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D
esde tiempo inmemorial, por no decir desde an
tes, en este país nos hemos acostumbrado a ha
blar de "la otra España" ("la España de charan
ga y pandereta", decían los más ilustrados, al 
menos aparentemente) como de una realidad 
ajena a nosotros, como de un hijo tonto, por 
más que fuera carne de nuestra carne y sangre de nuestra san

gre derramada en mil batallas fratricidas. La otra España, co
mo ese retrato grotesco, ese esperpento que nos duele y del 
que querríamos vivir a espaldas, pero en el que en el fondo 
nos reconocemos. Y de qué manera algunas veces.

Pero los tiempos han cambiado, y por más que recordemos 
efemérides de otras épocas, España es hoy un país europeo 
que lucha con uñas y dientes para converger hacia la moneda 
única, y que muy pronto enterrará a la peseta en el polvo de la 
nostalgia, no sin antes pasar unos cuántos años tratando de 
traducir de unos valores a otros. Pero mientras los españoles 
empezamos a olvidar, sumidos en este empeño europeo, hay 
ya "otra Europa" que llama a nuestra puerta y apela a nuestra 
conciencia. La otra Europa que esta semana, en la antigua Yu
goslavia, ha vuelto a dar muestras de su debilidad, de su im
potencia, de sus tremendos esfuerzos por salir adelante. En la 
Serbia recién solida de la guerra sólo hay.un periódico diario 
y una emisora de frecuencia modulada independientes.,Con 
■estos medios de comunicación no es de extrañar que las acu
saciones de fraude electoral hayan convertido en pantomima 
esta iniciación a la democracia en formo de elecciones muni
cipales. En Alemania, 320.000 bosnios se preparan para re
gresar a sus casas, o a lo que quede de ellas. La otra Europa, 
una hijo quizás bastarda de Agenor, rey de Fenicia, en la que 
está nuestro pasado, pero a la que hemos de estar muy aten
tos para poder construir como es debido nuestro futuro.
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La Entreveía

José María González, 
la voz dialogante de lU

"El principal problema de Ávila es que tiene poca importancia electoral"

D
etrás de la barba tupida de José 
María González Suárez se es
conde una casi constante sonrisa 
entre picaresca e ingenua. Habla 
convencido de lo que dice y opuesta por 

el diálogo. Es, diría yo, la voz dialogan
te de Izquierda Unido de Ávila, coali
ción que dirige desde que fue creado 
hoce yo diez años.

-¿Desde cuándo está en la política?
-Soy afiliado al Partido Comunista 

desde el año 1978. Me inicié en lo zo
na del Tiétar, donde acompañaba a 
Alejandro Lumbreras a actos, pidiendo 
el sí o la Constitución. Hice mis otros pi
nitos, por ejemplo, en las elecciones del 
77. Fui interventor en Navacepedo de 
Tormes.

-¿Cuáles fueron los motivos que le lle
varon a afiliarse al Partido Comunista?

-Habría que ir a la historia casi per
sonal de uno y entonces, quieras que no, 
la cultura, y todo el ambiente, te hace 
posicionarte. Unos han llegado al PCE 
desde una burguesía ilustrada y otros he
mos llegado desde una pequeña historia 
sociofamiliar en la que no quieren que 
hables de política por los sufrimientos an
teriores de los padres, de los abuelos y 
de los tíos. Te prohíben, y basta que te 
prohíban, cuando tienes 14 ó 15 años, 
para que investigues. Todo esto coincide 
también con movimientos sociales de la 
minería en Asturias. Vas investigando y te 
vas posicionando. Y apuestas por colabo
rar a hacer una sociedad más justa.

-En su familia, ¿había gente de iz
quierdas?

-En mi familia había gente de izquier
das. No mi padre. Mi padre, la primera 
vez que me habló de política, debía de 
tener yo entonces ya 17 años ó 1 8, pa
ra recordarme cómo él había acom
pañado a su padre, un 1 de mayo de! 
35, si mal no recuerdo,, en una manifes
tación. Mi padre debía tener entonces 6 
años ó 7. Mi abuelo murió desterrado 
en Guardo, después de la Revolución de

José NT González Suárez 
nació en Piñeres-AUer 
(Asturias) en 1953. Está 
casado y tiene un hijo. Reside 
en Ávila desde 1974. Ha 
ejercido como maestro en 
numerosas localidades de la 
provincia y desde 1989 
trabaja en el Centro de 
Educación de Adultos de 
Ávila dentro de un programa 
de garantía social. Se afilió al 
PCE en 1979 y fue secretario 
provincial de este partido 
desde 1983 hasta 1993. Desde 
1986 es coordinador 
provincial de Izquierda 
Unida. Es portavoz del grupo 
de IU en el Ayuntamiento de 
Ávila.

Asturias. No era nadie en política, sólo 
un minero que se había sumado entonces 
a la actividad política, y punto. He teni
do un tío, un hermano de mi padre, que 
estaba en la clandestinidad en el PCE. 
Esa sería la hiiazón de la participación 
en política de la familia nuestra.

-¿El Partido Comunista se ha moderni
zado o sigue anclado en el pasado?

-Sigo militando en el Partido 
Comunista, pero no quiero dejar de de
cir que esta militancia me llevó a parti

cipar en la fundación de Izquierda 
Unida, con lo cual entiendo que el 
Partido Comunista ha tenido una evolu
ción, un abrirse a una sociedad de iz
quierdas más plural.

-¿Cuál es la esencia del comunismo?
-El comunismo tuvo su lógica, tiene su 

lógica y seguirá teniendo su lógica. 
Porque luchamos por una mayor justicia 
social, luchamos por una mayor igualdad 
social y, sobre todo, porque la mayoría 
de los ciudadanos puedan tener acceso 
a la defensa de sus intereses, en general. 
Yo creo que eso está en el fondo. A par
tir de ahí la evolución, una evolución ló
gica que se puede dar en muchos aspec
tos y que se da. En su momento se ha
blaba de revolución del proletariado; la 
revolución del proletariaao, en sí mismo 
es un concepto que lógicamente el 
Partido Comunista hace muchos años que 
ha abandonado porque nosotros enten
demos que difícilmente un pueblo puede 
ser gobernado sin el apoyo del propio 
pueblo.

-Eso también lo pretenden los socia
listas y otros partidos.

-Otros han gobernado este país y se 
ha visto cómo lo han hecho, no lo han he
cho en defensa de la mayoría ciudada
na, no han intentado ese cambio, esa 
transformación de la sociedad y nosotros 
sí intentamos esa transformación social. 
Los socialista han estado gobernando 
España desde 1982, ¿se ha conseguido 
una transformación social?, ¿se ha con
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seguido que los aspectos más de izquier
da del Partido Socialista se hayan notado 
en este país? Nosotros entendemos que 
no, y yo por eso sigo en el PCE y en ¡U.

-Usted dice; nosotros queremos trans
formar la sociedad, pero los ejemplos 
que ha habido no han transfomado la so
ciedad.

-Hace mucho tiempo que los comunis
tas españoles hablábamos de lo que no 
se estaba haciendo bien en aquellos paí
ses que se llamaban comunistas. Lo que 
no quiere decir que, si analizamos lo he
cho, en ciertos aspectos, no se hayan lo
grado avances. ;

-Se está conmemorando ahora el dé
cimo aniversario de la creación de 
Izquierda Unida. ¿Qué está aportando 
esta coalición a la sociedad abulense?

-Ha aportado compromiso, compromi
so de Izquierda Unida a través de sus mi
litantes, compromiso con los ciudadanos 
de cada localidad, con la sociedad abu
lense en general, ha aportado ética, lo 
que no quiere decir que los demás parti
dos en la provincia no estén actuando éti
camente. .izquierda Unida ha hecho a la 
provincia de Ávila la aportación de, sin 
tener representación en Instituciones supe
riores al ámbito provincial y en muchos 
momentos al municipal, ha estado muy 
pendiente de los problemas y de dar 
siempre nuestras soluciones y, a demás, 
sin engañar a nadie.

EL APOYO DE LA FAMILIA

-¿Tiene tiempo libre para su familia y 
para sus diversiones?

-Por desgracia, horas libres, pocas y 
alguien puede decir que porque quiero. 
Bien, porque quiero. Yo trabajo, soy ma
estro, cumplo con mis treinta horas sema
nales de permanencia en el centro, las 
lectivas y las no lectivas y, a partir de ahí, 
me dedico a la vida política. Eso va a las 
espaldas de alguien, va a las espaldas 
de la familia, del ocio.

-¿Y qué dice la familia a ello?
-Depende del momento o del día. Hay 

momentos de la semana en que me ani
man a que continúe y, iógicamente, no 
estaría yo aquí, donde estoy, si no tuvie
se la comprensión de la familia, tanto de 
mi mujer como de mi hijo. ¿A qué dedi
co mi tiempo libre? Mi tiempo libre es 
algún domingo, o algún final de la tarde 
de un sábado y Tas vacaciones de 
Navidad y Semana Santa y algunos días 
dei verano. Lo dedico a leer, leo mucho. 
Y practico dos deportes, uno de ellos es 
la pesca en agua dulce. Y de vez en 
cuando cojo la bicicleta, hago mis kiló
metros, sobre todo en verano, si estoy en 
Asturias.

-¿Cuáles son los principales proble
mas de nuestra provincia?

-Habría que nacer un listado de folio y 
medio... Para mí esta provincia tiene un 
problema: electoralmente es poco impor
tante. Al decir esto estoy añadiendo que, 
para los partidos que han estado gober
nando en los últimos veinte año, la apor
tación de votos de la provincia no supo
ne que tengan que hacer un esfuerzo. 
Todo eso ha traído consigo que en estos 
momento Ávila esté entre las últimas en 
cuanto a desarrollo social, económico, y 
entre las primeras en cuanto a nivel de 
pobreza. La universidad, lógicamente tie
ne que venir y yo quiero recordar que en 
Febrero de 1992, después de estar can
sados en Izquierda Unida de escritos a la

Universidad de Salamanca, de preguntar 
en el Congreso al Ministerio de 
Educación, intentamos reunir a los grupos 
politicos de Ávila para lograr una inicia
tiva conjunta olvidando no quiénes somos 
ni de dónde venimos, pero dejando de 
lado cuál es nuestro posicionamiento pro
gramático a nivel nacional y ver si se 
podía hacer un esfuerzo con el problema 
de la Universidad en Ávila. Dio sus pe
queños frutos.. Un mes antes, yo, en el 
Áyuntamiento, había presentado una pro
puesta que fue rechazada por todos los 
grupos políticos y ésa es una espina que 
tengo clavada. La propuesta era ofertar 
terrenos a la Universidad de Salamanca 
para forzaría a ampliar el campus. 
Además en Ávila hemos perdido el tren 
y no el tren de la dinamización económi
ca que históncamente lo hemos perdido, 
sino que Ávila ha dejado de estar comu
nicada casi con Salamanca por ferroca
rril. En estos momentos se está hablando 
del tren de alta velocidad por Castilla y 
León y no se habla para nada de Ávila. 
Nosotros lo hemos iniciado en la 
Diputación y hace tiempo que participa
mos en plataformas diversas defeniendo 
estos temas. Hay que defender no el tren 
de alta velocidad por Ávila, porque es 
imposible, pero sí el tren de veíocidad al
ta pasando por Ávila. Izquierda Unida, a 
nivel de Madrid, ante las cinco solucio
nes que se daban, ha ofertado otra, que 
era la de que se pasase por Ávila. Nos 
ha afectado nuestra entrada en ¡a Unión 
Europea porque en su momento no se ne
goció, defendiendo los intereses de una 
reqión como Castilla y León, donde está 
Ávila.

-¿Qué propone para resolver algo es
ta situación?

-^Cambiar la situación de la provincia 
de Ávila es muy difícil. No me gusta ser 
pesimista, pero esa es una realidad. Igual 

que es muy difícil cambiar Castilla y 
León. Se necesitan muchos cientos de mi
les de millones de pesetas para poder 
igualar Castilla y León a la media es
pañola. A Ávila le pasa tres cuartos de lo 
mismo, respecto al resto de la región. Ávi
la necesita ei apoyo público para poder, 
no digo levantar cabeza, sino no ago
tarse, y el apoyo público no es esas cin
cuenta mil personas que reciben las pen
siones en la provincia de Ávila. Apoyo 
público significa que inversiones que se 
non realizado en la provincia, en polígo
nos industriales, en distintas zonas, que 
están muertos y dormidos, tengan otros 
apoyos para dinamizados, buscar em
presas que se establezcan. También 
habría que desarrollar las comunicacio
nes, habría que conseguir que el ferroca
rril no desapareciese, y que no desapa
reciese significa que las líneas que van al 
norte continuasen pasando por la ciudad, 
potenciar la utilización del ferrocarril pa
ra mercancías, deberían venir apoyos pú
blicos para Gredos, porque si no, al fi
nal, acabarán llegando los todoterrenos 
o los turismos a la cota 2.000 metros, 
como algunos quieren, pero eso no es 
desarrollar Gredos. Habría que hacer un 
esfuerzo muy importante, tendríamos que 
ponemos de acuerdo las fuerzas políti
cas para que el patrimonio cultural de la 
provincia, y aquí incluyo la ciudad, pu
diese rehabilitarse, pudiese ofertarse de 
cara al desarrollo turístico, y habría que 
ponerse de acuerdo en el desarrollo uni
versitario.

LA UNIVERSIDAD, UNA SALIDA

-Hablando del proyecto universitario, 
Izquierda Unida dice que sí, que no se 
opone al Proyecto de Universidad no es
tatal, pero ¿qué pasa con la Universidad 
Católica?

JOSÉ MANUEL SERRANO

- La Fundación "Diario de Ávila" me in
vitó a la presentación de este proyecto, 
algo que desde Izquierda Unida en su 
momento agradecimos y yo personalmen
te, y como coordinador provincial, sigo 
agradeciendo. Yo dije que el apoyo que 
íbamos a dar era el de la sinceridad y en 
eso seguimos. También dije otra cosa, 
que nos parecía peligroso levantar fan
tasías. Dije no nos vayamos a ilusionar 
con algo que puede estar sin cerrar. Y 
también dije que ni yo me oponía ni se 
iba a oponer Izquierda Unida a que se 
estableciese ni esa Universidad ni ningu
na, que igual nos daba que fuese univer
sidad católica que universidad laica, ni 
cualquier proyecto privado que pueda ser 
positivo para la provincia, y eso lo segui
mos manteniendo. ¿Cuándo vienen los 
problemas entre Izquierda Unida y el pro
yecto de Universidad Católica? Cuando 
se quiere que las instituciones públicas 
participen en la Fundación. Entonces diji
mos, y seguimos diciendo, que una cosa 
es que hubiese que apoyar a la 
Universidad igual que apoyas a cualquier 
otra empresa para que se establezca, pe
ro que-otra cosa muy distinta es partici
par en la propia Fundación. Primero por
que entendíamos que las administracio
nes no deben participar de una forma mi
noritaria en proyectos de este calibre, y 
es algo que decimos a todos los niveles. 
Izquierda Unida no tiene problemas en 
que las administraciones participen eñ‘ 
empresas, pero si van a participar en em
presas, que exista una representación 
proporcional a esa participación. Por otra 
parte, en los estatutos que entonces se 
nos presentaban hay apartados, yo inclu- : 
so aludía a objetivos demasiado ideali
zados en el aspecto religioso, sin tener 
nada en contra de los católicos, de los 
cristianos, pero entendíamos que partici
par desde el Ayuntamiento en un proyec
to de ese calibre podía ser grave para 
una administración pública, pero había 
algo a lo que yo aludí entonces y hemos 
seguido aludiendo, que es todo aquello 
que suponía compromiso de futuro sin 
cuantificar. Cuando se dice que todos los 
jóvenes abulenses que quieran estudiar y 
no puedan hacer frente al pago de sus es
tudios, la Fundación se hará cargo, ¿se 
va a hacer cargo el Ayuntamiento, o la 
Diputación, de los cientos de estudiantes 
que no puedan hacer frente a sus estu
dios? Es bastante comprometido. Eso es
taba sin cuantificar y sigue sin cuantificar, 
y nosotros insistíamos, y seguimos insis
tiendo, en que no participe, que sea ca
pital privado. En este caso ya se ha ido 
delimitando y parece que solamente la 
Iglesia tiene esa participación, que la fun
de, y luego que nos pida a las institucio
nes apoyos en terrenos, en cierto tipo de 
subvenciones, incluso si hay que becar, 
que se pida, pero "no" a participar en la 
promoción. Nosotros entendemos que la 
promoción de los estudios universitarios 
debe hacerse por los poderes públicos, 
que es con dinero de todos y que es una 
forma de redistribuir, porque ¿por qué los 
abulenses no tenemos derecho a que par
te de ¡os impuestos de los españoles cre
en más escuelas universitarias aquí?

-¿Cómo ve ei mañana cercano?
-Todos tendremos que arrimar el hom

bro. Si no es con el esfuerzo de todos, no 
va a tirar para adelante.

Tiene que venir dinero público, pero 
los que vivimos en la provincia tenemos 
que contribuir.
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CrÓNQí DE Ui SEMflW

La nieve
saluda

la carretera
despide

E
sta semana que dejamos atrás nos 
sorprendió con las primeras nieves 
copiosas de este año. La primera 
capa cuajó a partir de las cinco de 
la tarde del pasado sóbado. Luego, al 

anochecer, llegaron los hielos y, una vez 
más, a los servicios municipales el acon
tecimiento les cogió mirando para otro 
lado. Brillaron por su ausencia las cua
drillas que podrían haber mitigado al
gunos resbalones y el aspecto de la ciu
dad, que en la noche de ese mismo día 
tenía mucho parecido con una pista de 
patinaje.

Si la semana pasada era un camión 
cisterna el que quedaba volteado sobre 
la calzada, en las inmediaciones del 
pantano del Burguillo, el domingo era 
un autocar el que, como consecuencia 
de lo resbaladizo de la calzada, volcó 
tras salirse de la calzada. En su interior 

¡a de Ávila 
segunda di-

viajaba la plantilla del Caji 
Casa Social Católica, de la ; 
visión de voleibol femenino.

Fue un accidente aparatoso que, sin 
embargo, no ocasionó lesiones serias a 
ninguna de las jugadoras.

El accidente ocurrió sobre las 12,30 
horas de esa mañana, en las proximi
dades de Mingorría, cuando viajaban 
en dirección a Palencia. En ese mismo 
fin de semana otro sobresalto daba 
cuenta de la desaparición de un ancia
no de 78 años de edad que desapare
ció de su domicilio.

Lo desaparición había sido denuncia
da poco después de que se le echara 
en falta. También en este caso el desen
lace tuvo un feliz final cuando el ancia
no fue hallado ileso en la zona de Las 
Hervencias.

Otra desaparición, sin embargo, con
cluyo con un resultado muy diferente.

Otro hombre, en esta ocasión de Ó2 
años, perdió el contacto con sus fami
liares durante tres días. La policía local, 
alertada del hecho, se dispuso o entrar 
en el domicilio del desaparecido, Julio 
Jiménez Gutiérrez, hallándolo muerto en 
su casa.

Los bomberos tuvieron que desatran
car la puerta porque estaba cerrada por

Aurelio Gutiérrez, 
alcalde de El Oso, 
murió atropellado 

cuando iba a 
recoger una vaca

dentro, la muerte, al parecer, se debió a 
causas naturales.

También desapareció, en la noche 
del lunes, el alcalde de El Oso, Aurelio 
Gutiérrez García, de 3ó años de edad.

El primer edil de esta localidad mo- 
rañega perdía la vida en un accidente 
ocurrido en la carretera que va desde 
Sanchidrián a San Pedro del Arroyo, a 
la altura del término de este municipio, 
cuando fue atropellado por un coche.

El accidente tuvo lugar unos minutos , 
después de las nueve de la noche y, al 
parecer, en esos momentos Aurelio 
Gutiérrez se disponía a retirar una vaca 
de la calzada que también había sido 
atropellada por un turismo.

Hace muy pocos días moría también 
en la carretera, víctima de accidente de 
tráfico, otro alcalde; el de la localidad, 
también morañega, de Madrigal de las 
Altas Torres.

AI funeral y al entierro de Aurelio 
Gutiérrez acudieron los principales au
toridades locales.

ALCALDE DE EL OSO

El fallecido era alcalde de El Oso por 
el partido popular desde las elecciones 
del pasado año. En las dos legislaturas 
anteriores había sido concejal.

El ayuntamiento de El Oso declaró 
tres días de luto oficial y comunicó su in
tención de convocar una sesión plenaria 
en la aue se le tributará un homenaje.

La últimg desaparición que ha salta
do a las páginas de la actualidad en los 
días de la semana pasada es la de

ALFREDO BLASCO NUIN

Francisco Vergara García. Se trata de 
un tratante de ganado que apareció 
asesinado hace 14 años en un paraje 
de la localidad abulense de 
Navalmoral de la Sierra. Sus asesinos, 
después de quitarle la vida, calcinaron 
su cadáver con la intención evidente de 
dificultar su identificación y de obstacu
lizar la investigación que pudiera llevar 
a la captura de sus asesinos.

la desaparición de este hombre vuel
ve a ser actualidad porque la Guardia 
Civil ha ofrecido una recompensa a 
quien pueda facilitar alguna pista rela
cionada con el crimen.

Lo solicitud de colaboración efectua
da por la Benemérita va dirigida fun
damentalmente a las personas que fre
cuentan el paraje Matallana, en el que 

apareció el cadáver y a las cuadrillas 
de vigilancia de ganado de de 
Navalmoral de la Sierra, el Barroco y 
Burgohondo. La información que pueda 
facilitarse ha de ser comunicada ai telé
fono 0Ó2.

También enmarcado dentro de la cró
nica de sucesos ha habido otro par de 
acontecimientos a los que merece la 
pena dedicar una mención especial. El 
primero de ellos es el robo de dos jo
yerías abulenses en la misma noche.

No se daba un 'golpe', con carac
terísticas parecidas desde que una ban
da de delincuentes, ai parecer muy pro
fesionalizados desvalijaron la caja fuer
te de Chocolates Coíy.

Claro que los cacos de las joyerías 
de esta semana son unos aficionados al

MCD 2022-L5



LA REVISTA Domingo 24 de noviembre de 1996/7

lado de los otros. La prueba está en 
que apenas habían pasado una horas 
y la policía ya los había capturado con 
todo su botín; joyas y alhajas valorados 
en 1,6 millones de pesetas.

El otro suceso ai que se hacía refe
rencia en las. líneas precedentes tuvo 
también como protagonistas a otros jó
venes. En este caso, dos de 14 y 16 
años denunciaron haber sufrido agre
siones diversas infligidas por tres indivi
duos que les golpearon en una disputa 
que tuvo como origen el robo de un ci
clomotor.

Uno de los dos jóvenes agredidos 
fue introducido por la fuerza en el vehí
culo de los agresores y conducido a un 
descampado donde le sustrajeron di
versos efectos.

La policía detuvo como presuntos au
tores de estos hechos a tres individuos 
de 17, 1 8 y 22 años de edad. Las per
sonas que presentaron las denuncias 
por agresiones contaban con 14 y 16 
años de edad.

Algo más avanzada la semana, vol
vió a dar juego informativo la protesta 
de los alumnos de la Escuela de 
Enfermería. Un grupo de ellos se con
centró frente al Hospital de Nuestra 
Señora de Sonsoles para denunciar la 
postura adoptada por el Colegio 
oficial de Enfermería en relación con 
sus prácticas.

: ■ • Sobre estas 
Jíneas, una : 
panorámica del 

Agrupo de 
estudiantes de 

; enfermería con su 
'plante' 
reivindicativo por 
sus prácticas. 
A la izquierda, un 
grupo de niños 
recibe alborozado 
los primeros copos 
de nieve que 
cayeron 
abundantemente 
durante el sábado 

■pasado.
Ai lado, una 
imagen del funeral 

. de Aurelio
Gutiérrez García, 
alcalde de El Oso. 
El segundo 
alcaide morañego, 
en las últimas

. semanas, que 
pierde la vida en 
un accidente

■ en la carretera.

Acusan a! Colegio de boicotearles 
las prácticas poniendo en peligro "no 
sólo el título sino también su formación" 
el director provincial dei INSALUD dice 
apoyar a los estudiantes y añade que 
ya hay una solución buscada. Los estu
diantes acusan al Colegio de 
Enfermería y a los sindicatos. Dicen que 
se ha pasado por los centros donde na
cen las prácticas repartiendo unos pan
fletos en los que se pedía que no se 
atendiese a los estudiantes, a la vez 
que se exigía dinero por esas prácticas 
y el reconocimiento de ese trabajo co
mo una labor docente que les sirva 
algún día para dar clases.

Otra movilización social con concen
tración en las calles fue la que prota
gonizaron al rededor del 15% de los 

funcionarios abulenses, al secundar el 
pasado miércoles la convocatoria de 
una hora de paro para protestar por la 
congelación de sus sueldos para el año 
1997. Durante la hora de paro los ma
nifestantes cortaron al tráfico la Avenida 
18 de julio en su confluencia con la 
avenida de José Antonio. Uno de los au
tomovilistas se empeñó en pasar con su 
vehículo, una furgoneta, produciéndose 
un pequeño altercado con momentos de 
tensión cuando un grupo de seis o siete 
personas, que se encontraban en el gru
po de los manifestantes trataron de vol
car la furgoneta del conductor.Poco des
pués se aplacaron los ánimos.

DEPURADORAS DE GREDOS

En esta misma crónica de semanas 
atrás avanzábamos las líneas maestras 
del plan de la consejería de Medio 
Ambiente para el saneamiento de las 
aguas de Gredos. Este plan ha sido pre
sentado ya de manera oficial. En con
creto se prevé la instalación de 41 es
taciones depuradoras de aguas resi
duales urbanas.

El coste del mencionado plan es de 
611 millones de pesetas. Se desarro
llará en un plazo de tres años de modo 
tal que las estaciones depuradoras pue
dan entrar en funcionamiento en 1999.

El Ayuntamiento 
quiere cobrar por ¡a 
vía ejecutiva 2.400 
recibos del impuesto 

de circulación

El coste de mantenimiento de las 41 
nuevas estaciones correrá a cargo de 
los ayuntamientos de las localidades 
donde queden instaladas . El próximo 
día 4 de diciembre responsables de la 
Diputación de Ávila y de la Junta de 
Castilla y León se reunirán con los res
ponsables municipales de las localida
des en que se construirán las depurado
ras. El objetivo de la reunión es explicar 
detalladamente el plan y ofrecer a los 
ayuntamientos de la zona la posibilidad 
de participar con las iniciativas que 
consideren oportunas.

IMPUESTO DE CIRCULACIÓN

Para cerrar el repaso de esta crónica 
semanal he dejado la relación de 
2.400 abulenses que han dejado de 
cumplir con la obligación tributaria de 
pagar el recibo del impuesto de circula
ción. Esta cantidad de recibos no pa
gados corresponde únicamente al año 
1991. La relación, publicada por orden 
alfabético en el Boletín Oficial de la 
Provincia, ofrece jugosas anécdotas so
bre famosos apellidos de la vida abu
lense que no han cumplido con las obli
gaciones que marcan las tasas aproba
das por el Ayuntamiento. Similar proce
dimiento se quiere aplicar con las 
multas impuestas por los agentes de la 
policía local.La alcaldesa ha dicho que 
estos recibos y sus titulares van a en
frentarse con un procedimiento de 'co
bro por vía ejecutiva.
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Dos instantáneas de 
David Fernandez Tomé 

que se exponen, hasta el 
próximo jueves, en el 
Servicio Territorial de 

Educación y Cultura. El 
autor de Valladolid 

comparte el gusto por la 
fotografía y por el cómic

Las huellas fotográficas 
de Castilla y León

La exposición dei Certamen Autonómico de Fotografía, hasta ei próximo día 28

LAURA FERNÁNDEZ

H
asta el próximo jueves, día 28, 
la galería de arte del Servicio Te
rritorial de Educación y Cultura 
expone las obras seleccionadas 
en el Certamen Autonómico de Fotogra

fía correspondiente a la edición de 
1995. Una visión de las tierras castella
no leonesas según el acento personal de 
cada uno de los artistas, que van desde 
la mirada nostálgica hasta el detalle tan 
revelador como aparentemente sin inpor- 
tancia, pasando por la fina ironía o la 
reivindicación social.

Trece son los artistas seleccionados, en 
una colección variada que comienza por 
el zamorano David Arranz Castro, cola
borador de la Tribuna de Salamanca, 
con sus visiones rurales, ai que sigue Ma
ría del Rocío Carril Saavedra, miembro 
de la Sociedad Fotográfica de Salaman
ca, cuya Secuencia sin fronteras es todo 
un homenaje a la nostalgia del tren.

APRENDIENDO A VIVIR

Lugar destacado merecen las foto
grafías de Félix J. Corchado, zamorano 
formado en la Universidad de Salaman
ca, especialmente la serie La otra niñez, 
aprendiendo o vivir, que tiene como pro
tagonistas a niños de ambientes margi
nales. Le sigue el leonés Luis Miguel Fer-

SIN TITULO. Técnico en Dibujo Publicitario, formado en la Escuela de Artes Aplicadas y Oficios 
Artísticos de Valladolid, José Julio Manso ha sido seleccionado por esta obra, con un carácter 
eminentemente plástico.

nández con sus Ironías, en las que lo mis
mo convierte un cementerio en página de 
compraventa de viviendas que da cuenta 
de la captura de un extraterrestre por par
te del ejército de los Estados Unidos.

Las huellas son el pretexto de David 
Fernández para su particular reflexión so
bre la tierra; la burgalesa Ana Isabel 
Hernando utiliza el desnudo para articu
lar sus Armaduras, lo mismo que hace su 
tocaya, la leonesa Ana Isabel Gómez 
Nicolás.

FOTOGRAFÍAS PICTÓRICAS

Más cercanos al mundo de la pintura 
están Celta Ruiz de Viñaspre, con sus 
Fragmentaciones; Fernando Rojas Rubio, 
con sus Abstracciones; José Julio Manso 
González Oscar Magni Giráldez, que 
basa en la deformación la belleza de sus 
imágenes fotográficas.

Completan la muestra Patricio A. Ro
dríguez García y su Serie B, y el burgalés 
Félix Orcajo Maroto, un amante del reino 
animal que nos ofrece sorprendentes 
montajes en blanco y negro jugando con 
las texturas y la superposición de planos.

Una oportunidad de comprobar la vi
talidad creativa de los fotógrafos de la 
comunidad, entre los que, como puede 
verse, hay de todo, como en botica.
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SERIE B. Patricio A. Rodríguez García (Ponferrada, 1972) es el autor de esta 
instantánea, que es todo un poema sobre el antes y el después en la vida de los 
cochinos. Patricio es fundador, junto con otros compañeros, de la Asociación de 
Fotografía de la Universidad de León ‘Iris’.

ABSTRACaÓN. Fernando Rojas Rubio, además de técnico de laboratorio
fotográfico es licenciado en Geografía e Historia (Arqueología) por la Universidad . 
de Valladolid. Su especialidad en esta muestra es la fotografía que, desgajada de su 
entorno, nos ofrece un panorama cercano a la abstracción.

SECUENCIAS SIN FRONTERAS. Poseedora de un amplio currículum fotográfico en certámenes regionales, Rocío Carril 
Saavedra ha tomado al tren como protagonista de sus ‘Secuencias sin fronteras’, una visión espacial y una perspectiva que 
confieren a la imagen todo el romanticismo que despremde el mundo del ferrocarril.

SIN TÍTULO. David Arranz Castro, nacido en Zamora en 1969, colaborador de 
los diarios ABC y El Mundo de Castilla y León y premio de la Junta en la categoría 
de jóvenes autores en 1994, nos ofrece estas visiones de las tierras castellanas y 
leonesas, cargadas de romanticismo.

gonista de esta serie de
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La Junta de Castilla y León 
invertirá 611 millones de 

pesetas en la construcción de 
41 pequeñas depuradoras 

para los núcleos de 
población dei entorno de 

Gredos. Aunque las aguas de 
este paraje natural no están 

especialmente 
contaminadas, es un 

momento excelente para 
evitar que lo estén 

en un futuro 
más o menos inmediato

Gredos, más puro
La instalación de 41 nuevas depuradoras en los pueblos de la zona permitirá un 

saneamiento integral de las aguas

DAVID CASILLAS

E
l agua, sangre de ia tierra, sufre de 
intoxicación en gran parte del pla
neta por culpa de la maia costum
bre del ser humano de convertir su 
natural discurrir en contenedor a ia vez 

que medio de transporte de residuos de 
todo tipo. La provincia de Ávila, aunque 
en mucho menor grado, no es una ex
cepción.

Por fortuna, quedan aún algunos re
ductos naturales en ios que la calidad de 
sus aguas, que es la salud de la naturale
za que se desarrolla en su entorno, es 
aún aceptable, a pesar de los vertidos 
contaminantes que generan ios núcleos 
de población allí existentes. Hace años la 
Unión Europea decidió tornar cartas en el 
asunto, iniciando un camino sin posibili
dad de vuelta atrás para conseguir la de
puración de la mayor parte de las aguas 
residuales que se producen en el Viejo 
Continente.

ESPACIOS PROTEGIDOS

Tras algunas iniciativas aisladas, el 
proyecto de saneamiento de aguas resi
duales urbanos llega ahora a cuatro de 
los espacios naturales más emblemáticos 
de nuestra comunidad autónoma, uno de 
los cuales es el Parque Regional de la 
Sierra de Gredos. En los próximos años, 
según un convenio firmado por la Junta y 
el Gobierno central, le tocará el turno a 
otro centenar de localidades abulenses 
en las que se considera que es prioriario 
sanear sus aguas residuales.

Vista de Navarredonda, cubierta por la nieve.

No es mucha la presión demográfica 
que soporta ahora la Sierra de Gredos, y 
por el momento su salud no muestra nin
gún síntoma de gravedad, más bien lige
ras molestias cuando cambia el tiempo y 
el verano llena la zona de visitantes. Por 
eso no «hay mejor momento que éste. 

cuando aún no ha habido que llorar, pa
ra empezar a trabajar en mantener viva 
una joya natural.

La Junta de Castilla y León, que sabe 
que hay que comenzar a actuar ya mis
mo, invertirá 611 millones de pesetas en 
la construcción de 41 pequeñas depura

doras que sanearán las aguas residuales 
de 43 núcleos de población antes de 
que éstas vuelvan al Tormes y al Tiétar. Y 
estos dos ríos, qué duda cabe, agrade
cerán profundamente ’esa desintoxica
ción, más necesaria en los meses de ve
rano, cuando los poco más de 13.000 
habitantes de derecho que pueblan la 
zona se multiplican, atraídos por los en
cantos de una bellísima zona.

El director general de Urbanismo y 
Calidad Ambiental, Alejandro de Lis, 
presentó recientemente en Ávila al presi
dente de lo Diputación, Sebastián Gon
zález, y al delegado territorial de la Jun
ta, Félix San Segundo, la estrategia 
aprobada por la Consejería de Medio 
Ambiente para la depuración de las 
aguas residuales urbanas de los 43 nú
cleos de población incluidos dentro el 
Parque Regional de Gredos que aún ca
recen de esta tecnología.

41 DEPURADORAS NUEVAS

El plan prevé la construcción de 41 
nuevas depuradoras para conseguir el 
saneamiento integral de las aguas (ya 
están en funcionamiento las de San 
Martín del Pimpollar, Hoyos del Espino y 

La Carrera), sumando entre todas gtlas un 
coste de 611 millones de pesetas, gasto 
que será asumido al cien por cien por la 
Junta. La Consejería de Medio Ambiente 
prevé que en 1997 se tengan ultimados 
todos los proyectos (el próximo día 4 de 
diciembre Junta y Diputación mantendrán
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Junto a estas líneas, 
planta de una depuradora 
para un núcleo de más de 

500 ^habitantes 
equivalentes’. Debajo, la 

localidad de 
Navarredonda, una de las 

poblaciones incluidas en 
el plan. A su derecha, 

planta de una depuradora 
para núcleos de hasta 500 
‘habitantes equivalentes’. 

En el extremo inferior 
derecho, un paraje en el 
nacimiento del Tormes.

uno reunión con los ayuntamientos afec
tados para explicartes de primera mano 
el plan y escuchar las proposiciones que 
puedan hacer), para comenzar a realizar 
las obras de construcción de las depura
doras en 1998, con las vistas puestas a 
que en 1999 estén funcionando todas.

Se han desechado las grandes esta
ciones de tratamiento de aguas, y se han 
diseñado para las localidades de Gre
dos cuatro tipos de pequeñas depurado
ras, en función de la población de las lo
calidades en las que se instale, cuyas 
únicas diferencias serón las dimensiones. 
El funcionamiento de todos ellas será bá
sicamente el siguiente: las aguas residua
les pasarán en primer lugar a una reja de 
gruesos, atravesarán seguidamente un ta
miz, y recorrerán a continuación un de
cantador-digestor, un biorreactor y un cla
rificador, para salir tras ese recorrido, ya 
depurados, o lo naturaleza.

IMPACTO^AMBIENTAL

Todos las estaciones serán prefabrica
das, o fin de facilitar su construcción y 
posterior explotación; además, todos los 
módulos irán enterrados para evitar su im
pacto ambiental y paisaiístico, rozón és
to por lo que también se na decidido que 
las depuradoras estén alejadas de sus 
respectivas localidades o una distancia 
de unos 500 metros.

Los costes de funcionamiento de las de
puradoras, que la Junto considera que 
son perfectamente asumibles por los 
ayuntamientos (de no aceptar el sanea- 
niento de las aguas deberían pagar un 

canon de vertidos que, o lo larga, su
pondría un coste mayor), variarán en fun
ción del volumen de agua tratada, osci
lando entre el millón cien mil pesetas de 
la de El Arenal y los Ó8.700 pesetas de 
Cabezas Altas y Cabezas Bajas. El pre
cio del metro cúbico de agua depurada 
será de 20 pesetas. Los costes se repar
tirán fundamentalmente entre los gastos 
de electricidad y de personal, ya que los 
reactivos supondrán un bajo .porcentaje 
del precio final de depuración de agua.

LOSJMÚCyOS

Los núcleos de población en los que se 
construirán las nuevas depuradoras de 
aguas residuales son los siguientes: Boho
yo, Los Guijuelos, Navamediana, 
Navamojada, El Arenal, El Hornillo, Gil- 
garcía, Guisando, Hoyos dél Collado, 
Los Llanos de Tormes, Hermosillo, Nava 
del Barco, Navalonguilla, Navaiguijo, 
Navalperal de Tormes, Navarredonda de 
Gredos, Navatejares, Cabezas Altas, 
Cabezas Bajas, Puerto Castilla, Santiago 
de Aravalle, La Aliseda de Tormes,^ Na- 
vacepeda de Tormes, Solana de Avila, 
.Los Loros, Mazalinos, Los Narros, Santa 
Lucía de la Sierra, Tremedal, La Zarza, 
Tormellas, Navamures, Umbrías, Canale
ja, Casas de Maripedro, Casas del 
Abad, Hustias, Retuerta, Venta de Vegui
llas, Zapardiel de la Ribera y La An
gostura.

El año 2000 será la 'hora 'H' para co
nocer los resultados del proyecto. Mien
tras tanto, queda trabajar por contaminar 
un poco menos.
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Crónica de un Pueblo
PEDRO TOMÉ

Bercial de.zapardiel

smíííkSIíkw;

.< S ¿^^ saw M ̂asaasfees^aysaa

E
n una época en que cada vez que 
los medios de comunicación se re
fieren a once personas lo hacen 
para hablar de fútbol, me trasladé 
hasta este enclave morañego en busca 

de una oncena diferente.
Por mejor decir, el objeto de mi bús

queda no eran tanto once personas co
mo el lugar en que habían aparecido 
los restos de once individuos de remo
tas épocas. En sentido estricto, tales 
cadáveres no habían aparecido, sino 
que, como suele ocurrir con este tipo de 
restos, habían sido largamente busca
dos antes de ser hallados -en este caso 
por el arqueólogo J.F. Fabián-. Es más, 
así ocurre habitualmente en nuestra vi
da, y no sólo en la ciencia, en la que se 
nos aparece, y no siempre, sólo aque
llo que largo tiempo buscamos.

Había leído que la fosa excavada se 
hallaba en el paraje conocido como 'El 
Tomillar' y la verdad es que no llegué a 
ver ningún tomillo. Esto tampoco me ex
trañó nada en un lugar denominado 
Bercial en el que, sin embargo, no pu
de encontrar rastros del berceo, esa 
planta similar al esparto y que, en otros 
lugares, también llaman albardín.

Cuando me senté con aquellos dos 
bercialeños para preguntarles por tal 
lugar aún ignoraba que la conversa
ción fluida y agradable me iba a hacer 
olvidar el objeto de mi viaje.

Aunque el calor era tan fuerte y pe
gajoso como sólo puede serlo en la lla
nura morañega, junto a la fuente som
breada en la que charlábamos no se
hacía notar de forma severa.

to- 
ar- 
in-

Allí observé por vez primera que 
do el pueblo está rodeado por una 
boleda. Si bien es cierto que en la 
mensidad de la llanura rara vez se ob
servan crecer dos órboies juntos, la en
trada en Bercial se asemeja a un oasis. 
Me llamó la atención la fuente, en ver
dad nada original, pero más la historia 
de la misma. La historia local había ido 

dejado parte de sus huellas en aquél es
pacio adecentado y pulcro que había 
sido antaño un pozo más de los muchos 
que horadan el suelo de esta tierra. Pu
de así conocer la biografía de aquél 
bercialeño que decidió acabar con su 
vida arrojándose al mismo antes de que 
se convirtiese en lugar de esparcimien
to.

El sonar del agua hacía que el tiem
po fuera tan fluido como la conversa
ción. La magnífica fábrica de la iglesia 
parroquial se alza imponente desde es
te ángulo del pueblo contrastando con 
un tejado de 'uralita' que poco honor le 
hace. La disposición de la veleta, anun
ciando su próxima caída, también hace 
desmerecer a San Blas, patrón del lu
gar. Alguien, de paseo hacia el casti
llo, me recuerda las fiestas que antaño 
se celebraban por San Isidro. Parece

§er que se hacía una novena ai susodi
cho santo y cada día lo velaba un con
cejal para asegurar el cumplimiento de 
la vela. Por cierto, al finalizaría, el edil 
convidaba a sus vecinos para que éstos 
reconociesen su esfuerzo, lo cual era 
de mucho agradecer a pesar de que no 
llegase a la desmesura de los potlachty 
otros banquetes que numerosos pue
blos realizan en otros lugares de este 
nuestro mundo.

EL XASTILLO^

Aunque me'enseñaron los restos dei 
castillo no pude verlos. O mejor aún, re- 
conocerios. Llaman aquí el 'Castillo' a 
unos cantos que unidos con barro sir
ven de cimiento a una de las casas dei 
pueblo. Deben ser, en efecto, restos de 
un castillo, pero mi imaginación no 

llegó a alcanzar a 
verlo.
Con más facilidad, 
sin embargo, mis ojos 
se detuvieron ante la 
puerta de una bode
ga. Descendimos has
ta la profundidad de 
la misma. El frescor se 
apoderó de nuestros 
cuerpos con la misma 
rapidez que el relax 
llegó a nuestra mente. 
Afuera la tierra crepi
taba en un intenso 
fuego. Dentro, la de
flagración se apaga
ba.
Este tipo de bodegas 
que se adentran na
ció el corazón de la 
tierra en busca de una 
isotermia permanen
te, algo hoy insólito, 
fue muy frecuente en 
Bercial. De hecho, el 
término municipal

participa aún hoy de la denominación 
de origen, del vino de Rueda. Es más, 
no es extraño oír que alguien se refiera 
a los bercialeños como 'porreros' a pe
sar de las dificultades que llegará a te
ner quien emplee su tiempo en la bús
queda de una parra. Viendo hoy día la 
numerosa maquinaria agrícola que tra
baja estos tierras asusta pensar que en 
sus proximidades hubo un asentamiento 
humano cuando se comenzaba a cono
cer la metalurgia, en la transición del 
neolítico o la Edad del Bronce.

Tanto tiempo y tampoco en la historia 
de la evolución de! planeta. Paseando 
por las calles limpias y cuidadas, de 
Bercial, sin berceos, sin tomillos, sin 
parras, uno puede sentir esa vincula
ción con el pasado más remoto y con el 
futuro más próximo: en el mismo lugar 
en que hoy las cosechadoras se dispo
nen a recoger la mies aparecieron no 
ha mucho tiempo restos de hoces de 
siega de época visigoda. Como si el fa
tum hubiese condenado a este pueblo a 
ser segador. Ese pasado remoto de los 
visigodos que dejaron aquí sus hoces, 
además de un sarcófago antropomorfo 
en el camino de la ermita, fue futuro le
jano de aquellos otros pobladores de la 
época de! bronce, de la misma forma 
que nuestro presente lo fue de esos visi
godos.En este continuo de tiempo que 
algunos consideran tan veloz que no 
exite el ahora (pues cuando se pronun
cia es ya sólo la memoria de un ahora 
que fue y ha dejado de ser), conviene 
recordar las ideas de W. James quien , 
en sus Principios de Psicología sugería 
que el presente no es tan estrecho como 
el filo de un cuchillo, sino que tiene la 
suficiente anchura como para que nos 
permita encaramos simultáneamente 
con el pasado y el futuro. En Bercial, 
con un pie en cada una de las orillas 
del seco Zapardiel, tal vez el tiempo sólo 
sea una inmensa vid que crece en tan
tas direcciones como puede.

nues/ws puebtí^s^ nucs^Ms jetties,

DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE ÁVILA
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Adiós a la peseta
Mientras el Ministerio de Economía sigue pidiendo austeridad para cumplir con el déficit y la 

inflación 'convergentes', España pondrá en marcha un simulacro de euro en 1997
JUAN FERNÁNDEZ

L
a bonanza de las últimas cifras 
del déficit y el IPC en España no 
parecen ser suficientes para los 
responsables de nuestra eco
nomía, quienes siguen empeñados en 

lanzar un mensaje de austeridad y de 
ajuste a las necesidades de la conver
gencia europea, con esa fecha, yq mí
tica, del 2002 que tiene su definición 
política y económica en Maastricht.

Mientras Europa se divide decidi
damente entre euroescépticos y euro- 
entusiastas, el camino de la Unión Mo
netaria se muestra inexorable. De he
cho, el Ministerio de Economía, el 
Banco de España y la Dirección Gene
ral del Tesoro han anunciado esta se
mana que pondrán en marcha un 'pro
yecto ae simulación del euro', entre el 
segundo y tercer semestre de 1997, 
como prueba ante la definitiva implan
tación de la moneda europea, previs
ta para el 2002.

1.500 HABITANTES

Durante la presentación dei proyec
to, el secretario de Estado de Comer
cio, José Manuel Fernández Nornie
lla, subrayó la necesidad de "mentali
zar" a la población de que "habrá una 
fecha inexorable" en la que desapare
cerá la peseta y el euro será moneda 
única. La ciudad elegida para este 
proyecto piloto, que durará como má
ximo dos semanas, "no debe ser muy 
grande", sino de unos 1.500 habitan
tes, aunque deberá contar con repre
sentación de todos los sectores indus
triales y económicos.-

El proyecto forma parte de un pro
yecto integrado de la Unión Europea, 
quien ya ha comprometido su apoyo fi
nanciero y técnico. Experiencias simi
lares ya se han llevado a cabo en po
blaciones de algunos estados miem
bros, como Alemania y Francia.

En relación a la reforma del Plan 
Marco de Comercio, aprobada esta 
semana por unanimidad durante la 
Conferencia Sectorial, se destacó que 
los ayuntamientos tendrán preferencia 
dentro de este plan, y que el próximo 
mes de abril se celebrará una jornada 
sobre la distribución comercial- el Es
paña, que también tendrá una inevita
ble referencia a nuestra integración en 
el marco de la UE.

AUSTERIDADPRESUPUESTARIA

Por su parte, el vicepresidente se
gundo del Gobierno y ministro de Eco
nomía y Hacienda, Rodrigo Rato, 
aprovechó el debate en Pleno del 
Congreso de la Ley de Presupuestos 
para volver a hacer un llamamiento es
ta semana a la austeridad presupues
taria, para cumplir con los objetivos

f vV

Sobre estas líneas, monedas y billetes que 
deberán caer en desuso con la llegada del euro. 

A la derecha, el ministro de Economía y 
vicepresidente segundo Rodrigo Rato.

Hll 
fítaif'í.six-.l^O.S-:

que nos harán entrar en la Unión Econó
mica y Monetaria (UEM),

Rodrigo Rato explicó también las ci
fras de su departamento, cuyo gasto to
tal -incluidas las operaciones financie
ros- asciende a 477.402 millones, lo 
que supone una reducción dei 2 por 
ciento con respecto al ejercicio pasa
do. La cartera de Economía intenta rea
lizar un "papel ejemplarizante" para el 
resto de los ministerios.

Como en ocasiones anteriores, el ti
tular de Economía reiteró que los objeti
vos -del Gobierno son "introducir a la 
economía española en la senda del 
crecimiento sostenido y estable para 
crear empleo". En este contexto, los 
Presupuestos tienen como objetivo re

que "mentalizarse" 
ante la desaparición 
de la peseta en una 
"lecha inexorable"

ducir el déficit al 3 por ciento del Pro
ducto Interior Bruto (PIB). El instrumento 
para conseguirlo será la austeridad y el 
rigor presupuestario, a los que se debe 
unir la moderación salariai y la aplica
ción de las reformas liberaiizadoras de 
sectores económicos. Con estos méto
dos, además, se logrará controlar la in
flación y que los tipos de interés sigan 
bajando.

Durante el debate, el portavoz socia
lista, Ángel Martínez Sanjuán, recono
ció que su grupo no compartía los ins
trumentos de la política económica pa
ra acceder a Maastricht, al mostrar se
rias dudas sobre que se cumplan los 
objetivos de déficit e inflación, así co
mo que se logre el objetivo de creci
miento económico dei 3 por ciento. De 
no cumplirse, dijo, "habrá graves con
secuencias para el conjunto de la eco
nomía".

También mostró su discrepancia con 
la política y diseño tributario, que "con
sagra un modelo fiscal regresivo" y fa
vorecedor de las rentas más altas, que 
eleva la presión fiscal unas décimas y, 

sobre todo, aseguró 
que los socialistas no 
comparten el modelo 
de financiación au
tonómica por "generar 
desigualdades y ser 
insolidario". Para la 
Oposición, la política 
presupuestaria que es
tá llevando el Gobier
no, en esta recta final 
hacia Maastricht, es 
"desbaratada y poco 
rigurosa", lo que po
dría convertir al Esta
do en "prestamista de 
determinados secto-

1/ res .
Izquierda Unida, por 

su parte, en boca de 
su portavoz Felipe Al
caraz, considera que 
la actuación económi
ca del PP "entra en 
contradicción con la 
realidad y su política 
de austeridad falla 
clamorosamente en 
aspectos que inciden 
en la economía pro
ductiva".
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Lfi EuROPfi DE Lfl Moneda ÜNiQï

Los máximos 
responsables de los 

bancos centrales 
europeos, entre ellos el 
español Alfonso Rojo, 

se reunieron esta 
semana en Lisboa y 

posaron para esta foto 
de familia en el Centro 
Cultural de Belem. El 
motivo, la celebración 
del 150 aniversario de 

la fundación del Banco 
de Portugal.

Euro para todos 
y todos para el euro

La opinión pública y las autoridades monetarias discrepan en los plazos de la moneda única

JOSEFA AAARZO

L
a pregunta está en el aire: ¿Qué va a 
pasar con el euro? Según manifestaba 
nace unas semanas en Bilbao el con
sejero delegado del BBV Pedro Luis 
Uriarte, los principales beneficiarios de la 

implantacihón de la moneda única europea 
serón los asalariados, los pensionistas, los 
consumidores y las personas endeudadas. 
Sin embargo, lo más posible es que tales 
destinatarios no se lo crean así co
mo así. Los sufridores no se lo es
peran después de la convergen
cia de cada .día machacando 
con el cumplimiento de los crite
rios de Maastricht, ya sea para 
congelar los salarios, subir com
bustibles, aumentar los impuestos 
o tocar la sanidad con la receta 
del mitificado López de Arriortua.

DESEMPLEO

Al resto de los europeos les pre
ocupa también lo cotidiano. La 
encuesta Europinión de la 
Comisión Europea refleja que el 
79 por ciento de los ciudadanos 
quiere que la Unión Europea prio
rice la lucha contra el desempleo. 
El paro parece que interesa más 
que el euro. En Francia se ha di
cho que hoy un despego popular 

y los alemanes prefieren su marco. 
Recientemente, un eurodiputado liberal 
decía en el Parlamento Europeo que la falta 
de respuesta a los problemas de los ciuda
danos ha hecho de la UE una organización 
autista.

Pero, con todo, la unión monetaria lleva 
camino de ser un hecho inminente antes de 
que concluya el siglo. La moneda tiene un 

nombre nacido en Madrid: el euro. El de
bate público de cada día es el de los crite
rios de convergencia para estar entre los 
países que lo adopten el 1 de enero del 99, 
con unas cifras tope de tasa de inflación, dé
ficit público, endeudamiento estatal, nivel de 
los tipos de interés y mantenimiento del mar
gen de fluctuación del 15 por ciento en el 
Sistema Monetario Europeo. Los sacrificios 

para acceder al euro merecen unas ventajas 
menos elitistas que las dadas, como expli
cación -la verdad, un tanto frívolo-, por un 
especialista bancario alemán: "Podremos ir 
a cenar a Estrasburgo sin tener que cambiar 
antes dinero para pagar la cuenta".

Quiere decir que, los costes de cambio 
de divisas dejarán de existir. Además, el tró
fico de pagos por Europa será más barato 

y más simple, o sea, funcionará 
como las operaciones nacionales 
y, sobre todo, desaparecerán las 
inseguridades en cuanto a los ti
pos de cambio futuros, lo que es 
muy importante para las decisio
nes sobre inversiones a largo pla
zo. Con eso -afirma este exper
to- los europeos seremos más efi
cientes y aumentaremos la com
petitividad de nuestras empresas.

ETAPAS DE TRANSICIÓN

Sin embargo, para la opinión 
pública, la credibilidad de la 

unión económica y monetaria no 
es tan consistente, según recono
ce el informe sobre etapas de tran
sición a la moneda única de la 
Comisión Europea, que señala la 
necesidad de explicar a los ciu
dadanos el valor real de su nuevo
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El sector bancario y 
financiero tiene un 
amplio proceso de 
adaptación, que ya 
se na cuantificado

dinero y de convencerles de que se trota de 
un factor de estabilidad, crecimiento y bie
nestar. El informe contiene una sistematiza
ción del complejo proceso.

La secuencia de introducción al euro se re
aliza en tres etapas: 1. Puesta en marcha de 
la unión económica y monetaria. 2. Inicio 
efectivo con la-adopción de la moneda. 3. 
Generalización de la moneda única.

El papel de los diferentes agentes es de
terminante, puesto que el paso al euro afec
taría a la vida cotidiana de millones de ciu
dadanos, al funcionamiento de miles de em
presas y ai conjunto de las administraciones 
públicas y las instituciones financieras. No 
deben generarse complicaciones y se debe 
apostar por un proceso simple y transparen
te para la mayoría; por eso, la adaptación 
de los medios de pago -monedas, billetes, 
cheques, tarjetas, giros, títulos- debe efec
tuarse de manera ordenada y sencilla. Se 
apuesta por un modelo corto para reducir los 
riesgos de la confusión; con etapas bien de
finidas; con costes de transición lo más re
ducidos posibles y dando confianza al pú
blico para que se acostumbre.

El sector bancario y financiero tiene un 
amplio proceso de adaptación, que ya ha 
sido fuertemente cuantificado. Su contribu
ción es capital para la introducción de! euro, 
dentro de los sistemas informatizados, cada 
vez más sofisticados que utilizan. Por su par
te, las administraciones públicas pueden ac
tuar como líderes y catalizadores del cam
bio, movilizando a los agentes privados. Al 
ser grandes usuarias de moneda, la adop
ción de medidas adecuadas en funciones 
administrativas esenciales -como impuestos 
o seguridad social, por ejemplo- servirá pa
ra acelerar su adoptación, con medidas de 
sustitución de referencias a monedas nacio
nales, en la legislación y en las comunica
ciones administrativas, así como, introdu

El mayor problema 
será la conversión 
de los precios y el 
importe relativo de 
bienes y servicios

ciendo el euro en todas las operaciones pre
supuestarias. Las empresas deben de
terminar también su estrategia de transición a 
la moneda única, que facilitará el buen fun
cionamiento de! mercado único, ya que se 
elimina el riesgo de cambio y los costes de 
transacción. -

Capítulo aparte merecen los consumido
res. El problema más complejo será la con
versión de los precios y la comparación del 
importe relativo de bienes y servicios.

Para los consumidores, el verdadero cam
bio sucederá cuando circulen los billetes y 
las monedas en euros y todas las operacio
nes se realicen en esta moneda única. 
Incluso, antes de su generalización, durante 
la etapa anterior, deberían tener mayor ac
ceso a servicio financieros en euros y la do
ble indicación de precios debería ampliarse, 
incrementando así la transparencia. Habría 
que contar con tablas de conversión en los 
establecimientos comerciales. Cuando se 
popularice la moneda única, que sustituirá a 
as nacionales, las cuentas bancarias, los so- 
arios y las pensiones se denominarán en eu
ros; las referencias a la moneda nacional en 
los contratos se convertirán en euros a los ti
pos de conversión fijados, es decir, que re
girá el principio de la continuidad de los 
contratos; los consumidores podrán cambiar 
monedas y billetes de divisa nacional por 
dinero en euros durante un período muy lar
go y los minoristas tendrán libertad para 
aceptar ambos tipos de monedas.

La Comisión Europea considera que los 
consumidores no deben verse en ningPún ca
so perjudicados por el paso de las monedas 
nacionales ai euro y es indispensable gene
rar en ellos la confianza al efectuar sus tran
sacciones. Disponer de estados financieros y 
precios en la moneda común parece un ele
mento clave para lograr que se familiaricen 
con ella.

La figura del vicepresidente de Volkswagen, el español Ignacio López de Arriortua, como modelo de 
‘empresario europeo’se ha extendido por toda España.

Monedas de un céntimo 
y billetes de 500 euros
Según datos tde la CórnÍsiqA D^ : Id rirriplantacióri; def euro debe- provó- M

car un ahorro de cinco billones de pesetas a los países que participen de la 
Unión Monetaria, al desaparecer los costes de las operaciones de comercio in- 

;n::Lt^ridóiónQby^eaHbips:^de;divisds.:< t
A partir de 1999, según cita el estudio, el euro será la moneda de la pri- 

h ; merd potencia comereiaLde! mundo, lo qué le Cólpedrá entre laS principales rrio^ ú 
nedas de cambio y de reserva; junto al dólar y al yen. Ello permitiría a los eu- 

j t rópeos aperár en sut propia moneda edlosintercambios internacionales y a los■ ; 
C rlíaeres europeos: participar én igualdad^ de condicióneA con los norteamericqnqs: r 

y;tjapónesésten los foros eeonomieps y finaricieros. ■ < ú
./júvC^rtdayUhidnxMónétónd/nsegún:.c^^ eAudiQ'.hecho:púbhco esta; semana ^eri:::;^ 
t Espa ña ; aumentará la transparencia de los precios de los bienes y servíciós que , : 

Úcifeúlan en Europa, ' y desaparecérá la pósibílidad de que un país comunitario j 
Cdrecurrad dévaluaciones para aumentar su competitividad en él exterior El euro ; 

; ; mej también la seguridad del comercio' y las t nversiones internacionales, y 
tredueirá los costes de las transacciones intracomunitarías, a! desaparecer las 

: operacioriés port cambio de divisas y la cobertura de riesgOst de cambio.
t ; Los clientes de bancos y cajas también sufrirán consecuencias con iotim- 
; ; plantación del euro, priricipalmenté a partir del año 2002, cuandóComienCen 

: a estar disponibles en las ventanillas y enílos cajeros automáticos los billetes y 
: : las t monedas cómunitarias. En el tprimer semestre del 2002 convivirán las mo

nedasComunitarias y las nacionales. Estas últimas dejarán dé tener curso legal 
t t a partir del mes de julio, aunque los bancos centrales seguirán canjeándoias por . 
t euros durante bastante tiempo.

. ; El euro se subdividirá eri cien céntimos, y estará disponible en monedas -de
nominadaseurocéntimos- de 0,01 ; 0,02; 0,05; 0,10; 0,20; 0,50; i y 2, y

' <én,biileíestdé5, '10-, 2Ô, 50, 100,200 y 000 euróst Desde el 1 de enero de 
a 1999 hasta el 30 de junio delt2002, los dientes de bancos y cajas podrán re

alizar sus operaciones de cargo y abono tanto en euros, como en su moneda 
\ naeioria!. También podrán abrir Cuentas en euros, aunque al mo existir monedas 

t ni billetes, no podrán hacer extracciones en efectivo^

MCD 2022-L5



16/Domingo 24 de noviembre de 1996 LA REVISTA MERIDIANO

Una simpatizante de la oposición serbia indica con los dedos la señal de la victoria, delante de un grupo de policías en la ciudad de Nis durante su protesta contra Milosevic.

Yugoslavia, año 0
La oposición serbia amenaza a los ex comunistas con graves disturbios si no admiten la

victoria de la oposición en las municipales del pasado domingo 
TICO MANCEBO 17

1

P
arte de la población serbia está se
gura de que no va a tardar mucho 
hasta que comienzen los disturbios 
en esta región yugoslava. Ya cul
pan a Slobodan Milosevic, y le presentan 

como prirícipai responsable de los distur
bios que puedan surgir en la región. Al 
menos eso piensa el ¡efe del Partido 
Demócrata (DS), Zoran Diindiie.

Es un momento delicado para una re
gión que quiere convertir su sistema polí
tico en una democracia. El domingo lo 
oposición liberal y nacionalista serbia ma
nifestaba su alegría por la victoria de las 
elecciones municipales serbias, el jueves 
decidió que iba a manifestarse en las ciu
dades de Belgrado y Nis, y acusaba al 
Partido Socialista de Milosevic (SPS, ex 
comunista] de estar amañando los resulta
dos de los comicios del domingo pasa
do, que habrían dado la victoria a la 
oposición.

El mismo miércoles, unas 20.000 per
sonas se manifestaban en Nis y para la 
tarde del jueves se convocaba otro que 
transcurrirá por el centro de Belgrado, 
mientras que los líderes de la oposición, 
Djindjic, Vuk Draskovic, Vesna Pesie y 
Vojislav Kostunica continuaban con la 
huelga hambre que iniciaban ei miérco
les. "La oposición no quiere violencia co
mo dicen los socialistas, lo que quiere es 
formar un movimiento de defensa del or
den y la Constitución; Milosevic recono
ció el pasado día 17 que las elecciones 
habían transcurrido regularmente y eso le 
obliga a reconocer los resultados", dijo 
Djindjic.

El líder del Partido Demócrata tuvo que 
salir a la puerta de la asamblea de 
Serbia, donde lleva a cabo su huelga de 
hambre, para poder hablar con los pe
riodistas junto con los demás líderes opo
sitores.

"El ejército y la policía están con el 
pueblo, sus problemas se solucionarán 
con nuestra victoria", aseguró Djindjic, 
aunque los uniformados, muy mal paga
dos, dan muestras de secundar las órde
nes de Milosevic.

Draskovic, presidente del Movimiento 
Serbio de Renovación (SPO), mayoritario 
en la oposición, acusó al gobernante 
Partido Socialista de "terrorismo de 

•Estado" y ha pedido a los gobiernos oc
cidentales que presionen a Milosevic.

El mes pasado, Draskovic acusó a 
Estados Unidos de favorecer la victoria 
de los socialistas porque Milosevic es uno 
de los tres garantes de los acuerdos de 
paz de Dayton en Bosnia.

"La oposición se siente impotente, sin 
medios de comunicar con los habitantes 
de las ciudades donde ha ganado", dijo 
Draskovic, aludiendo al veto de televisión 
estatal y privada que padece la coalición 
opositora Zopdno (Unidos).

El líder del SPO añadió que sabe que 
Milosevic consideró el miércoles la posi
bilidad de hacerse con los pocos medios 
de información independientes que que
dan en Serbia, algunas revistas, un diario 
y una emisora de radio de frecuencia mo
dulada. •

La policía se ha incautado del sistema 
de megafonía que la oposición había

occidentales, ya que Milosevic se niega -f 
a formar una comisión interpartidaria que ? 
investigue los resultados", comentó 
Draskovic

Las calles de Belgrado,' a poco del co-

montado en la céntrica Plaza belgraden- 
se de la república para la manifestación 
de la tarde del jueves.

"Difícilmente podremos hacer valer 
nuestra indudable victoria sin presiones

MCD 2022-L5



MERIDIANO Lfi REVISTO Domingo 24 de noviembre de 1996/17

El líder de la oposición serbia, Vuk Draskovic, saluda a 20.000 de sus simpatizantes durante im acto 
de protesta en la ciudad de Nis, después de conocer que los socialistas habían impugnado su victoria.

mienzo de Iq manifestación, aparecen en 
calma y sin muestras de que se hayan re
forzado las fuerzas antidisturbios, pero la 
oposición cree que muchos van vestidos 
de paisano.

La situación es tensa, después de que 
el pasado lunes Draskovic amenazase 
con "repetir el 9 de marzo" (de 1991} 
cuando al término de una manifestación 
duramente reprimida por la policía, du
rante la que hubo dos muertos, los tan
ques salieron a la calle.

Hace dos semanas los socialistas con
firmaron, en las parlamentarias yugosla
vas de Serbia y Montenegro, su victoria 
por mayoría absoluta, así como en las 
zonas rurales durante los comicios muni
cipales, pero la oposición asegura que 
han perdido las grandes ciudades, 
Belgrado, Nis y Novi Sad.

HUELGA DE HAMBRE

Los principales líderes de la oposición 
liberal serbia iniciaron una huelga de 
hambre, en protesta por lo que califican 
de fraude para anular su victoria en las 
alcaldías de las principales ciudades ser
bias en las elecciones municipales del 
pasado domingo. La oposición carece 
de acceso a la televisión estatal y priva-

Regreso a 
Bosnia
En Alemania hay actualmente 
unos 320.000 refugiados 
bosnios. Desde el pasado 
martes estón obligados a 
regresar a Bosnia, su región 
natal. En la fotografía, el 
ministro de Interior alemán, 
Manfred Kanther (a la 
izquerda), y el ministro bosnio 
de Refugiados y Emigración, 
Nudzeim Recica! (a la 
derecha), intercambian 
documentos después de 
ratificar un acuerdo sobre el 
regreso de los refugiados 

, bosni05-y-^rKi-'''ifflf-tí^ 

da, pero la emisora belgradense de fre
cuencia modulada B-92 llamó a la po
blación a manifestarse en el centro de 
Belgrado "contra el fraude electoral".

El ambiente está crispado en Belgrado 
y en Nis, ciudad del centro de Serbia en 
la que el Partido Socialista de Serbia 
(SPS) del presidente Slobodan Milosevic 
proclamó el martes una victoria impug
nada por la coalición opositora Zajeano, 
que se había declarado ganadora el lu
nes pasado.

Los liberales y antibelicistas Vuk 
Draskovic, del Movimiento Serbio de 
Renovación (SPO), y Vesna Pesie, de la 
Liga Ciudadana (GS), así como el liberal 
y errático nacionalista Zoran D¡ind¡ic, del 
Partido Demócrata (DS), están en huelga 
de hambre en el edificio de la Asamblea 
de Serbia junto con 60 diputados.

El SPS de Milosevic e Izquierda Unida 
JUL), el partido de su esposa, Mirijana 
Markovic, acusan a los conservadores 
de presionar a la Comisión Electoral y 
aseguran que prosiguen normaimente el 
recuento y la tramitación de las impug
naciones de ciudadanos, aunque todo 
tenía que haber concluido el miércoles.

La oposición clama victoria en las ma
yores ciudades serbias, Belgrado, Nis y 
Novi Sad, y el portavoz socialista, Ivica 
Dacic, reconoció el pasado martes la de
rrota de su partido en Belgrado.

"Uno se pregunta, lógicamente, por 
qué tienen tanta prisa en ver los resulta
dos si están tan seguros de que han ga
nado, hay que respetar la normativa 
electoral", declaró Dacic.

La oposición asegura tener actas se
lladas y firmadas en las que se ve que el 
Partido Socialista (ex comunista), gana
dor por mayoría absoluta de las eleccio
nes parlamentarias yugoslavas hace dos 
semanas, ha perdido las alcaldías de las 
grandes ciudades serbias. La embajada 
estadounidense desmintió que se estuvie
ra fraguando una victoria "a toda costa" 
del Presidente de Serbia, como garante 
de la paz en Bosnia junto con el mu
sulmán Alia Izeíbegovic y el presidente 
de Croacia, Franjo Tudjman.

Los seguidores de la oposición, aun
que pueden alborotarse e iniciar una se- 
.rie cíe manifestaciones con disturbios, y 
así lo amenazan, a lo largo de la sema
na han protestado pacificamente.

Yugoslavia vive su año 0, un año de 
esperanza pero, a la vez, de dificulta
des. El comienzo de una andadura de
mocrática pasa por la crisis y los enfren
tamientos motivados por la única inten
ción de mantener el poder. Parece fácil 
decir que ahora sólo queda detener a los 
falsificadores, y lanzorse a vivir el año 1.

'O^' Sanidad ^

Codo de ratón, una enfermedad 
de la era del ordenador

El pasarse largas horas ante el ordena
dor está popularizando en Holanda una 
enfermedad que se ha dado en llamar 'co
do de ratón', caracterizada, tal como en 
los tenistas, por fuertes dolores en el brazo 
y el hombro derecho.

El mal es originado por el estrés unilate
ral de tendones y articulaciones en el bra
zo que acciona el ratón electrónico del or
denador, o por el tecleado, y es definido 
científicamente como 'lesión por distensión 
reiterada'.

EEUU estudia la autorización 
del uso de talidomlda

Las autoridades sanitarias de EEUU 
están estudiando permitir el uso de la taii- 
domida, un conocido fármaco que fue 

t prohibido hace unos 25 años después de 
descubrirse que causaba malformaciones 
en el feto, se informó hoy. <

Dos empresas farmacéuticas enviarán a 
comienzos de 1997 sendas solicitudes a . 

Ha Agencia federal de; Fármacos y. 
Alimentos (FDA) para poner en el mercado 
este medicamento, que puede ser muy útil 
en el tratamiento de enfermedades mu.y 
graves, como la lepra o problemas deri
vados dei SIDA.

La talidomida fue puesta en el mercado 
en 48 países como somnífero y calmante 
de los mareos, pero fue prohibida en 
1962 a! demostrarse que provocó el naci
miento de unos 12.000 niños con graves 
malformaciones en cara, brazos y piernas.

Estas malformaciones se debieron a que 
el fármaco fue empleado por mujeres du
rante tos primeros meses de embarazo.

La talidomida no llegó a venderse en 
EEUU, precisamente porque una investiga
dora de la FDA, Frances Kelsey, previno 
de la toxicidad de la sustancia.

Las dos compañías solicitantes argu
mentan que la talidomida tiene una capa
cidad única para inhibir uno sustancio que 
favorece la extensión de enfermedades co
mo la lepra o el SIDA.

Además, el principal problema de lo ta
lidomida -impide el crecimiento de los va
sos sanguíneos-, a la vez que genera las 
malformaciones puede ayudar también a 
tratar enfermedades graves facilitadas por 
el flujo sanguíneo, como la degeneración 
macular que ocasiona la ceguera de algu
nos ancianos o el cáncer cerebral.

Pruebas clínicas con voluntarios han 
mostrado que esta sustancia puede curar 
las llagas ulcerosos de los enfermos de SI
DA.En Brasil, donde el medicamento se 
emplea para tratar la lepra, se han detec
tado más de cuarenta niños con malfor-

Según el Ministerio del Trabajo en La 
Haya, alrededor de 1,2 millón ele-holan
deses apasionados por la informática es
tarían amenazados por el mal, incompren- . 
didos por colegas y superiores, que suelen 
calificados de simuladores u oportunistas. ,

El'codo de ratón' puede conducir en co
sos extremos a un impedimento permanen
te, por lo que los expertos aconseian a . 
quienes trabajan en ordenadores hacer ■ 
pausas frecuentes y usar sillas de diseño er
gonómico. . 

mociones a causa de un insuficiente, con
trol de natalidad en las pacientes,.indicó 
un experto en niños con defectos.

La FDA decidirá si autoriza o no Jo eO:- - 
mercialización de la talidomida dyrante el T 
próximo año.. /? s

La cocaína y 
el cerebro

La cocaína influye en el cerebro en ¡a ac
tividad de unos 20. genes, algunos de los 
cuales eran completamente desconocidos 
hasta ahora, según un estudio de la 
Universidad Emory de Washington pre
sentado al Congreso de la Sociedad nor
teamericana de Neurociencias en 
Wa shi ngton.

El alcaloide afecto tres zonas dei cere
bro que desde hace tiempo se sospecha
ba que estaban relacionadas con la dro
gadicción.

El hecho de que se hayan encontrado 
muchos genes nuevos que reaccionan a la 
cocaína señala la complejidad de la dro
gadicción.

Esto va asimismo en apoyo a la tesis de 
que no sólo un gen o un sólo defecto 
genético es responsable único de la adic- 
cióní

Hasta ahora no se sospechaba que la 
droga tuviese tai influencia en el cerebro 
que suponen que estas perturbaciones tie
nen consecuencias graves y a largo pla
zo.

Sobre uno de los genes recién descu
biertos, bautizado por tos investigadores 
con el nombre de cart, los científicos dicen 
desconocer su función en el cerebro, pero 
sospechando que "se trata de un mensa
jero químico". .
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EEUU decide no enviar tropas a Zaire
Sobre estas líneas, una imagen que es ejemplo del sufrimiento colectivo que se sufre en Zaire. Mientras varios países europe
os y Canadá insisten en la necesidad de enviar tropos que aseguren la distribución de ayuda humanitaria entre lo población, 
Estados Unidos cree que no es necesario, y se mantiene al margen. A la izquierda, un soldado canadiense se despide de su 
hija para acudir a lo región en conflicto, donde en los últimos días, un nuevo éxodo ha empeorado lo situación.

32 víctimas

Ha sido calificado como el 
peor incendio en Hong Kong 
desde hace 25 años. Los 
bomberos actuaron en segui
da sobre este edificio comer
cia! incendiadio el pasado 
jueves, pero no pudieron sal
var las vidas de 32 personas 
que aparecieron calcinados 
en las plantas superiores uno 
vez que los bomberos logra
ron apagar el fuego.

La oración 
sagrada

Palestinos musulmanes se 
inclinan para rezar en el 
mercado árabe del cen

tro de Hebrón durante su 
oración del mediodía 

del viernes.

De cabeza ai Pacífico
Rusia pretendía llegar a Marte, pero la sonda 'Marte-90' se precipitó al 
océano Pacífico. Era el proceso más ambicioso de los últimos años de la 
carrera espacial soviética. El gobierno chilenó informó esta semana aue 
no había provocado daños visibles, mientras que Greenpeoce alertaba 
de que era posible que ocurrieran filtraciones de plutonio desde Id nave.
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Volver al trabajo
Un minero perteneciente a la empresa Coto Minero del Sil espera su turno para entrar en el grupo 
Escanda! en Matarrosa del Sil, una vez desconvocada la huelga, A lo largo de toda la semana se 
han sucedido en el norte de España continuas movilizaciones y cortes de carreteras, con la inten
ción de que el Gobierno diera marcha atrás en el recorte de ayudas al sector de la minería

Motor

Toyofá

EI nuevo sistema 
de navegación de 
Toyota conducirá 

al usuario de la 
posición de origen 

hasta cualquier 
destino, dentro de 

los límites 
geográficos del 

sistema, 
normalmente las 

fronteras 
nacionales.

Para 
'morir'

El dramaturgo ca
talán Sergi Beibei, 

considerado como re
presentante de un te

atro |oven, ha sido 
premiado esta sema

na con el Premio 
Nacional de 

Lioteratura Dramática 
por su obra Morir.

'101 dálmatas', en vivo y en directo
Quien mejor que Glenn Close para dar vida a la crudelísima Cruela de Ville, la 'mala' del clásico 
de Walt Disney 101 dámatas, un largometraje que ahora se rueda con personajes de carne y hue
so {y muchas manchas en lo piel) y que amenaza con causar furor entre los niños y los no tan niños 
de tocio el mundo. Un nuevo tour de force de una de las actrices más versátiles de la galería artís
tica de Hollywood.

tamaño de Alemania aí detalle. La unidad ¿’y' 
dispone, asimismo, de un giroscopio,; un q'^ 
sensor de movimiento de aita tecnología -.'.7 
q ue, automática mente da f a posición exac- JJ 
ta en el caso de que la señal de satélite 77 
-GPS- se pierda,: por templo, dentro de .7 
un túnel o entre edificios de gran altura.

La caja dedo unidad del ordenador, que 7 
es el corazón del sistema, se situará, ñor <7 
malmente, bajo el asiento del pasajero. ? 7

La pantalla de color TFT mide 15 em. y 7 
■ se puede ubicar en una caja DIN A-4 con 7 
tapa/ situado en la consola eentra!v77 
Guando no se utiliza' la pantalla quedo// 
fuera de la vista, con lo que no atroe la 
atención. Guando es necesario, la pantalla ’7 
se deslizo fuera de su receptáculo, permr^o 
tiendo subiría o cambiaría de ángulo, 7 
según las necesidades del momento.

Al abrir la pantalla, automáticamente se 7 
pone en marcha el sistema GPS, permitten- ? 7 
do ctatomáticamente escoger una posición 7 
de destinó, mediante el mando de la uni- /f 
dad de control remoto? La selección puede ?!7 
realizarse de diferentes formas: por puntoS77 
de referencia, por calles, por interseccio
nes, mediente desplazamiento en él mapa 7/ 
0 por memoria (los más habituales).

Todos estos procesos de selección pue-?7 
den ser ejecutados con gran facilidad y eñ77 
pocos segundos, tecleando las órdenes en 7 
ia unidaerde selección. Gomo medida de 7/ 
seguridad, la selección de programas tan 
sólo puede activorse teniendo el vehículo ? 
estacionado; Además de seleccionar un 7 
destino final, el usuario puede seleccionar 
puntos intermedios, de manera que un re- 7 
presentante, por ejemplo, puedo preselec
cionar un número de clientes y ser conduci- 7 
do a cada uno de ellos según el orden se- ; y 
leccionado. El sistema guía al usuario me- x; 
diante mensajes de voz registrados qué/7 
dan instrucciones detalladas. Nermeímente 
emite tres mensajes, de los cuales el prime- 
ro es 'pronto', el segundo 'dentro de cien ; 
metros'y el tercero'ahora'.

El sistema Toyota GPS de navegación se • 
puede instalar en cualquier automóvil de la 
marca. Todos los modelos a la venta en es
te momento son compatibles con el sistema. 
EÍ actual proceso de instalación requiere 
aproximadamente dos horas, según el mo
delo. Su precio, en Alemania, será de unos 
ó.000 marcos.Debido o los cambios a 
que son sometidas las carreteras constante
mente, la base de datos se actualizará 
anualmente. También será posible comprar 
GD-ROm para áreas más allá del mercado 
nacional, siempre que se trate de países en 
los que el sistema esté'operativo.

Ç A partir de 1997, Toyota ofrecerá un siste- 
: ma de navegación cómo opción para dife- 

rentes modelos de su gama europea.
C Desarrollado en Europa, podrá ser adapta- 
Ç do a cualquier vehículo de ja; marca que 
M disponga del espació necesario para el 

lector de compact-disc en el salpicadero. 
En un principio, se ofrecerá únicamente en

B aquellos mercados en los que se cuente 
W con una extensa y satisfáctoria base de da- 
H tos geográficos. Ef primero de ellos sera

Alemania, pero pronto Francia, Italia y ' 
J Gran Bretaña estarán en condiciones de 
^ ofrecer esa imprescindible información. La 
wbose de datos necesaria para un sistema 

' de navegación debe ser más completa que 
J una versión digitalizada de un mapa con- 

; vencional, puesto que debe archivar deta
lles tales corno el sentido de las calles en 

y el caso de las de sentidó obligatorio, el em- 
# plaza miento exacto de todas fas carreteras 
.7 (prioridades, número de carriles, presencia 
l".de señales de tráfico, etcJ. la base de da- 
|y tos también incluye puntos de destino como 
iy hoteles, restaurante u hospitales, así como 

- ohos centro de interés. /
EL sistema Toyota conduce a sus usuario 

de la posición de origen hasta cualquier 
/- destino, dentro de los límites geográricos 

■. del sistema (normalmente las fronteras del 
• •' mercado nacional). El sistema determina la 

posición del vehículo con un máximo de 
|: error de 30 metros, gracias a la red de 
s Satélites ‘de navegación (GPS, Global 
1 Positioning System), -

El usuario introduce el destino deseado 
'' mediante un mando de control remoto simi- 

lar, en peso y forma, al de un televisor, pe- 
1 ro que incorpora interruptores y un mando 

que permite seleccionar entre los diferentes 
i tipos de menú. EL sistema dirige al usuario 

■ cíe dos formas; mediante instrucciones de 
voz a través de los altavoces de! equipo de 
música, o mediante una pantalla (TFT) de 
color que permite ver mapas a diferentes 
escolas. '

El sistema consta de tres unidades co
nectadas conjuntamente con la unidad de 
control remoto. Las unidades instaladas per- 
manentemente son la .antena GPS, la base 

' de datos y la unidad del ordenador y la 
.pantalla.

La antena para recibir señales de posi
cionamiento GPS es pequeña y discreta; y 
normalmente se ubica dentro o cerca de la 
luneta trasera, dependiendo dei modelo.

Las señales recibidas son descifradas 
por el ordenador principal, que también 
contiene el CD-ROM y que cuenta con su
ficiente información para cubrir un país dei
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Después de que una treintena de encapuchados intentara asaltar y linchar al alcalde de Hernani, un grupo alborotadores se manifestaban bajo la estricta vigilancia de la Ertzaintza.

Hernani, compromiso 
y resistencia

Un grupo de treinta encapuchados intentó linchar al alcalde de la localidad guipuzcoana 
esta semana en su despacho municipal, después de que un comando 'Y' fuera detenido

PABLO SERRANO

J
osé Antonio Rekondo dice que no va 
a abandonar a su pueblo, que tiene 
un compromiso al que no debe faltar, 
y mientras la buena gente de Euskadi 
no le retire su confianza él va a seguir en 

su puesto. Es el alcalde de la localidad 
guipuzcoana de Hernani, que ha reitera
do su posición después de aue un grupo 
de unos treinta encapuchados, por 
vergüenza a ser reconocidos, intentaran 
lincnarle en su propio despacho munici
pal. Es un gesto de valentía, pero sobre 
todo de fidelidad a un pueblo que exige, 
sin necesidad de ofrecer argumentos, li
bertad y vivir en paz.

Confesó que la situación que vivió fue 
"de serio apuro", porque no es normal 
que un grupo de encapuchados intente 
asaltar ef despacho de un alcalde demó
crata.

La Comisión de Gobierno de Hernani 
ha denunciado que el Movimiento de 
Liberación Nocional Vasca ha creado en 
el pueblo "un clima de enfrentamiento con 
el propósito de amedrentar y doblegar al 
pueblo y sus representantes". No son otra 
cosa que episodios de una guerra sucia 
que los partidos democráticos deben ha
cer frente.

Ei MLNV permanece firme en su inútil 
propósito, y no tiene ninguna intención de 
abandonar el uso cotidiano de la violen

cia y el engaño como método de acción, 
ya que constituye la esencia de su propio 
ser político.

La Ertzaintza y la Policía Municipal fue
ron las fuerzas de seguridad que evitaran 
que el alcalde fuera linchado esta sema
na en su propio despacho.

Los actos fueron descritos por Rekondo. 
Todo comenzó cuando le avisaron que 
una manifestación de encapuchados, que 
se dirigía hacia su despacho. Por este 
motivo cerró las puertas y llamó a la 
Policía Autónoma. Los violentos desbor
daron la barrera de agentes municipales 
colocada en la puerta de entrada a la 
Casa Consistorial para dirigirse a la al
caldía, donde otra barrera de policías lo
cales no pudo impedir que los alborota
dores intentaran derribar a empujones, 
golpes y patadas la puerta de! despacho 
del primer edil de Hernani, mientras pro
ferían todo tipo de insultos y amenazas.

Por su cabeza no podía posar otra co
sa que el deber de aguantar como fuera 
aquel momento de tensión.

Mientras escuchaba los insultos y las 
amenazas de los extremistas, mantenía 
una situación anímica de resistencia pací
fica, pero terca y obstinada hasta que 
acabó el tumulto. Está seguro, y así niega 
que el intento de linchamiento tenga que 
ver con un conflicto contra su persona y 

dijo que, a su juicio, es una batalla polí
tica contra el alcalde y el equipo de go
bierno que somos quienes llevamos una 
política de defensa de las libertades.

Rekondo se quejó del trato que recibe 
por parte de sectores del MLNV y ase
guró que "si yo fuese un alcalde títere en 
sus manos, sería el alcalde mejor tratado 
de Euskodi".

La valentía de este hombre se concen
tra también en el sufrimiento de su familia, 
cuando ve como el MLNV se concentra 
en la puerta de su casa.

El alcalde de Hernani aseguró que 
mantendrá su postura de "defensa de la 
dignidad de las personas" y seguirá ade
lante con el compromiso adquirido con el 
pueblo de Hernani porque "sigo contan
do con el apoyo de mis compañeros y de 
la comisión de gobierno".

El suceso ya pasó, pero puede volver a 
repetirse, y para evitarlo, lo único que se 
puede hacer por el momento, es aumen
tar las medidas de seguridad.

A lo largo de la mañana siguiente, gru
pos de alborotadores se manifestaron por 
as calles de Hernani bajo la estricta vigi- 
ancia de la Ertzaintza, que cargó contra 
ellos para disolverlos.

Es triste e inadmisible. Mientras, los ciu- 
dadarios observaban como un automóvil 
R-1 1 matriculado en San Sebastián era in

cendiado de forma intencionada en el 
barrio de Carabel de la localidad.

DI^INCIÓN

La noche anterior ai asalto al ayunta
miento de los encapuchados, uno de los 
comandos 'Y' de apoyo a ETA era desar
ticulado por la Policía.

Se calculaba que habían causado des
perfectos por más de 500 millones de pe
setas, según el ministerio del Interior. Los 
cinco jóvenes detenidos están acusados 
de haber perpetrado más de 60 sabota
jes en lo que va de año. Había partici
pado en acciones terroristas como el lan
zamiento de cócteles molotov en cinco 
ocasiones contra sedes de partidos políti
cos como EA y PSOE en Hernani, la que
ma de tres vagones de tren y ocho ata
ques a patrullas de la Ertzaintza.

Para el ministerio del Interior este es el 
grupo más activo de violencia callejera 
que ha actuado durante los últimos meses 
en Guipúzcoa siguiendo la estrategia 
marcada por el Movimiento de Liberación 
Nacional Vasco. Estas detenciones vie
nen a demostrar que los actos vandálicos 
que tanto turban la convivencia en el País 
vasco no quedan impunes, puesto que 
son un objetivo preferente en a labor de 
las Fuerzas de Seguridad de Estado. A
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• ractiva de compras.
La vocación de Home Pc es convertirse 
en una revista de informática para dis
frutar en familia. No olvidan sus auto
res que el 19% de los hogares es
pañoles (más de' dos millones y medio) 
dispone ya de un ordenador personal.
Así, para finales de año es muy proba- 

. ble que el parque de lectores de CD-
Rom se acerque ai millón de unidades;

•'• este fenómeno se ve incrementado por 
' el creciente auge del mercado

Multimedia y que lo práctica totalidad 
de los equipos que actualmente se ven
den ya tiene incorporado este periféri
co,. Es por ello que PcHome ha optado 
por incorporar dicho soporte como 
complemento o la revista.
La editoria persigue, según comentan, - 
la interactividad con el lector que en tor 

6 do momento podrá contactar con sus 
< autores a través de Internet o BPnet pa-, '

¿W‘

í'í'Wv

Informática^

Windows NT 5.0
Vicente García

Sobre estas líneas, una reciente 
manifestación para pedir la libertad de 

Ortega Lara y Cosme Delclaux. A la 
derecha, José Antonio Rekondo, alcalde 
de la localidad guipuzcoana de Hernani.

Alejandro Perera Arizcun, de 26 
años, nacido en Santa Cruz de 
Tenerife, y a (os otros cuatro dete
nidos, de edades comprendidas 
entre los 17 y los 19 años, se les 
acusa de participar en la mayoría 
de los altercados callejeros ocurri
dos en Hernani y sus alrededores 
durante este año. Además, al ma
yor de ellos se le incautaron, du
rante el registro de su casa, nume
rosas semillas de marihuana.

Entre los numerosos actos de 
vandalismo callejero en los que ha 
participado este grupo destacan la 
quema de autobuses, vagones de 
tren y de vehículos de particulares 
y de la Ertzaintza, destrozos en en
tidades bancarias, cabinas telefó
nicas, cajeros automáticos y apea
deros del País Vasco. A los arresta-
dos también se les acusa de la confec- < 
ción de 150 cócteles molotov y 150 
cohetes incendiarios encontrados el pa- i 
sado 14 de septiembre por la Ertzaintza ; 
en un parque de Hernani que estaban 
preparados para ser utilizados en episo
dios de violencia callejera. Los daños ma
teriales más cuantiosos causados por este 
comando 'Y' son la quema de tres vago
nes de RENFE que tenían un valor de más 
de 200 millones de pesetas, el incendio

José María Arregui, TitíGarmen Guisasola, ‘Lourdes’.

Detenciones y extradiciones
Ésta semana han sido^ noticia, ademas, la detención de juan Átona Insausti 

'Karpov' en Francia, del que se ha dicho que ocupa el núrperó tres en la jerar
quía de ETA. Entre tanto, el tribunal de apelación de Rennes, en Francia, aplazó 
el fallo sobré la demanda española de extradición de la etarra Garmen Guisasola 
Solozábal, más conocida Como 'Lourdes, Mientras que el tribunal de apelación 
de París se pronunció a favor de la extradición: de José María Arregui Erostarbe, 
'Fiti', por el envío de paquetes bomba a varios empresarios vascos y a un militar.

M

b:»!

de- diez autobuses, cinco en Hernani y 
otros tantos en San Sebastián.

En uno de los ataques contra patrullas 
de la Ertzaintza uno de los agentes re
sultó con quemaduras graves.

La solución del conflicto pasa -según 
ha manifestado Ardanza esta semana- 
per una mesa de diálogo. Pero el proce 
so es lento, no es algo que se vaya a 
conseguir de un día para otro, sino como 
consecuencia de un proceso preparate 
río.

m Uno vez más ¡o guerra' de ias versiones comienza, y -r
■ • cuando casi no acabo de aparecer Windows ' NT 4.0, '
.\ ya comenzó a 'avisarse' del lanzamiento de la version 5.0; probable- _ 

mente a finales del mes de diciembre lo primero beta se ponga en el mer-
i , codo ¡unto a la 'revisión de Windows 95 cuyo nombre clave, de mo

mento, es Memphis.
Tanto en una como en otra versión, Microsoft quiere conseguir la ra 

busted y estabilidad de los sistemas con una gran sencillez de uso y au- 
todetección de periféricos sin intervención del usuario; ambos aspectos 
aún no logrados totalmente ya que Nt sí ofrece robustez de sistema, pero 
su instalación aún no es muy cómoda, y Windows 95 deja mucho que 
desear en cuanto a estabilidad con aplicaciones, y de la Instalación, 

'según la suerte'.

Revista ‘famUiar' HomePC
llA NUEVA REViSTA ¡NFORMÁTICA PARA DISKUiag EN FMVLíaI 

HOMEPÍ
este EQUIPO uotnu^ PUEDE . SER SUYO

0RÛEf4AÛ09 PARA CASA 
¿Otó 

COMPM!?

GUtoFACft..P«« NAVE«ARf'

Internet 
, rasa 

de niños
GRATISUftmW
»flCTV

Ê

■'cureos
<ie INGLES 
paratotías 
ytas-eriftíl^.

- La editorial Business Pulications España 
' lanza la revista Home Pc, una transfor-

V moción de la occtual Guía de Com- 
pros de Informática Personal, con la 

; : que inicia una nueva andadura edito- 
7 rial.. Bajo el nombre de Home PC se 

engloba un nuevo concepto de revista 
de informática mucho más visual y con 
contenidos atractivos pensados para to- 

■. do tipo de usuarios y con una muy es
pecial atención para la informática fa- 

. miliar.
.•.• Home PC introduce también una forma 

. ' más interactiva de comunicación con el 
’.■ lector, con varios canales adicionales 

como Internet y BPEnet. Como comple- 
mentó imprescindible de lo renovada

• revista, un disco compocto con juegos, 
/ - novedades multimedia y una guía inte-

ra dar su opinión, comentar noticias, ex
poner sugerencias, participar en con
cursos.../ y
Por otro lado, la propia revista está muy 
integrada con Home CD tratándose en 
realidad de una extensión interactiva, 
práctica y lúdica de la revista.
Otro de los objetivos de Home Pe es 
converfirsse en una herramienta práefia 
para el usuario, que le servirá para sa
car portido a su ordenador, conocer 
aplicaciones últiles para todos y buscar 
momentos de ocio y diversión.
Edita: BPE. (91 304 33 44

Autodesk 
presenta 
ADE 2.0

Autodesk acaba de anunciar la disponi- ' 
bilidad de ADE 2.0 (AutoCAD Data

• Extension), una nueva versión del módu
lo paaro AutoCAD 13 que organiza e 
integra dibujos con bases de datos re
lacionales y permite gestionar comple
jos proyectos de diseño. Este producto 
está orientado a diseñadores, dibujan
tes y directores de proyectos de diseño.

. El programa permite organizar y acce
der a la información relacionada con 
los dibujos, compartidos con distintos 
miembros del equipo de diseño y com
binar dibujos en un mismo entorno 
AutoCAD.

Lotus para 
‘navegadores'

Lotus Development Corporation ha anun
ciado Lotus Weblicator paro llevar la : 
tecnología de replicación a cualquier

• navegador, proporcionando a los usua
rios lo posibilidad de crear preferen-j 
cias, vistas personalizadas, buscar y 
descargar de formo selectivo la infor- 
moción de las Webs, brindando uno ; 
gesten de información Web superior o h 
los navegadores estándar C
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Esta semana se 
celebró el Día 

Internacional de los 
Derechos del Niño. 

En la fotografía, una 
niña nigeriana, un 
niño español y una 

niña vietnamita 
exponen la 

importancia de 
combatir los malos 

tratos y la necesidad 
de que la sociedad se 

conciencie de los 
Derechos Infantiles.

Curso del 96
A las puertas del nuevo mileno, se demuestra que las niñas obtienen mejores resultados 

que los chicos en los colegios y el castigo corporal es nuevamente rechazado
PABLO SERRANO

T
odo parece indicar que éste es un 
curso normal. Es cierto, no existen ra
zones para pensar lo contrario. 
Sabemos -aunque a veces sea de 
forma inconsciente- que vivimos a sólo 

tres años del siglo XXI, de ese año 2000,

res resultados durante la adolescencia y 
que son menos conflictivas. Profesores, 
asociaciones de padres y los propios 
alumnos parecen coincidir en el buen am-

fecha emblemática, que será fruto del rit
mo de vida que hoy, día a día, marca
mos. Si hay algo que nos mueve en el 
presente es la con
ciencia europea y el ^yyymyy^H^yyMyyyhL . 
compromiso comunita- yy ;Es él ;fernperárnento; Uná ; - 
rió, a veces, muchas, f de lasyeausas .diferenciadó- y 

ras de que las ohicas désta-yy 
can sobre fes ehicosen la eq y j ?

biente imperante en fes aulas españolas y 
en fes escasos incidentes que surgen de 
actuaciones violentas por parte del profe
sorado o de fes alumnos.

Mientras estas discusiones están a la

orden del día, hay quien vive con la se
guridad de que los niños son rebeldes por 
naturaleza, y quien opina que el clima de 
convivencia en las escuelas primarias es
pañolas es envidiable, y que sólo se dan 
problemas puntuales en barrios complejos 
o marginales, que generalmente no trans
cienden y se resuelven en el mismo cen
tro.

Aunque existen muy pocos casos de 
maltratos, sí prevalecen los pellizcos, tiro
nes de orejas y similares. Al menos eso 
manifiesta la psicóloga Victoria 
Noguerol, vicepresidenta de la 
Asociación Madrileña para la Prevención 
del Maltrato Infantil. Este tipo de faltas, 
cuando son denunciadas, conllevan mul
tas en metálico para los profesores o en

con divergencias que 
tienen su origen en la 
forma de vida de ca
da sociedad.

. Mientras en Gran

cuelo, ya que el númeroyde y y 
ñiños yconflicfiTOs es cuatro

Las primeras 
de la clase

mientrasjqüe él dé los chicos 
es prácticamente la mitad,

ciertos casos se llega 
a arrestos menores.

Y al final, la reali-
dad es que, cierta- 

un 11 por ciento. Así mismo, mente, existen centros, 
yheñ el fracasohescóldr o ónh sud

veces mayor que el niños. 
Bretaña, hace algunas ;yEsfehS® desprende ;deh;un;e^^ 
semanas se cerraban ^HfdSôfenternéOj^  ̂
varias' escuelas en ;;;do:en Gataluñay yhiy;;^ 
protesta por fes actos ;;;;; £! dilema que; puede surgir ; 
de indisciplina de ;;a;;qprfir de estas;:C^ 
alumnos, que llevó a ;;ñes ñq;és otro que ai hablar 
fe ministra de ddé;fe;ágresividad; y;conflicti-;: 

;:yidad;;se tiende aygeneralj-;;

elaborado ■ ^or y la ; ' Univer-<

Educación a declarar 
que los castigos físicos 
eran "una medida di
suasoria muy útil", en 
España todos los sec
tores coinciden en 
señalar su rechazo ha
cia los castigos corpo
rales.

Siguiendo en térmi
nos escolares, este 
curso del 96 se de
muestra, según un nue
vo estudio reciente
mente realizado en 
Cataluña, que las chi
cas destacan sobre 
los chicos en la escue
la, que obtienen mejo-

d 2orL Se ha eneqjqdq o báda 
sexo en compartimentos es- ; 
toncos, y se omiten factores

yquW influyen mucho,■ como j 
pueden ser, por ejemplo, los

Pero existen causas más 
y;profúndas;,pue distancianydy 
y los chicosy de laso ; 

mo el nivel de maduración 
de la persona. El crecimiento 
suele ser de uno o dos años 
más precoz en las chicas 
que en los chicos, por lo que 

yy^ynorrngl qtfê; en;; ^ 
curso las chicas tengan me
jores resultados. Un estudio

sidat Rovira i Virili, que ha 
jevaluadoyá escoláies; desdey; 
;;d;:98?;q ;í994 'hd-irBctôferfeçï 
do el desarro}fe<;biológico - 

; que no: él;sexó- con ebrendi-V 
' miento; ;aGadémico. ; Por: lo ■ 
tanto a igual maduración fes 
resultados serán iguales. Esta 
mismo investigación ha com- 

:;probadoy;qué;óuantG: más;séy 
? ; retrasa el creci m ienfe; peores;:; 
; son; iqs:- nofesq;

Es necesario destacar otro 
dato; múltiples estudios han 
demostrado fes mayores ap
titudes del sexo femenino pa
ra el lenguaje, elemento fun- 

;"ddmeñW::áéh;feprén^ 
; que ;slrve; dé;muGhay; ayuda 
; para aprobar osignaturas eó-;; 
hrmó; geografía ;yó ; cienGiasy; 
; mientras; ;qVeu :chiGós,;en;; 
ca m bioy se mane jan ’ ■ mejor ; 
con fes matemáticas, una 
materia muy limitada que no 
afecta a fes demás.

y jlás: factores rbioiógicos no ? 
son, sin embargo, los únicos 
que influyen. La mejor valo
ración- de la mujer en la so- 

1 Giedad: ha ; hechó que b 
' milias esti^ a das;
chicas a estudiar ahora que 
en el pasado. Por este moti
vo, Iq invéstigaGidnLha desW' 
cado que las diferencias en
tre ambos sexos tienden a 

^/gcéñ^drsé;
Cada vez es mayor el nú

mero de madres que traba
jan y que ejercen una in
fluencio sobre sus hijas,- que 
tienden a seguir su ejemplo 
y son conscientes de que tie
nen que esforzarse por salir 
adelante. La influencia de las 

■mamós trabajadoras es me
nor en el niño que en la niña, 
porque él tiene uno referen
cia más clara en su padre

El resultado es que el por
centaje de niñas sobresolien- 

L>s;;es,'y;dely;22^;q9ryqie^

; / ; peonrGonséGuénGiá, ;feé^^s^^^ 
feios,-ellas tambiény&e jsiíúañ;

en especial institutos, 
en los que se ha de
nunciado que los 
alumnos llevan nava-;poryyeñGÍmaydeyfeshch^

:::Según fes datos del InstitutOy jQs u otras armas a fe 
Nacional de Estadístico, en clase, aunque se con- 
1985, el número de niños sidera que el número 
aue se quitaron fe vida era de incidentes es míni- 
de 57 frente a fes 27 chicas, mo y que éstos se con-

Sin embargo, lodos fes in- centran en fes 10 ó 
vestigdeiones no dejan de 15 centros más con
prestar atención al que pro- flictivos del país. Pero 
bablemente sea el factor por mucho que uno 
principal; el ambiente fami- quiera, al profesorado 
liar y el nivel cultural, de fes fe cuesta olvidarto y 

; pqdréfe^ñhrnqs/jmpphfe tiene miedo. Muchos 
que el hecho de ser chico o profesores afirman en- 
chica ahfe hora;de;lener;bue-y; contrarse con fes ma-

yñqsi;Q^;md(áS:y: nqtásy Pgrhsy^y^ nos atados y con falta 
;puesfe,;estos;:clqfesysdñ;;e^^^^^ de mecanismos para 
portables a toda Esoanay to- luchar contra una in- 

jda : EurÓpq,yEn efyeonjunto ; disciplina que gene- 
;:de;fe UniónyEuroped; el qño ;• ralmente se traduce en 
hpqsqdqhypqr.cqdqdylO^^ malos resultados
niños que obtenían su gra- académicos, 
duádo Lesedjar había j 124 A finales de los 80,
minâs^ÿh'WbfenjW^màshfes: fe mayoría del profe- 
chicas que después, inicia
ban estudios universitarios

sorado pedía a gritos
al Ministerio de 
Educación un regla-
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Frente al derecho de los alumnos a que se respete su integridad, sin que sean objeto de castros físicos 
o morales, existe el deber de éstos de respetar a los compañeros y el profesorado.

# Informática i
Panda antivirus 5.0 

nueva versión con soporte internet

mentó disciplinario, que se concretó, más 
o menos, en la Carta de Derechos de los 
Alumnos, por la que se les otrogaba de
recho a que se respete su integridad físi
ca y moral y su dignidad personal, no pu
diendo ser objeto, en ningún caso, de tra
tos vejatorios o degradantes, y que tam
poco podrán ser objeto de castigos 
físicos o morales.

Pero, como suele ocurrir con las decla
raciones de principios y derechos, existen 
unos deberes que nacen con la 
intencihón que la convivencia se mueva 
con soltura en una sociedad, en la que, 
para muchos, los valores se pierden, o 
están perdidos ya. En este caso, uno de 
los deberess señalados es el respeto a los 
compañeros, al profesorado y a la insta
lación.

Según el real decreto, la agresión físi
ca contra los miembros de la comunidad 
escolar, y la indisciplina se consideran fal
tas graves pero que sólo podrán sancio
narse con quince días de expulsión, co
mo máximo. Esta medida es criticada por 
ciertos profesores que alegan que si bien 
es correcto que no se prive a nadie de la 
enseñanza, también lo sería garantizar el 
buen ambiente en la clase. Las inciden
cias con el típico 'abusón' que utiliza to
do tipo de amenazas y estratagemas pa
ra salirse con la suya son mucho más fre
cuentes de lo que se piensa y afectan mu
cho más a los escolares.

Del mismo modo, el entorno de la es
cuela y las mafias es un asunto realmente 
preocupante, y posiblemente el problema 
se agrave cuando la enseñanza secun
daria acabe de implantarse porque los 
15 y 16 años son una edad más conflic
tiva, en la que existe una desobediencia 
generalizada.

Y mientras es
to es lo que ocu
rre en las aulas, 
las asociaciones 
de padres piden 
más implicación 
del Ministerio en 
la coordinación 
de la campaña 
de elecciones 
escolares, que 
ha comenzado
esta semana, 
bajo el lema 
'Crea escuela, 
participa'. Casi 
medio millón de 
profesores, más 
de tres millones 
y medio de Las chicas destacan sohre los chicos en la escuela.

alumnos y cerca de diez millones de pa
dres están llamados a participar en la 
elección del principal órgano de gobier
no de los centro escolares.

NOVEDADES

Las principales novedades de estas 
elecciones, las primeras tras la aproba
ción de la Ley de Participación, 
Evaluación y Gobierno de los Centros 
Educativos (LOPEG), es la de otorgar a 
los Consejos Escolares la capacidad, 
mediante mayoría de dos tercios, para 
la revocación del director, la aprobación 
del Régimen interno del centro y del pro
yecto educativo de mismo.

Además las elecciones, que hasta 
ahora se realizaban cada dos años en su 
totalidad, se producirán en este período 
de tiempo pero sólo para reemplazár a 
la mitad del Consejo de cada vez y se ha 
incluido la voz, pero no el voto, de los 
alumnos menores de once años en este 
órgano de gobierno.

En cuanto a la participación la cam
paña de este año se ha centrado en po
tenciar la participación de los padres y 
madres de alumnos, la más baja de to
dos los colectivos. Con este fin se ha 
ampliado el horaio de votaciones y se ha 
facilitado la votación por correo, que 
será fundamental porque simplifica muchí
simo la participación de los padres.

Otra de las novedades es la de inten
tar unificar el día de elecciones, ya que 
cada centro tiene capacidad para deci
dir cual seró. Así tanto desde la 
Administración como desde las asocia
ciones de padres se ha recomendado el 
día 26 de noviembre para llevar a cabo 

estas eleccio
nes. Este ha si
do el día elegi
do por la ma
yoría de los ! 
centros pertene- 1 
cientes al territo
rio MEC, aun
que existen nu
merosas excep
ciones, por 
ejemplo 
Canarias tiene 
previsto votar 
noy, 24 de no
viembre, el País 
Vasco lo hará 
en enero y la 
Valencia para el 
próximo trimes
tre.

Panda Software, compañía multinacional 
españolo desarrolladora de productos de 
seguridad informática, acaba de presentar 
una nueva versión de su familia de antivirus. 
Panda Anti-Virus Profesional 5.0.
Esta empresa ha invertido un gran esfuerzo 
de Investigación y Desarrollo para lanzar al 
mercado Panda Anti-Virus Profesional 5.0, 
la nueva versión de su familia de antivirus 
que además de conservar todas las carac
terísticas, potencia y funcionalidad de sus 
predecesores, incorpora nuevas herramien
tas y tecnologías que convierten a esta fa
milia de antivirus en la solución más com
pleto y eficaz del mercado de antivirus.
randa Anti-Virus Profesional 5.0 es una fa
milia de antivirus que abarca la mayoría de 
las plataformas existentes (recientemente se 
han incorporado Panda Anti - Virus Pro
fesional 5.0 NLM for Netware y Panda 
Anti-Virus Profesional 5.0 for Windows NT 
Workstation). Por otro lado. Panda Anti- 
Virus Profesional 5.0 viene a resolver dos 
de las principales preocupaciones que tie
nen hoy día los usuarios de antivirus, la ocu
pación de los módulos antivirus residentes 
en memoria principal y la gran amenaza 
de contagio que supone Internet.
Uno de los principales problemas de los an
tivirus para MS-DOS y Windows 3.x es la 
ocupación en memoria base (los primeros 
Ó4O Kb de memoria RAM dei ordenador), 
un bien tan preciado como escaso. El dis

Panda Softwaare también estrena Wew en Internet: httpú'/www.pandasoft.es

Programación en C/C++ 
de Anaya Muitimedia

Entre los últimos libros lan
zados por Anaya Multimedia 
se encuentra eí aquí descrito

y está recomendado para el usuario que 
desee aprender o esté interesado en escri
bir programas en G y en C-H- para los en
tornos de Windows 95 y Window NT.

El disquete que se incluye contiene to
dos los códigos que aparecen en el libro, 
con el fin de ahorrar tiempo al programo-

E*MAIL: asi@jet.es (920) 35 30 31
SOPORTE TÉCNICO (920) 35 31 57

FAX (920) 35 31 58
asi@iet.es PASEO DE SAN ROQUE, 24 - 05003 ÁVILA

minuir la ocupación del módulo residente 
en memoria base siempre ha estado reñido 
con la efectividad del mismo.
En la nueva versión de Ponda Anti-Virus 
Profesional 5.0 para MS-DOS/Windows, 
se ha conseguido desarrollar un módulo re
sidente [Sentinel) que ocupa solo 9.4 Kb al 
mismo tiempo que se ha aumentado la efec
tividad del mismo. El antiguo residente 
(Centinel) incluía las excepciones más im
portantes (una excepción es un algoritmo 
de búsqueda de virus que se salen de la 
norma y que hacen necesaria una búsque 
da personalizado, por ejemplo los polimór
ficos, encriptados, mutantes etc).

Panda Software: 91 301 30 15

do. El código que contiene ha sido escrito 
para trabajar con los compiladores de C y 
de C-t-A de Microsoft y Borland. Siguiendo 
los pasos del volumen, el usuario aprenderá 
a escribir programas OWL y MFC, explo
rará las técn icos de prog ra moción avanzo- 
da en C y en G-t-r-, y escribirá códigos que 
puedan ser compilados por los compilado
res C y C-i-i- de Borland y de Microsoft.

Anaya Multimedia: 91 3938800

OFERTA NAVIDAD
• Pentium 133 Mz Intel
• 16 Mb RAM /-1,3Gb Hd
• Kit Multimedia 8x
• Impresora HP 400 color

172.4141pts.+lVÁ
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EI éxito en taquilla de 
Ias últimas película de 

Brad Pitt ha hecho 
que sus agentes 

aumenten su caché 
hasta en un 75 por 
ciento. Contratar a 
Pitt para un papel 

protagonista cuesta ya 
más de 2.000 millones 

de pesetas. 

Brad Pitt, el rostro de los 
17,5 millones de dólares

Un aumento espectacular en su 'caché' lo sitúa ya al mismo nivel que las estrellas 
consagradas de Hollywood

JON APAOLAZA

M
ientras rueda Siete años en el 
Tíbet, sus agentes acaban de 
arrancar un nuevo contrato con 
la Universal que significa un 75 
por ciento de aumento sobre lo cobrado 

por el citado trabajo. El más cotizado en
tre los jóvenes actores norteamericanos 
ganará 17 millones y medio de dólares 
(más de 2.000 millones de pesetas) y en
tre un 15 y un 20 por ciento de los be
neficios de Meet Joe Black, que dirigirá 
Martin Brest. Hace menos de dos años, 
sin embargo, la cotización de Pitt no pa
saba de los 4 millones de dólares (algo 
más de 500 millones de pesetas).

IGUAL QUE HARRISON FORD

Por sus dos últimas películas, la aún 
inédita Devil's Own y Siete años en el Tí
bet, Brad Pitt ganó 10 millones de dóla
res (más de 1.200 millones de pesetas) y 
se aseguró ehl 0 por ciento de los bene
ficios en su primer estreno. Con el consi
derable aumento de cotización, el rubio 
actor se equipara a un veterano del mis
mo estudio, Harrison Ford, a pesar de la 
notable diferencia de edad y prestigio. 
Harrison Ford es, precisamente, su 'opo
nente' en Devil's Own, un drama en el

El actor rueda, 
desde septiembre
'Siete años en el 

Tíbet', a las órdenes 
de JJ. Annaud

aue Pitt da vida a un miembro del IRA que 
debe enfrentarse a un policía de Nueva 
York (Ford) y que dirige Alan J. Pakula; 
ambos actores protagonizan un particular 
duelo interpretativo que no ha pasado de
sapercibido para los publicitarios

Meet Joe Black será un remake del fil
me La muerte en vacaciones (1934), diri
gido por Mitchell Leisen y protagonizado 
por Fredric March, que ya tuvo una nue
va versión -televisiva- enl971. A medio 
camino entre la fantasía y la comedia 
romántica, narra unas "vacaciones" en 
este mundo de la mismísima muerte, que 
se materializa en un hombre joven, y aca
ba enamorándose de una mujer. Original
mente fue una obra teatral, escrita por 
Alberto Casella.

En 'Devil's Own' le 
podremos ver, frente 

a frente, con 
Harrison Ford, en un 

filme de Pokula

Brad Pitt se encuentra desde el pasado 
mes de septiembre en los Andes argenti
nos, donde rueda bajo la dirección del 
francés Jean-Jacques Annaud [E! nombre 
de lo roso, El oso]. Se trata de la historia 
de Henrich Harrer, un alpinista austríaco 
que durante la Primera Guerra Mundial se 
internó en el Himalaya, huyendo de los 
británicos, y fue el primer occidental en 
conocer los templos sagrados tibetanos. 
Con el tiempo se convirtió en el tutor del 
Dalai Lama, que tenía entonces nada más 
que once años.

El motivo de la elección de la cordille
ra andina en lugar del verdadero Tíbet no 
es sólo económico. Tíbet es una región 
ahora en manos de China, y no dema
siado estable politicamente. Los Andes, 

en la provincia de Mendoza, se han con
vertido así en el Himalaya. Los famosos 
bueyes yaks tibetanos han debido ser im
portados desde Estados Unidos, como 
muchos de los "monjes". Mucho más fácil 
fue contar con Pitt quien, según Annaud, 
en cuanto leyó el guión movió Roma con 
Santiago para quedarse con el papel.

Aunque debutó en 1989, hasta su pe
queño pero importante papel en Thelma 
& Louise (1991 ) Brad Pitt no llamó la aten
ción del público. Su primer gran éxito, sin 
embargo, fue El río de la vida, dirigida 
en 1992 por Robert Redford, y en la que 
interpretaba a uno de los dos hermanos 
protagonistas de esta película bellísima y 
cargada de sensibilidad.

PERSONAJES TORTUOSOS

Desde ese momento hasta ahora, su fa
ma se ha cimentado sobre personajes na
da complacientes, algunos tan tortuosos 
como los de Amor a quemarropa (de To
ny Scott), Kalifornia (1993), Entrevisto 
con el vampiro (de Neil Jordan, y en ia 
que compartía cartel con Tom Cruise y 
Antonio Banderas) o Doce monos.

En esta última, de nuevo hemos podido 
ver al actor en un tete o tete con otro gran-
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Microcosmos

De arriba abajo, un fotograma de El río de la vida; un primer plano del actor en Entrevista con el vampiro, 
una escena de KaUfomia y, sobre estas líneas, junto a Anthony Hopkins en Leyendas de pasión.

de de Hollywood, el cotizadísimo Bruce 
Willis. Dirigida por Terry Gilliam, Doce 
monos, un estudio sobre la locura en la 
que se utilizan elementos de la ciencia fic
ción, recaudó en las cinco primeras se
manas de proyección en los Estados 
Unidos casi 5,000 millones de pesetas.

Leyendas de pasión y Seven son otros 
dos importantes títulos en su carrera. En la 
primera, a las órdenes de Ed Zwick, da
ba vida a un aventurero de carácter 
enigmático (los papeles que mejor le

En un día cualquiera de verano, en una 
pradera de la región de Aveyron, suceden 
muchas más cosas de lo que aparentemen
te parece. Y más cuando estalla la tormen
ta. Sólo hay que mirar hacio abajo, a ése 
mundo mínimo que no podemos ver a sim-

■ pie vista. Mane Pérennou y Claude Nuríd-

París was 
awoman

■ ■ También con aire documental llega a las 
v pantallas españolas una sorprendente cin- 

. ta, fruto de las investigaciones de Greta 
! ''' Schiller, que ha organizado en forma de 
' '/Ylargonietraje.un.abundante material filmado 

sobre el ambiente cultural del Paris de prin-
■ Y Gipios de siglo. Las protagonistas indiscuti- 
1 bles de este filme son las mujeres, artistas, 
! . escritoras y bohernios como Sylvia Beach, 

Adrienne Monnier, Colette y Gretrude Stein 
i que estuvieron en la vanguardia de la cre- 
| ación de la época y que,demuestran que el 
! París de aquellos años, como reza el título, 

era una mujer'. Una impresionante vuelta 
! al pasado que nos descubre algunos as- 
\ pecios inéditos de la ciudad luz, tratados, 

además, con una sensibilidad excepcional

El dominio 
de los sentidos

van), y compartía protagonismo con el 
gran Anthony Hopkins. En la segunda, su 
compañero de cartel era Morgan Free
man. Aún está pendiente por estrenar en 
España Sleepers, dirigida por Barry Le
vinson y en la que Brad Pitt coincide con 
Robert de Niro, Kevin Bacon, Dustin Hof
fman y Vittorio Gassman. Ahí es nada. 
Con estas prendas, no es de extrañar un 
aumento en el caché del actor, aunque el 
cambio ha sido lo suficientemente sustan
cioso como para llamar la atención.

Cinco mujeres, cinco sentidos y una sola 
película. Las debutantes Isabel Gardeia {ol- 
ato), Teresa de Pelegrí (gusto), Nuria Olivé- 
5ellés (tacto), Judith Colell (vista) y María Ri
poll (oído), todas ellas coordinadas por 
Caries Benpar, forman este ramillete de 
nuevas realizadoras, que presentan una 
propuesta original que, desde luego, no 
pasó desapercibida en la última edición 
del Festival de Sitges. Silvia Munt, Núria 
Prims y Gustavo Salmerón son algunos de 
los actores que podemos ver en este pro
yecto cuyos resultados artísticos son, como 
poco, sorprendentes. Cada episodio es 
una pequeña película con sus propias re
glas y su propia estética, según la autora 
de que se trate.

sany son los realizadores de Microcosmos, 
una 'ficción naturalista' que resume el tra
bajo de 15 años de estos dos biólogos an
tes que cineastas, y cuyo resultado es una 
espectacular película que causó verdadera 
sensación en la última edición del Festival 
Internacional de Cannes.

Una escena de la época en un café literario.
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Nuevos estilos, 
nuevas narrativas

Edward Burn, John Sayles, Ang Lee, Lars von Trier, Spike Lee, los 
Coen o Tarantino, valedores de un lenguaje cinematográfico distinto

EMILIO GARCÍA FERNÁNDEZ

H
ace unos años escribimos unas líneas 
hablando sobre el cine que llegaba 
a nuestras pantallas, haciendo espe
cial hincapié en aquellas imágenes 
que nos resultaban novedosas no tanto por su 

temática como por el planteamiento creativo 
en que se sustentaban las historias. Ha pasa
do el tiempo, y nos encontramos inmersos en 
uno nueva oleada de películas que se mue
ven en esa dinámica creativa que, parece 
ser, no escapa a la mirada de buen número 
de espectadores.

Se nos antojo que la gran industria de 
Hollywood ha encontrado el momento para 
apoyar esas nuevas historias que pueden tra
er un aire un poco más fresco al contamina
do panorama del cine actual. Quizás sobre
cargados de aventuras y efectos especiales,

Sayles se entrega 
por completo

a sus personajes 
y se sincera 

en sus actitudes

llega la hora de ofertar algunas historias más 
relajantes y sencillas, que preparen al espec
tador para los nuevos asaltos comerciales.

Podemos partir del éxito más reciente de 
Edward Burn, Ella es única, título que acaba 
de llegar a nuestras pantallas. La historia sen
cilla de un par de hermanos que quieren ser 
felices. El problema surge en su manera de 
entender ¡a felicidad: uno la encuentra sien
do taxista, el otro trabajando en Wall Street. 
Entre los dos existe algo más: una ¡oven, ex
novia del primero y amante del segundo, que 
ofrece en cada caso una manera distinta de 
entender la vida.

Lo que más nos interesa de esta película 
es su alegría narrativa, su frescura, una histo
ria que nos llega sin sobresaltos, como si la 
estuviésemos viviendo realmente. El texto de 
sus diálogos atrapa desde el primer momen
to, llega directo y nos anima se seguir su hue
lla en cada conversación, en cada reacción. 
Burn, que asume muchas responsabilidades 
en la película, sabe estar delante y detrás de 
la cámara, sabe escribir en los dos lenguajes 
con gran vitalidad.

Ahora que tenemos este título a nuestro al
cance, se repone en versión doblada -para 
ampliar su comercialidad- su primera pelícu
la, Los hermanos McMullen, otra historia po
co convencional, t^ien armada en todo su 
contexto y que ya nos hizo pasar un momen
to muy agradable durante su proyección. 
Esta primera historia sorpendió en el festival 
de Sundance -el que dirige Robert Redford-, 
en donde obtuvo una gran repercusión. Con 
un coste de apenas dos millones de pesetas 
levantó el proyecto lo que animó a que el

propio Redford coprodujera en Ella es única, 
con un mayor presupuesto.

GRANDES HISTORIAS

En esta misma línea tenemos otros títulos 
que nos hablan de nuevas maneras de con
tar, aunque algunos de sus directores ya lle
ven tiempo en el mundo del cine -verdade
ros enlaces entre ambos momentos que co
mentamos-, Uno de ellos puede ser John 
Sayles, un escritor relevante y guionista de al
quiler, que trabaja en el mundo del cine pa
ra sacar adelante sus propios proyectos, muy 
personales en su concepción, manteniéndose 
en esa independencia que le permite abor
dar historias humanas, sin recelos y cortapi
sas. Sayles se entrega por completo a sus 
personajes, se sincera en sus actitudes con 
grandes dosis humanísticas. Quizás supone 
volver la mirada al cine de siempre, pero 
quien siga un poco de cerca el discurrir de la 
producción cinematográfica, puede entender 
que las grandes historias de otras épocas to
davía perviven en nuestra memoria por esa 
proyección humana que encerraban.

De John Sayles recordarmos con gran in
terés su Passion Fish (19921, una historia en 
la que nos invitaba a empezar de nuevo en 
un fugar desconocido para nosotros. Luego 
siguió El secreto de la Isla de las Focas 
(1994] para abrimos el camino a Lone Star 
(19961, una película que exige tomar una 
decisión en la vida, saber cuando uno es 
adulto o asume una responsabilidad.

LOS MÁS PRÓXIMOS

Desde hace tiempo, se vienen recibiendo 
con cierto interés las películas de taiwanés 
Ang Lee, a quien respaldaron los más presti
giosos festivales internacionales en sus más 
que originales El banquete de boda (19921 
y Comer, beber, amar (19931; la primera, so
bre el reencuentro en un país ajeno -y mo
derno- de dos identidades distanciadas por 
su origen -siempre dependiente de las tradi
ciones ancestrales-; la segunda, sobre el 
mundo tradicional visto desde una óptica 
más cotidiana. En ambos casos. Lee busca 
profundizar en las emociones de cada per
sona manteniendo un tono cómico no exento 
de gran ironía. Su última aportación, más de 
encargo, fue Sentido y sensibilidad (19951, 
sobre un guión de la versátil actriz Emma 
Thompson, en la que hemos podido disfrutar 
de una película repleta de sentimientos con
tenidos, de miradas, de encuentros y desen
cuentros, aunque todo gire en torno de una 
historia en exceso individual, refugio de des
gracias y desafortunados malentendidos in
mersos en pasiones y contrariedades román
ticas. Aquí, el director confirmó que sabe 
aprovechar una historia para darle un tono 
agrio y dulce a la vez, cariñoso y duro como 
la vida misma, independientemente del mo
mento histórico y ambiente social en el que 
se desarrolle.

Otro de los directores que más está lla
mando la atención es el danés Lars von Trier 
y su película Rompiendo los o/os (19961, por 
el planteamiento realizado en la historia, la 
utilización de la cámara y los colores, la ma
nipulación del espacio y el tiempo y todo 
aquello que conjuga los recursos expresivos 
del cine. Hoy muchos espectadores se sor
prenderán de su propuesta, pero los que ya 
llevamos tiempo viendo imágenes constata
mos su itinerario, fundado en dos obras pre
cedentes de enorme altura y que ya le des
cubrieron ante el mundo dei cine; nos referi
mos a El elemento del crimen (19841 y a 
Europa (911.

La película que ahora tenemos en cartele
ra investiga formas tanto de la historia que se 
narra como del espacio en el que se desa-

El cine de Tarantino 
es un refrito de lo 
más interesante 

del cine 
que le ha precedido 

rrolla; nos abre nuevas perspectivas sobre el 
entorno de unos seres y cómo pueden pro
yectamos sus sentimientos y sensaciones. Es 
un gran hallazgo, independientemente de 
que la mayoría de los espectadores todavía 
hoy desconozcan su existencia.

Las nuevas miradas también se proyectan 
desde otras iniciativas que, sufren el consa
bido desequilibrio de la supervivencia. 
Apuestas indiscutible durante mucho tiempo 
fueron los trabajos de los hermanos Coen 
[Arizona baby, 1987; Muerte entre las flo
res, 1990; Barton Fink, 1991; o Fargo, 
19951, figuras en los círculos cinéfilos y que, 
salvo cincunstancias comerciales muy espe
ciales, siguieron manteniéndose en ese ám
bito. También, en loor de independencias 
creativas, recordamos a Spike Lee, la revela
ción de esta última década con trabajos 
[Hoz lo que debas, 1989; Cuanto más me
jor, 1990; Fiebre salvaje, 1991 ; Malcolm X, 
19921 que rezuman originalidad, pero tam
bién grandes convenciones, y en los que hay 
que analizar más plantamientos políticos y 
sociales que postulados excesivamente nove
dosos en materia narrativa -para muchos de 
gran originalidad-. Su último trabajo, Giri 6 
(19961, defraudó por su frágil estructura y un 
guión de chiste fácil y reiterativo.

Quizás en esto de la gratuidad se lleve la 
palma Quentin Tarantino, un guionista y di
rector que se convierte un ídolo y sus pelícu
las en objeto de consumo por un tipo de es
pectador que agradece la descarga de adre
nalina en secuencias interminables -por cier
to, sigue sus pasos Robert Rodríguez-. Hasta 
hace cuatro años no aparecía en ninguna

pero hoy nadie le puede dejar de lado, pues 
su presencia es -dicen, muchos- indiscutible 
para entender el cine actual. Estamos segu
ros que su ausencia no la echaremos en fal
ta por ese servilismo visual, a caballo del vi
deoclip y el gore más charcutero, preten
diendo emularse con firmas más sólidas de
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Arriba, a la izquierda, un fotograma de Rompiendo las olas, de Lars Von Tner. A su derecha, el cartel de 
Güi 6, el último trabajo de Spike Lee. Sobre estas líneas, una escena de Ella es única, de Edward Burns 
y, a su izquierda, el cartel de El banquete de boda, que significó el lanzamiento de Ang Lee. Debajo, John 
Sayles dirige Passion Fish, por la que fue nominado al Oscar como mejor guionista.
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Jumanji Palace Tesis
Alan Parrish, un niño de 

..... siete años, desaparece 
misteriosamente de su casa 
en Brandtord, Newhamp- 
shire, después de lanzar 
los dados de un juego de 

? mesa llamado Jumanji. 
Han pasado 2Ó años y 

. dos niños llegan a este 
.■ pueblo para vivir en la mis- 

ma casa donde Alan desa- 
pareció. Estos descubren el 

' juego y comienzan a tirar 
los dados. Mágicos acon- 

\ tecimienlos suceden con 
: cada tirada: mosquitos, 

- monos, elefantes, rinoce
rontes, leones... y un caza
dor con ansias de matar. 
Joe Johnston dirige a Robin 

. Williams, protagonista de 
una película fantástica don
de las sorpresas se suce
den de principio a fin de la 
cinta.

lo industrio del cine. Si Reservoir dogs 
(1992) le lanzó o la palestra de la admira
ción, Pulp Fiction (1994) le consagró como 
uno de los directores con más interrogantes 
de cara al futuro. Claro que los premios de 
Sitges y el de Cannes le catapultaron a un es
trellato que se nos anto¡a sorprendente, y que 
una legión de admiradores se encarga de 
arropar desde esferas ingenuamente alucina
das. Decimos esto porque el cine de 
Tarantino es refrito de lo más interesante del 
cine que le ha precedido -otros, cuando re- 
fritan, lo hacen mucho mejor- pero que no 
ha sabido condimentar con las especies 
apropiadas, obteniendo el resultado de unos 
platos bien presentados pero vacíos de sa
bor.

El cine independiente, el cine que apues
ta por otras maneras de narrar, por otras imá
genes, tiene muchos más representantes. 
Desde John Cassavetes hasta Edward Burns 
-incluyendo las corrientes de todas las épo
cas e individualidades de cinematografías 
precarias- nos encontramos con' una larga 
lista de nombres que han luchado por apor

tar nuevas propuestas al cine tradicional, al 
cine más comercial. Algunos tuvieron la suer
te de ser vistos por numerosos espectadores 
-de sus primeros trabajos con exiguos cos
tes, pasaron a disfrutar de grandes presu
puestos que, en muchos casos, bloquearon 
sus carreras- mientras que a la mayoría le ha 
costado llegar hasta los círculos más selectos 
y, por ende, menos comerciales -que son los 
que han mantenido vivos a los independien
tes-, siempre estigmatizados por as consa
bidas proyecciones en V. 0. (versión origi
nal).

Sólo unos pocos, muy pocos, han encon
trado el camino que les acerca a ese públi
co deseoso de vivir el cine, de amar el cine, 
de disfrutar el cine. Sus imágenes les han 
cautivado y se convirtieron en una alternativa 
inteligente para un público cada vez más 
deseoso de cambiar los hábitos cinema
tográficos. No obstante, todavía tenemos 
que esperar algún tiempo para que su po
pularidad les compense, todo ello si las 
empresas que producen sus últimas pelícu
las les siguen apoyando.

Coche 54, 
¿dónde 
estás?

El departamento de Poli- 
. . cía de Nueva York se rige 

• por un único lema: "Prote
ger y ayudar al ciudada
no", pero en el distrito de 

• Brooklyn los agentes Toody 
y Muldoon parecen estar 
más preocupados por en
gullir hamburguesas y do
nuts que por cumplir la pe 
¡igrosa misión que les ha si
do encomendada: prote
ger a un testigo federal 
omenazado por la mafia. 
Bill Fishman es el responsa
ble de esta nueva versión 
de la siempre recurrente Lo
ca Academia de Policía, 
con todos los ingredientes 
para pasar un buen rato.

Cuando muere el pro
pietario del decadente ho
tel Palace, sus tres hijos de
ciden restaurar la gloriosa 
tradición de esta institu
ción. Después de miles de 
alocadas peripecias consi
guen el milagro. Esperan la 
fíegada de los clientes. Es
peran y esperan. Finalmen
te, a uno de los hermanos 
se le ocurre la más absurda 
campaña de márketing ja
más imaginada. Pero fun
ciona, y una increíble co
lección de clientes se insta
lo en el hotel. El francés 
Jean Rochefort participa en 
este fantástico filme mudo 
de Tricicle, dirigida y pro
tagonizada por los inefa
bles Joan Gracia, Paco Mir 
y Carles Sans. Una pelícu
la atrevida y un homenaje 
al cine anterior al sonoro.

Rolling 
Stones

Rock&Roll 
Grais

Nos trasladamos a otro 
tiempo: los últimos sesenta 
en el Londres de tos can
tantes pop. Los Rolling 
Stones Rock and Roll Circus 
están en pleno esplendor. 
Dos días de actuación en 
diciembre de 1968 dan 
buena muestra de lo que 
significó este grupo y del 
nivel alcanzado por su mú
sica, con invitados tan ex
cepcionales como Jethro 
Tull, Taj Mahal, The Dirty 
Mac, Marianne Faithfull o 
Yoko Ono. El espíritu de to
da una época.

Una historia sobre el ci
ne snuff: la violencia más 
brutal en imágenes reales. 
Ángela (Ana Torrent) prepa
ra una tesis sobre la violen
cia audiovisual. Figueroa, 
su director de tesis, descu
bre aecidentalmente una 
galería repleta de pelícu
las, entre las que escoge 
una. Al día siguiente apa
rece muerto en la sala de 
proyecciones de la facul
tad, Ángela, ayudado por 
Chema, un compañero, 
deciden ilevarse la cinta y 
overiguar de qué se trata. 
Un mundo audiovisual dife
rente y peligroso se abre 
desde ese momento para 
ellos. Alejandro Amenabar 
dirige esta cinta en la que, 
¡unto a Ana Torrent, figuran 
Fele Martínez y Eduardo 
Noriega.

La vuelta al 
muidode’ 
Willy Fog

Basado en una de las 
novelas clásicas de lo lite
ratura universal, La vuelta al 
mundo en ochenta días, de 
Julio Verne, es una fasci
nante aventura en la que el ' 
famoso personaje Willy 
Fog y sus inseparables 
compañeros Romy, Rigo
dón y Tico intentaran dar la 
vuelta al mundo en este 
tiempo récord,* para ganar 
una apuesta en la que se 
ha invertido uno fuerte su
ma. La versión en largome
traje de la inolvidable serie 
de dibujos animados que 
se repitió varias veces en la 
televisión y que sigue sien
do una gran aventura.
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CARLOS AGANZO

DOS historias
de amor

Pilar Urbano publica la Reina' y Rafael Alberti 
el último volumen de la arboleda perdida'

L
os lectores empedernidos de Pablo 
Neruda sabemos que sus mejores 
poemas de amor, los más intensos, 
los más verdaderos, los escribió 
cuando era casi tan viejo como su siglo, 

cuando decía aquella boutade de que 
la vejez es un largo sueño en el que no 
te duelen las muelas. También Rafael 
Alberti, que supo entregar-se con entu
siasmo a las viruelas del amor otoñal, 
declaraba que su estado sentimental, 
pasados los noventa, era de un "gozo 
tranquilo". Por eso no es de extrañar 
que, a la hora de hablar de lo que es el 
último volumen de La arboleda perdida, 
el crítico Jaime Siles haya destacado, 
sobre todo, el erotismo que desprende 
esta nueva entrega de las memorias del 
poeta del 27.

Su secretaria primero, su esposa des
pués, desde que se casara con ella en 
1990, María Asunción Mateo ha sido 
la compañera y la musa de los últimos 
años de la existencia de Rafael Alberti, 
un hombre tan aferrado a la vida que 
94 años son pocos para evitar que siga 
escribiendo. Escribiendo y recordando. 
Sus relaciones con María Asunción, jun
to con algunos poemas inéditos y la cró
nica de estos ocho años (desde la últi
ma entrega) en su villa portuense Ora 
Marítima Tormon lo que debe ser la con
clusión de una obra que, inciciada a fi
nales de (os cincuenfa, hoy constituye 
prácticamente la memoria de este siglo. 
"La arboleda perdida -dijo el poeta 
Miguel García Posadas en la presenta
ción, en El Puerto de Santa María- ha 
sido un libro clave en la educación artí- . 
sitica y política de muchas generaciones 
de españoles".

LA REINA

Por encima, sin embargo, del cierre 
¿definitivo? de estas memorias, otro li
bro ha acaparado esta semana la aten
ción de los medios de comunicación. Y 
no es para menos. La Reina, escrito por 
la periodista Pifar Urbano, rompe el si
lencio de una mujer que no. sólo forma 
parte de la Historia reciente de España, 
sino que ha contribuido poderosamente 
a conformar el actual sistema de convi
vencia en el que nos desenvolvemos los 
españoles. . -

Hija de reyes, reina consorte, madre 
de un futuro rey. Doña Sofía, ya desde 
que era princesa de España, ha sido un 
ejemplo constante de discreción, de es
tabilidad, de dedicación Continua a la 
cultura y a las obras sociales. Su cons
tancia, sin embargo, había sido hasta 
ahora tan proverbial como su silencio. 
Con estas confesiones, puestas en for
ma de biografío por Pilar Urbano, la

LEALTAD

COMPAÑEROS DE VIAJE. En el libro La Reina, de la periodista Pilar Urbano, Doña Sofía habla de 
sus relaciones con el Rey. Sobre el amor, dice: “Nace, crece, evoluciona, madura, cambia con el paso del 
tiempo” y evoluciona hacia una fuerte amistad. Y resume: “Somos compañeros de viaje”.

Reina nos muestra facetas desconocidas 
de su personalidad y, de paso, nos ofre
ce su punto de vista sobre algunos epi
sodios históricos vividos por ella al laclo 
del Rey. El propio Don Juan Carlos par
ticipa en esta obra, con una larga en
trevista en la que habla de su esposa. 
De ella dice que se enamoró en 1901, 
durante la boda de los Duques de Kent, 
y que lo que le atrajo de aquella joven 
fue el conjunto, "todo lo gue es ella". "A 
ella le gustaba yo -añade-. Y eso, co-

LA ULTIMA ETAPA. María 
Asunción Mateo, con la que 
Rafael Alberti se casó en 
1990, es la protagonista de 
una buena parte del último 
capítulo de las memorias del 
poeta de la Generación del 27 
que, como los anteriores, lleva 
el título de La arboleda perdi
da. Una historia de amor 
otoñal que le ha permitido a 
Alberti vivir los últimos años 
de su vida en un “gozo tran
quilo”, como ha definido el 
poeta en alguna ocasión a esta 
etapa de su existencia.

mo hombre, me halagaba. A mí tam
bién me gustaba ella".

La Reina, así, además de una bio
grafía política e histórica de envergadu
ra se convierte en el retrato de una mu
jer y en la crónica de una historia de 
amor.

Sobre el amor dice, precisamente. 
Doña Sofía, que "nace, crece, evolu
ciona, madura, cambia con el paso del 
tiempo" y termina por convertirse en una 
fuerte amistad. "Somos compañeros de 
viaje", dice, refiriéndose a un hombre 
que es muy distinto de ello, pero del que 
forma parte indisoluble; "Él es extraverti
do. Yo, reservada. Él es lanzado. Yo 
soy tímida. Y él se morirá sin saber lo 
que es jo vergüenza, y yo me moriré H- 
mida. Él es primario. Yo, secundaria. Él 
es intuitivo. Yo, lógica". Y termina: "Él es 
el Monarca, yo no. Él toma decisiones 
de Estado, yo no. Pero la Corona so
mos los dos. Los dos y nuestros hijos".

Una historia de amor, !a de los Reyes, 
muy diferente a las historias de amor de 
los poetas, pero con ese 'mismo compo
nente de lealtad y de compañerismo. 
Así lo expresa también Don Juan Carlos, 
en este mismo libro, cuando dice de 
Doña Sofía: "Ella no sólo ha sido la es
posa leal y la persona que ha perma
necido a mi lado; es que ella ha estado 
siempre de mi parte. En todas mis lu
chas. En todas las dificultades. Y, como 
decimos entre nosotros, cuando aquí no 
éramos nadie. O en las tensiones muy 
fuertes oue yo tuve con mi padre: ella 
ha estado siempre de mi parte.

Dos obras muy distintas que, cada 
una en su estilo, nos hablan de perso
nas de carne y hueso que aman y sufren 
como los demás, pero que tienen la 
suerte, o la desgracia, de caminar con 
la historia de muchas otras personas a 
cuestas. Dos buenas oportunidades de 
comprendemos un poco más a nosotros 
mismos a través de los demás. En eso, 
al fin y al cabo, consiste la literatura.
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firte

El Museo Picasso Cle Málaga se 
Inaugurará con 138 obras bel pintor

La nuera del artista malagueño Pablo Ruiz 
Picasso, Christine Ruiz Picasso, ha firmado 
esta semana la donación de 138 obras del 
artista, valoradas en unos 17.000 millones 
de pesetas, a la Junta de Andalucía, que 
constituirán el futuro Museo Picasso de 
Málaga, que pretende inouaurarse en unos 
dos años.
y El legado está integrado en su mayoría 
por las piezas que yo se exhibieron en la ca
pital malagueña en la exposición 'Picasso, 
primera mirada’, y se compone de cuadros, 
grabados, dibujos, esculturas y cerámicas.

Una de las obras más destocadas "rega
lados"- o lo Junto es un retrato de Olga 
Koploba, conocido como Olga la montilla, 
primera mujer de Picasso, que es uno de los 
cuadros más emblemáticos e importantes de 
Picasso y que "sólo por verlo puede venir la 
gente a Málaga", según Carmen Calvo, 
consejera de Cultura de lo Junto,

En el acto de presentación, la consejera 
resaltó que el futuro museo malagueño "ten
drá un legado muy plural de la obra del ma
estro" con los cuadros hasta ahora pertene
cientes a' Christine Ruiz Picasso y "otras polí
ticas de donación, depósitos y compras".

Con la compra del Palacio de Buenavista, 
actual sede el Museo Provincial de Bellas 
Artes, a sus propietarios, por 650 millones 
de pesetas, "ya están el continente y el con

tenido; el proyecto está definido y hay parti
do presupuestaria paro ello".

"Hoy es un día reliz para Andalucía y pa
ra Málaga, están todas las piezas encaja
dos pora disfrutar un día inaugurando el 
Museo", dijo Carmen Calvo tras la presenta
ción de la firma del protocolo de la Junta con 
Christine Ruiz Picasso, quien visitó el palacio 
donde se situará el legado.

La Junta destinará 1.300 millones de pe
setas al recinto de! museo, ya aue además 
del valor de la compra del edificio, otros 
650 millones se destinarán a mejoras en el 
inmueble como "tratar sus artesonados y las 
humedades, quitar las luces horribles que 
hay ahora, instalar cristales adecuados para 
tener luz natural y abordar la climatización 
del recinto". La adaptación del edificio em
pezará el próximo año y pronto se convo
cará concurso público para que los arquitec
tos tomen las decisiones oportunas, aunque 
la consejera de Cultura precisó que "no se 
trata de una gran intervención, sino de con
servar la belleza en el edificio".

Carmen Calvo apuntó también que lograr 
el legado de Christine ha costado "muchas 
horas", ya que ha tenido que convencer a la 
nuera del artista, porque "Christine no quería 
saber nada de que el legado viniera", y "no 
ha sido fácil convencer a la propiedad del 
palacio de que lo venda, ya que no quería".

PICASSO Y EL TEATRO. Coincidiendo con la donación de Christine Ruiz Picasso, esta semana se ha inau
gurado en BarceJona una muestra que evoca la reladón del pintor malagueño con el teatro. En la foto, alum
nos de Danza del Instituto de 'ftatro de Barcelona rinden homenaje a la Mujer sentada de Picasso.

ESTEE LAUDER 
Nuestro regalo para usted
Todo lo que necesita esta temporada para estar radiante

Su regalo por la compra de productos 
Estée Lauder incluye

• Re-Nutriv All Day Lipstisck, barra de labios en 
tono Caffe Latte.

• Eye Defining Pencil, delineador de ojos en tono 
Deep Brown.

• DayWear Complejo Super-Anioxidante 7 ml.
• More Than Mascara, máscara de pestañas tono 

Rich Black.
• Pleasures con spray 4 ml.
• Pleasures Body Lotion, Loción corporal.
• Plataforma para colocar las barras de labios.

Del 25 ai 30 de Noviembre

Doctor Fleming, 16 
Duque de Alba, 9 

ÁVILA

Existencias limitadas. Promoción válida hasta ei 30 de 
Noviembre, salvo agotamiento de existencias.
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"Eli los 70 teníamos una 
programación más sólida"

Chicho Ibáñez Serrador quiere dirigir próximamente un programa sobre toros
MIGUEL ARROYO

Chicho, además de dirigí, presentaba ia serie de TVE ‘Mis torrores favoritos’-

L
legó a España en 1963, triunfador de la te
levision argentina, los programas que le han 
llevado a la fama en España fueron 'Un, 
dos, tres', 'Historias para no dormir' y 'Mis 
terrores favoritos'.

Maestro para unos, mago para otros. Chicho 
Ibáñez Serrador merece un capítulo aparte en es
te momento en el que todavía está muy reciente el 
40 aniversario que acaba de celebrar TVE. A sus 
ól años, el director de 'El semáforo' ya anuncia 
su despedida definitiva de este espacio y su in
tención de volver a arriesgar, ya sea con una se
rie o con un programa de televisión sobre el mun
do de los toros. Proyectos no le faltan.

-¿Qué han significado para usted estos 40 
años de televisión que acaban de celebrarse?

-Para mí han significado mucho, pero también 
si echo la vista atrás comprendo que he perdido 
mucho el tiempo. Me arrepiento enormemente de 
no haber hecho una gran cantidad de cosas que 
tendría que haber realizado, así como de haber 
caído en la comodidad de, por temor al fracaso, 
repetir un éxito.

-¿Se arrepiente de haber hecho tantos años el 
'Un, dos, tres'?

-Ha sido demasiado tiempo, tendría que haber 
dejado a los dos años en manos de alguien y ha
ber hecho otras cosas. La diversión, después de 
ese tiempo, consistía en ver qué se podía variar 
para que no pareciera el mismo, y luego el ver 
con alegría como en un muchos otros programas 
salían ideas de él, más o menos cambiadas.

"La televisión tiene 
el deber de formar, 

y estamos deformando;
Eso es peligroso, 

sobre todo con los niños"

-¿'Hablemos de sexo' fue su apuesta más 
arriesgada?

yFue incluso más arriesgada que 'El semáforo', 
pero también lo fue al principio el 'Un, dos, tres'. 
Sin embargo, debería haberme arriesgado mucho 
más. Lo que pasa es que con los años uno va ha
ciéndose conservador y prudente. El riesgo es lo 
que nos mantiene jóvenes, y es lo que tenemos 
que hacer los que de vez en cuando tenemos una 
idea, y no guardarías en un cajón como he hecho 
yo. He perdido mucho tiempo.

-¿El no haber arriesgado fue decisión suya, o 
impuesta?

-Casi siempre me dijeron "sí, pero el año que 
viene", y cuando llegaba éste me decían: "sí, pe
ro necesitamos ahora...''. Me preguntaban si 
creía sinceramente que los proyectos que presen
taba tendrían audiencia, y yo decía que no, pero 
que deberíamos hacerlo. Y eso frustra.

-¿Han salido esas ideas luego reflejadas en 
Otra cadena?

-Solamente una vez, pero creo que fue pura 
coincidencia. Una vez propuse hablar de sexo y 
de violencia, para informar del primero y combatir 
la segunda. Me aceptaron las dos, pero luego 
pensé conservadoramente que era mucho, porque 
si me daba una torta con ambos tendría que
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Sobre estas líneas, 
Chicho Ibáñez 
Serrador (en el 

centro de la 
fotografía, 

apuntando al frente) 
con el último equipo 

del programa ‘Un, 
dos, tres’. A la 

derecha, una 
imagen del conocido 

director de 
programas de 

televisión.

Television
Coronado Y Berlanga preparan 

su ‘Don Juan'para TVE

emigrar. Funcionó lo del sexo y 
enseguida se puso en marcha un 
programa en Antena 3 que era un reality 
show, se me había ocurrido eso.

-¿Qué tiene más mérito, lograr 22 mi
llones de audiencia con el 'Un, dos, tres' 
en el 72, o cuatro millones con 'El semá
foro'?

-El haber puesto en pantalla un pro
grama como 'El televisor', que no gustó a 
nadie y del que TVE se avergonzó, pero 
que si se pusiera hoy se podría compren
der. En aquel entonces se juzgó como ab
surdo un programa en el que se exponía 
que la television vomitaba violencia y mal 
gusto. De eso estoy orgulloso.

-Al margen del apartado técnico,’ ¿ha 
evolucionado la televisión en estos 40 
años?

-No, en absoluto. Antes, en los años 
70 y 80 teníamos 
una programación 
más sólida que aho
ra, y creo que es pe
ligroso dejar correr 
sin riendas los caba
llos de la audiencia, 
dando lo que ésta 
quiere. La televisión 
tiene el deber de for
mar, y estamos de
formando, y eso es 
peligroso, sobre to
do con los niños.

-¿biasta qué pun
to perjudica a los 
niños la televisión?

-Cada día estoy 
estudiando más el 
medio, con psicólo
gos, y comproban
do que los niños 
tenían hace- diez 

Biografía

Nació en Montevideo, en 1935. 
Llegó a España a los once años. 
Aprobó el bachiller superior en 
Salamanca. Reeorrióel 
Mediterráneo y Oriente Medio en 
un mercante turco. Trabajó de 
camarero, fotógrafo y presentador 
en un night-club ante! de ser 
corresponsal de guerra en un diario 
de Buenos Aires, donde empezó en 
el mundo de la televisión. Su 
primer trabajo en TVE fue 
‘Historia de Saint MicheBe\ En 
1970 estrenó su gran éxito, el 
‘Un, dos, tres’. En la actualidad 
dirige “El semáforo”. y

años un lenguaje más rico y lógico, no 
con tantos tacos y tan pobre como ahora. 
Estamos empobreciendo su lenguaje y 
haciendo que usen tacos innecesarios. 
Ese es uno de los grandes peligros de la 
televisión, porque, ¿qué pasará cuando 
tenga 27 ó 28 años? Eso sí, 'El semáfo
ro', como el resto de mis anteriores pro
gramas, nunca utiliza una grosería.

-¿Va a volver a ser 'valiente' en el me
dio?

-Por supuesto. Tengo pensado perfec
tamente lo que voy a nacer, y si me dicen 
que no lo haga me quedaré en casa. No 
pienso en un programa de mucha au
diencia, pero aún tengo esperanzas de 
que el público en este país toque fondo 
en muchas cosas que no gustan y empie
ce a subir..

Que ocurra algo parecido a lo de la 
época del destape.

-¿Le queda mu
cha vida a 'El semá
foro'?

-Por lo que a mí 
respecta lo más se
guro es que se aca
be cuando se emi
tan los programas 
que faltan. Luego 
podría continuar o 
no, pero desde lue
go sin mí, pues lo 
que pretendo es po
ner en marcha una 
de las series que ten
go en mi cajoncito, 
que no son teleco
medias, o un pro
grama de televisión 
hecho en cine sobre 
el mundo de los to
ros.

IAT A ritmo de sables, en el Centro Nacional 
A que la Federación Españolo de Esgrima tie- 
W ne en la capítol de España, José Coronado 
|| y Andrea Occhipinti se han pieparado pa- 
AT ra dar el tipo en 'Don Juan', lo nuevo ver- 
17 sión del clásico de nuestra literatura, que 
Ti José Luis García Berlanga ha empezado yá 

o rodar para TVE.A
AT La obro, que Coronado define cómo 
A '"una mezcla de tres'donjuanes: los de 
A? Tirso, Moliere y Zorrilla", cuenta como 
A guionistas con el propio director, Antonio 
A. Oliver y javier Amezua.
í A El reparto lo completan Silvia Abascal, 

< que es a mítica Doña Inés, Toni Canal, eo- 
mo 'Chacón', Garlos Tristancho, como 
'Giutti', Focó Casares como don Alonso, 
Javier Gurruchaga, como el conde Oliveri,

• y Rosana Yanni, como gobernadora.
El argumento lo resume José Coronado 

como "la historia de dos amigos, Don Juan 
y Don Luis, con mucha acción y con un ri
mo trepidante", oí tiempo que cataloga a 
su personaje como "verdaderamente, un 
auténtico canalla. Tiene dos misiones en la 

. vida, su trabajo, que es matar, y su pasión

‘Secretos confesables’
por JACOBO MUÑIZ

Rody está en racha. El habitual colabo
rador de Isabel Gemio en 'Sorpresa, sor
presa' tendrá muy pronto un. programa pro
pio en la cadena, 
que al igual que 
aquel será dirigido 
por Giorgio Aresu y 
.en el que tendrá ca
bida un poco de;íó-' 
do, desde entrevis
tas a actuaciones 
musicales. ’

Por si fuera po- 
' coAhay que recor
dar que también 

' será eí director de 
Ja ,nueva serie que 

Aprotagonizará su 
•nérmano Fofito.
AUna que parece te- 
Añer asegurado «el 
Aéxito es en Id que 
'trabajarán Los 
. Morancos, qué an
dan estos días pre- 
parando el especial 

' de Navidad pora 
; AÍV,E. El dúo será la 

Martes y Trece.

Ac estrella de 'EI barrio de Omaíta', telecome- 
; ; día de 26 capítutós en la que explotarán al • 
- A máximo sus caracterizaciones de madre e 
ú; hija que venían realizando en sus últimas ; 
A actuaciones.

Todo lo contrario qué Martes y Trece, 
que han dejado muy claro que, una vez re- 

A qlicen los dos especiales navideños que tie- 
A ■ nen todavía contratados epn TVE, no pien- 
AA san jamás volver o ser pareja. Tos que 
A 'quieran vemos que nos graben en vídeo".

Al que por el momento tampoco se le 
A ' podro ver es q lgnacio Salas, que ha sido ; ; 
A- nombrado nuevo director dé''Mañanas de 
l AAhueraT óta el fiude podérTeianzar eLesA 
Abpacio queréonducén Laura Valenzuela y; su 
A: nijá. '
Av; Presentador .séráASÍní ;embqrgo; Alfredo _ 
A'' Amestoy, al que ;La 2 de TVETe volverá a 
A: dar la ópÓrtimidaddeGQnduc¡r;un;espqciG,;; 
Ai que en 'esté coso será sobre; salud Aqeo- , 
AA logia y se emitirá en la banda horaria ma- 
ATtiñah A
AT La cadena pública está además mmersa 
A váh; el proyecto de la yersión española de 
A ;-'Fama',, la serie nortemericana que,estaba

que es seducir". Para darió vida ha tenido;O 
que sqcrificarse durante semanas dándoAA 
clases de esgrima, "mi pérsónajé era un ex-Af 
perto en esto y mo me queda más remedio w 
que intentar estar a su áltura/ói por loi me- AT 
nos,; disimular mis pocos conOGimientos'';^;; 
algo que no sólo ño Te ha disgustado, "es; ;A 
una obligación como- actor", sino que;Jn-AS 
cluso eta encantado, "He descubierto un A 
gran deporte, donde tienes que trabajar to-AT 
do el cuerpo, conseguir una armonía deiAS 
movimientos, desarrollar unos reflejos. Iq SA 
Esgrima me ha enganchado bastante yiA; 
pienso seguir practicándoia como aficiona- . 
do". ■ ;o^^^^

Su rival será don Luis, personaje que tn- - 
terpretaró Andrea Occhipinti, joven, actor 
italiano que ha trabajado en cine y televi- A 
sión, que define su personaje como "un 
hombre ai que le gusta ante todo ia vida y ■ 
todo lo que hay en ella". A la hora de bus
car diferencias con don juán, el actor con
sidera como fundamental el que "mi perso-, , 
naje ni es profesional ni adicto; de la se
ducción,'e incluso no descarta una vida 
normal". 

basada en las andanzas de los jóvenes de : 
uno academia de futuros actores. ; ;

El director de cine Francesc Bellmut es el 
hombre que ha siAA; 
do encargado de A 
prépararlo, basán- A 
dosemás; en córnó A 
se educa q un ac-A 
tqr, y no en comoAA 
éste; i consigue' yia

. popularidad:. -'A’A 
Famoso empie-A 

za' a, ser Juan A 
Garios AAartín, el ;A. 
profesor de: AndA 
ternáticas de Todos AT 
los; hombres soiso - 
iguales, que será 

rahora profesór deAT 
claqife^ en 'Mamáy A 
quiero ser artista',;A7 
Ia ;serie; que protgAA 
gónizaró Concha
Velasco en Antena A 
3, cadena que yd A 
perfila el regresó A 
de Nieves Herrero 
para mediados del

de enero, :con un nuevo es-fpróximo més 
pació de entrevistas.

Belén Rueda 
pasa a TVE

> Después de pdsar por Antena : 3 y A
ó ; lele 5Acoñ alégrías^y /sinsabores,; Belén A

AA RuedqAe podrra estretaf en Television .: '; 
: AEspdñóla o .partir de;e;nera, enTó queA 

; :súpQndríq 5V 7^9^2000 ; Id, pe^
; ;pdrftalld después dé^

AA/;bídód;;AAAA7.AA>'AA¿;'-?A.'!'7(:AAA 
' Ld pc^iqr presentadora condyeirídA;; 

A■ un éspdeió di más-puropéstilo de los depn 
; A;^rnma;; Nierga én Alelemqdrid 0 AndA 

; A GarcioTozanp en lele ó. Esó sp la úniA:. 
" qa Gondicióm que ha impuesto a Id ed- A 

" dena pública es precisamente no coin-A 
. ; .dicir fen el mismo horario de Ana¿ hq- p 

A; bida puénta de cía bueno amistad que A
■■:.rlqs\ór:feAAóAA:í.7AAA?m.'':
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TOMÁS HERRERO BARCELÓ

CENTRA SU VIDA
Texto: JOSÉ RAMÓN ALONSO/Foto: JAVIER LUMBRERAS

acaba de regresar de Sudáfrica 
con la medalía de plata de sub
campeón del mundo en el bolsillo. 
Tomás Herrero Barceló está metido 

en el karate desde los ocho años, edad 
en la que sus padres le inscribieron en el 
gimnasio para que aprendiera a defen
derse porque vivían en un barrio conflicti
vo de Madrid -Canilleja-, a través del 
karate ha conseguido amigos, ha conoci
do a su novia y ha viajado por medio 
mundo.

Herrero lamenta la falta de apoyo que 
recibe este deporte en comparación con 
otros. Aunque intenta justificarlo por el de
talle de que el karate, a pesar de ser un 
deporte de los más prácticados en el 
mundo, no es todavía Olímpico. Quizás 
para el 2004. Sin embargo es triste que 
después de haber cosechado el equipo 
español siete medallas en los 
Campeonatos del Mundo de Sudáfrica, 
cuando llegaron al aeropuerto de Barajas 
la maraña de periodistas deportivos que 
estaban allí no sabían quiénes eran, ni lo 
que habían hecho. Estaban allí porque 
llegaba Bebeto, que había fichado por el 
Sevilla.

Sus orígenes en el karate se deben a la 
casualidad. "Me apuntaron mis padres 
poraue vivíamos en un barrio un poco 
conflictivo. Empecé como si fuera un jue
go, allí tenía mis amigos y poco a poco 
me fue enganchando. En estos momentos, 
cuando miro atrás, veo que me ha dado 
todo lo que rodea mi vida: los amigos, la 
novia y la forma de ser".

Tomás Herrero se fue metiendo en el 
mundo del karate y profundizando cada 
vez más porque se le daba bien. 
Además, "los profesores que tuve me han 
tratado como un hijo suyo y, a partir de 
los dieciséis años me enganchó mucho 
por el tema de la competición, que hace 
que estés constantemente entrenando pa
ra conseguir un premio, que son las me
dallas, que en el fondo es lo que te da la 
motivación para seguir trabajando".

Tomás Herrero Barceló acaba de proclamarse 
subcampeón del mundo en Sudáfrica. Este 

madrileño de 25 años, hace que toda su vida 
gu e alrededor del kárate, deporte al que, 

según confiesa, le debe todo.

Su primera experiencia internacional, 
como componente del equipo español, 
fue en el Campeonato de Europa cadete 
en Hungría, cuando tenía dieciséis años, 
donde se proclamó campeón. Después 
de aquel triunfo su palmarès se ha ido 
acrecentando y en estos momentos puede 
presumir de tener diez títulos nacionales, 
seis títulos continentales un subcampeona
to del mundo y un subcampeonato en la 
Copa del Mundo. Con este palmarès, en 
cualquier otro deporte sería un semi-dios, 
pero el karate sigue siendo, de cara a los 
espectadores, uno especialidad de se
gunda fila.

UNA FILOSOFÍA DE LA VIDA

Tradicionalmente se dice gue el karate es, 
por si mismo, una filosofía de la vida. 
Herrero quiere matizar que lo que "es 
competición es puro deporte. Hay que te
ner en cuenta que el karate tiene muchas 
facetas, katas, kumité, kihón, entre otras. 
Yo, en estos momentos, enfoco el karate 
como un deporte. Sin 
embargo, tengo que 
reconocer que su 
práctica te forjo la 
personalidad, porque 
fe obliqa a tener auto- 
control, uno
gran confianza en ti 
mismo y en tus posibi- 
lidodes".

Después de quince 
años con el karategui 

"Cuando volvimos 
como subcampeones 

del mundo, 
en el aeropuerto 

esperaban a Bebeto"

puesto y viajando por medio mundo para 
competir, confiesa que el karate le ha da
do alegrías y penas. "Las alegrías las tie
nes con tud compañeros, lo que es el día 
a día, entrenando y sacrificándote para 
mejorar. Las tristezas vienen al ver la falta 
de ayudas para los karatekas de élite. 
Nosotros seguimos entrenando y compi
tiendo porque buscas tu propia satisfac
ción, porque luego ves como se trata a 
otros deportes y se nos cae el alma a los 
pies. Vas a un Campeonato del Mundo, 
con todo el sacrificio que lleva de entre
namiento, de horas de preparación, y no 
recibes ninguna ayuda".

Tomás Herrero está dolido, no solo por
que no ayuden al karate y a los karate
kas, sino también por la poca repercusión 
que tienen sus triunfos. "Cuando volvimos 
de Sudáfrica estaban en el aeropuerto es
perando a Bebeto, en lugar de esperar a 
un equipo nacional que regresaba con 
siete medallas de unos Mundiales, algo 
que no se consigue todos tos días".

El hecho de que España esté conside
rada como una poten
cia internacional den
tro del karate y que en 
todos los campeona
tos consigan un buen 
número de medallas, 
puede ser también la 
causa de que no se 
valore lo suficiente, 
porque lo gente ya 
está acostumbrada a 
que ganen. Sin em-

bargo, Tomás Herrero píen- H 
sa que esto no debería ser 
así. "Precisamente, porque so- 
mos una potencia nabría que 
hacer lo posible porque siguié- 
ramos siéndolo. Para ello habría ' 
que apoyar a los competidores.
La causo de que sigamos siendo Y^« 
un país puntero en el karate hay ’ 
buscaría en el propio carácter de los 
españoles". 1

El subcampeón del mundo de karate " 
piensa que a los españoles se les da bien 
este deporte, además de por la forma de 
ser, porque el "mejor nivel del mundo lo 
tiene Europa. Ahora mismo, un Mundial 
es cosa de europeos, con los añadidos 
de Japón y Brasil. En Sudáfrica estuvieron 
sesenta y ocho países y la mayoría de los 
podiums los coparon los europeos".

"Para ser bueno hay que ser técnico, 
tener experiencia, una buena dosis de in
tuición, velocidad, agresividad y una 
gran condición física. Hoy en día, como 
en cualquier deporte, para estar en la éli
te hay que ser un atleta completo. 
Además hay que tener una buena cabe
za, para saber plantear cada combate, 
porque no hay dos iguales. Te puede to
car luchar contra un inglés, que rehuye el 
combate o un francés que ataca constan
temente", comenta.

Tomás Herrero define di karateka es
pañol como un competidor agresivo, 
"con un par" y muy valiente, "no nos 
echamos nunca atrás, y también somos 
muy buenos estrategas".

Después de quince años en este de
porte, especializado en kumite {combate), 
su cara refleja la dureza de este deporte. 
"No he tenido roturas importantes, lo que 
pasa es que vas recibiendo golpes y la 
nariz se va desviando poco a poco. Lo 
que si he tenido ha sido una fractura de 
mandíbula y he sufrido dos K.O., como lo 
más fuerte que me ha pasado. Eso son 
gajes del oficio, que no nos ocurrirían si 
¡ugáramos al ajedrez".
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Campeón del mundo por equipos en
y subcampeón del 
la edición de

la edición de 1992 
mundo individual en 
1990.

LUMBRERAS

Medalla de plata del Mundial

Seguridad vial

■ Para el correcto 
mantenimiento del i 

alumbrado conviene 
hacer una inspección £ 

cada 6 meses.

TO

El alumbrado 
en el automóvil (y ill

S

• NOMBRE Y APELLIDOS: 
Tomás Herrrero Barceló.
• LUGAR Y FECHA DE NACIMIEN
TO: Madrid, el 22 de marzo de 1971 
(25 años).
• ESTATURA: 1'78 metros.
• PESO: 75 kilos.
• CINTURÓN: Negro, cuarto dan.
• CAMPEONATOS DE ESPAÑA: 
Ha conquiostado 10 títulos nacionales 
en las distintas categorías (cadete, ju
nior y senior).
• CAMPEONATOS DE EUROPA: 
Ha conseguido seis títulos de campeón 
de Europa en distintas categorías (ca
dete, junior y senior).
• COPA DEL MUNDO: Subcampeón 
en la edición de 1993.
• CAMPEONATOS DEL MUNDO:

^7 Como íelemenÍGS auxiliares del conduc- 
|;7- tor, las luces desalumbrado, juegan un pa- 
7'7 pel pfeedominante en las horas nochjrnas y 
7 . en condiciones de escasa visibilidad, pues, 
' : desde el punto de vista de la Seguridad 
■' vial, tan importante es ver corno ser visto. ■

Los elementos exteriores del sistema de 
■ alumbrado de un vehículo están sometidos 

' ' • a toda una serie de contingencias diarias 
_ que influyen en su correcto Tuncionamiento, 

/ como son los pequeños golpes de aparca- 
miento, la acumulación de polvo en las tu
lipas, etc.

Por este motivo vamos a descri bir las co- 
racterístícas de los distintos tipos de alum
brado y el mantenimiento de éstos.

. ; Todo automóvil capaz de sobrepasar en 
'‘.llano la velocidad de 40 Km/h. ha de in- 
' /• corporor a su sistema de alumbrado las lu- 
7'‘ ces de cruce y corretera. Éstos estarán fi- 

. jadas a la parte trasera del vehículo e ilu- 
- • minarán la calzada eficazmente de noche, 
.‘.•' con tiempo claro, hasta una longitud míni- 
/•' ma de 100 metros por delante de! vehícu- 

lo, con una intensidad máxima de 
225.000 candelas, para el alumbrado de 

?. carretero, y de 40 metros en el caso de las 
• luces de cruce. Los centros de las superfi

cies iluminantes deberán estar a una altura 
sobre el suelo comprendida entre 0,5 y 

/• .1,20 metros.
Reglaje.- El. alineamiento correcto de 

los luces de los faros a va repercutir direc
tamente en la Seguridad Vial ya que de él 
dehpende la superficie de calzada ilumi
nada y el posible deslumbramiento de los 
conductores que circulan en sentido contra
rio. 61 reglaje es una operación que no en
traña dificultad alguna, ya que se puede re
alizar sencillamente de la siguiente mone- 

’ ra: se coloca el vehículo delante de una 
pared plana, sobre una superficie igual
mente plana, en el garaje, por ejemplo; se 
acerca el vehículo a dicha pared y se mar
can los centros de los faros en.ésta con una 
tiza, posteriormente se desplaza el vehicu- 

£7 lo hasta una distancia de 5 0 / metros y 
7< se comprueba su reglaje.
7 El reglaje de los faros se efectúa me- 
T diante los tornillos que el faro incorpora a!
7 efecto. Generalmente dispone de dos torni- 
77 dios, uno para hacer laS variaciones en sen- 

: t¡do vertical y otro en sentido horizontal, en 
7 ; otros vehícuios existe un corrector de alturas ■ 
7:7 para poder modificar en función de la car-, 

ga que incorporo el vehiculo; puede ser 
777manual o automático.
77 El alumbrado antiniebla se empleó cuari- 
77 : do lo visibilidad se reduce por diversas 
777 Gondiciónesmeteorológicas, caso ^de riie- 
777 bla, lluvia intensa o nevada, tanto pora el 
77,: alumbrado anterior como el posterior.' 7 

1177- Unicaménteyse podrá utilizaryeuando 
¡ 77 esté encendido el alumbrado ordinerio, ef 
77 de cruce y/ó corretera, con un sistema de 
7 ; encendido independiente del resto de los: 
177 elementos de alumbrado. ; 7

El aiurnbrado de posición de un vehículo 7 
es el que se denomina comúnmente alum- -o 
brado Ordinario. Consta de dos luces de- 7 
lanteras de color blanco y dos luces trase-r. 
ras de color rojo; ésta han de poder divi- 7 
sarseo una distancia de 300 metros en no- 7 
che alara.

El alumbrado de posición juega un pa- 7 
pel muy importante en la Seguridad Vial, ' 
pues permite conocer la presencia y las di- 
mensiones de! vehículo. ■

Para su correcto mantenimiento conviene 7 
hacer una inspección de las luces ordina
rias cada ó meses, comprobando su fun- • 
cionamiento y corrigiendo aquellas irregu
laridades que se presenten.

La luz de matricula ha de ponerse en fun- • 
cionamiento con el alumbrado de posición; • 
su objeto es el de iluminar la placo de la 
matrícula, haciéndola visible a una distan-' 
cia de 20 metros con el vehículo parado. .

Los luces de maniobra juegan un papel impor- • 
tantísimo de cara a la Seguridad Vial pues permi- ' 
ten avisar coi antelac’ión de los moníobías que • 
vamos a realizar, prevorando en d usuario que • 
nos precede o sucede una situación de alerta an
te esta situación. De ahí que estos elementos de
ban manleneRe en unos condiciones de uso co
rrecto, pues cualquier anomalía puede ser causa 
de un accidente.

Son luces de maniobra los indicacloras de dr 
rección o intermitentes, los de freno y los de mar
cha otros.

Conseijos
-Extreme sus precauciones en la conduc

ción nocturna. Si consideramos que una 
persona durante el día puede distinguir un ; 
vehículo a un kilómetro de distancia, con
duciendo de noche esta distancia se redu
ce entre un 4 y un 15 por ciento, utilizan
do las luces de cruce y carretera respecti-7 
vomente,

-En lo circulación nocturna, reduzca su 
velocidad cuando se cruce con otro vehí
culo que circula en sentido contrario. A 80 
Km/h, con asfalto seco y limpiuo y neumq- ■ 
ticos en buenas condiciones, sé necesita un 
espacio de 50 metros para detener el vehí- : 
culo, distancio superior o la que ilumino el r 
alumbrado de cruce, 7 77

-Ho de tenerse en cuenta que la retino / 
actúo con' gran rapidéz, contrayéndose an- 7 
te cualquier fuente de luz a lo que se rnife y 
directamenfe, siendo bastante lento (unos/ 
77 minutos) lo dilatación poro adáptarsé 07 
los condiciones anteriores. Por ello resulta 7 

■aconsejable no mirar directamente a los fo-bt 
eos de luz de los vehículos que circulen en / 
sentido contrario, siendo bueno normo en 7 
estos cosos dirigir lo vista hacia lo línea del 7 
arcén derecho, 7 7

Centro de Experimentación y ' 
Seguridad Vial AAAEFRÉ 

Fotos: ENRIQUE 7
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JOSÉ MARÍA BAKERO

EL GRAN

JOSÉ RAMÓN ALONSO TRIGUEROS

Mari Bakero rema-a imagen de José 
tando de cabeza un balón perdido en 
el órea del Kaiserlauten, cuando el ár
bitro hinchaba sus pulmones para pitar 

el final del partido de vuelta de las semifina
les de la Copa de Europa, forma parte de la 
historia del Barcelona. Ese gol, conseguido 
en ei minuto noventa y tres, sin aire para mo
verse en los cuerpos, significó el 3-1 y el pa
so a la final de la Copa de Europa de 
1992, que posteriormente conquistó el equi
po catalán en el mítico estadio de Wembley. 
Bakero, que ya es jugador del Veracruz me
xicano, se ganó con ese gesto un lugar des
tacado en los corazones de ¡os aficionados 
barcelonistas, que le convirtieron en un mito.

Bakero era un ¡ugador con todas las ca
racterísticas del antinéroe, que había llega
do al Barcelona en junio de 1988 formando 
parte de un paquete de jugadores proce
dentes de la Real Sociedad, entre los que es
taban hombres con más cartel que él en ese 
momento, como Julio Salinas o Txiki 
Begiristain. Sin embargo, su fuerte personali
dad, unida a esa rara habilidad que sólo tie
nen los nacidos para campeones, le llevaron 
a convertirse en el capitán de un equipo de 
ensueño, que dominó la competición es
pañola en,los primeros cuatro años de la dé
cada de los noventa.

Los seguidores del Barcelona saben reco
nocer lo que este hombre de treinta y tres 
años les ha dado, por ello, el pasado 1 8 de 
noviembre, en el partido de liga contra el 
Real Valladolid, el Camp Nou se quedó pe
queño para despedirle. Una gran camiseta 
con el número ó, su dorsal, recibía a los ju
gadores a la salida del vestuario, mientras 
en los fondos un enorme mosaico, dibujado 
por los propios espectadores, despedía a! 
"gran capitán". Fue su encuentro 482 en la 
Liga española, desde que debutó en la Real 
Sociedad en septiembre de 1980 (Valencia- 
Real Sociedad).

Para que la fiesta fuera completa marcó el 
cuarto tanto del partido y sus compañeros, 
en su empeño de llenar de magia esa no
che, se encargaron de redondear la cifra 
hasta el número de su camiseta, el ó.

Bakero, que jugó 57 minutos, fue el pro
tagonista de una noche emocionante. Solió 
el último al terreno de juego, pasó por de
bajo de una enorme camiseta y recibió el 
homenaje del público que, pese a la baja 

temperatura, llenó buena parte de las gra
das del Camp Nou. El ¡ugador de Goizueta 
estalló de alegría cuando marcó el tanto. Lo 
había intentado en la primera mitad, pero no 
lo consiguió. Bobby Robson lo mantuvo más 
de lo previsto en el campo y Bakero logró lo 
que perseguía desde que entró en el campo: 
el gol en su último partido.

Bakero se fue entre lágrimas al vestuario, 
donde entró a toda prisa. Quería saborear el 
momento, vivir esos minutos en las catacumbas 
del Camp Nou, mientras oía el rugir de los afi
cionados. Después el presidente de la 
Generalitat de Catalunya, Jordi Pujol, y el del 
FC Barcelona, José Luis Núñez, le felicitaron y 
Bakero regaló su última camiseta a Pujol. El 
"gran capitán" realizó este gesto de forma 
simbólica. Le dio la última camiseta como ju
gador del Barcelona a la persona que simbo
liza Cataluña, su presidente, como un gesto 
de su reconocimiento hacia tpodo el pueblo 
catalán, en el que se encuentra completamen
te integrado. Ejemplo del cariño del público, 
no es solo el lleno que reflejó el campo esa no
che mágica, ¿ino los 240 regalos que recibió 
de las peñas barcelonistas.

A Bakero, pese a sus 71 goles, las cua
tro ligas logradas, la Supercopa de Europa, 
la Recopa, las dos Copas del Rey y las cua
tro ediciones de la Supercopa de España, se 
le recordará siempre en Barcelona por su 
papel protagonista en aquella Copa de 
Europa del año olímpico y, sobre todo, por 
el tanto que dio vida a su equipo en 
Kaiseriautern, cuando con 3-0 y en tiempo 
añadido el Barcelona estaba virtualmente eli
minado de la competición.

LLEGÓ AL BARCELONA EN 1988

El de Goizueta llegó a Barcelona en junio 
de 1988. Era uno de los fichajes de una re
volución en 'Can Barsa', pero no el más vis
toso. Julio Salinos, Eusebio Sacristán y Txiqui 
Begiristáin llegaron con más cartel que 
Bakero, pero éste mostró sus condiciones 
desde el primer momento y se convirtió en 
uno de los favoritos de Johan Cruyff que tam
bién debutó al frente del equipo en aquella 
temporada.

Su condición de líder fe valió la capitanía, 
cargo que ejerció en el campo y en el ves
tuario, donde se encargó de canalizar lo flui
dez de relaciones entre los componentes del

mítico
aquel

"equipo de ensueño" barcelonista, 
. iel que conquistó Europa en 1992 y do

minó el futbol español en los primeros cuatro
años dé los noventa.

Bakero, con 33 años, tuvo claro que su 
periplo barcelonista tocaba a su fin y pese a 
las ofertas de diferentes equi- ._j^ 
pos de la Liga española, el 
jugador decidió aceptar la 
oferta del Veracruz mexi
cano y encontrarse en el 
fútbol americano con 
otros internacionales es
pañoles coetáneos, co
mo los ex madridistas 
Michel y Butragueño 
(Atlético Celaya) y el ex 
oviedista Carlos Muñoz 
¡Puebla).

Su momento más importan- 
te, cuando acaparó la aten- M 
ción de los medios de comuni- . 111 
cación ocurrió en Kaiseriautern. Ir
El Barcelona, tras el 2-0 conse- 11 
guido en el Camp Nou, se des- 11 
moronó en el estadio de 11 
Betzenberg, donde los aficiona- I- 
dos alemanes llevaron en volan- 1 
das a su equipo que con el tiempo 1 
cumplido tenía la clasificación ase- 1 
gurada. Sin embargo, Bakero co- 1 
nectó un remate de cabeza que su- ■’ 
peró al meta alemán y dio vida a su 
equipo. El 3-1 quedó para la histo
ria, no tanto porque forma parte de . 
la épica de las remontadas del 
Barcelona como por el hecho de que 
después, en Wembley, el equipo ca
talán logró su hasta ahora única 
Copa de Europa.

Con la marcha de Bakero se 'licen
cia' el último veterano de! 'equipo de 
ensueño'. Ahora otra generación de ju
gadores que vivieron la pasión de 
Wembley, encabezados por Guardiola, 
Amor y Nadal serán los encargados de 
canalizar en el vestuario la tensión y la 
carga emotiva que soportaba casi en so
litario el "gran capitán" Bakero, 
que se ha marchado a con
quistar las américas en el 
Vera-cruz, que ya le ha 
acogido como si fuera « 
una estrella.
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Portada det 
catálogo de ‘Los 

Hoteles del Golf’ 
de 1997, que ha 
sido presentado 
en el Vin Salón 

Internacional 
del Golf

Viajes

œ hoyo en hoyo
Para los aficionados al golf en 
España, 1997 es el año mágico: somos el . 
país sede de lo Ryder Cup, competición 
que cuando se celebra en Europa lo hace 
por primera vez fuero del Reino Unido. La 
agrupación 'Los Hoteles del Golf' está con
vencida de que, por la inmensa repercu
sión de este acontecimiento golfístico mun
dial de primer orden, se va a llegar ai an
tes y el después de España como destino 
turístico de golf en el mundo.

Durante 1996, en España se sobrepa
saron los 1CX),OOO licencias federativas, 
barrero mítica que parecía infranqueable y • 
que demuestra el crecimiento imparabledel 
golf en los últimos años. Se están constru
yendo nuevos campos por muchos rincones 
de España, que van a contribuir a la po
pularización aún mayor de este deporte.

Entre los pioneros que han favorecido la 
práctica dei golf como pionera está la gru- 
pación 'Los Hoteles del Golf', que presenta 
su cuarto año de existencia en el mundo de 
la promoción de hoteles con oferta de golf 
en España. • . . ' '

La tipología común que reúnen 'Los 
Hoteles del Golf' se concreta en una con- . 

NOMBRE Y APELUDOS: José 
María Bokero Escudero.
FECHA Y LUGAR DE NACIMIEN
TO: 1002-1903 en Goizuela 
(Navarro).
ESTATURA Y PESO: 1'72 metros 
y Ó8 kilos.
PARTIDOS EN lA UGA: 482
VECES INTERNACIONAL: 30 
GOLES EN lA UGA: 138.

dición básica: facilitar la práctica de este 
deporte, con la consiguiente posibilidad de 
acceder a campos concertados en sus pro
ximidades, y generalmente a precios ven
tajosos o con ofertas especiales.

Paro 1997, la agrupación se com- 
/ pondrá de 25 hoteles españoles que se 

promocionan conjuntamente y que facilitanpromocionan coniuntamente y que íaciiiran 
la práctica del golf en 62 campos diferen- .

GOLES CON lA SELECCIÓN: 7. • 
PALMARÉS: seis Ligas (2 con la 
Real Sociedad y 4 con el 
Barcelona); una Copa de Europa; 
una Recopa: dos Copas del Rey; 
cinco Supercopas de España y 
una Supercopa de Europa.

tes.
. Para 1997 se inicia una nueva activi

dad, que no es otra que el I Circuito 'Los
• Hoteles del Golf, que consistirá en 12 

Torneos clasificatorios y una gran final con 
premios excepcionales, como viajes y 
estancias en hoteles y resorts con golf en 
España, Portugal, Puerto Rico, Suiza, 

■ Thailandia, Venezuela, etc., material de 
. golf, etc.). Existe un folleto del Circuito a

disposición de los interesados que lo solici- 
■ ten o las oficinas de 'Los Hoteles del Golf .

Para el Circuito, se han propuesto unos pa
quetes de fin de semana. Los 
participantesestarPán alojados en él hotel 
sede de cada torneo, o socios del Club de 

• Golf donde se celebre el mismo, en pose
sión de la licencia federativa en vigor. La 
modalidad será Stableford individual, hán-

• dicap completo y dos categorías (0-18 y
19-36 de hándicap).

Este año, además, se consolidará la cen
tral de reservas de viajes, que inició su an
dadura a principios de 1996, cuya función 
es atender al aficionado ai golr para ha
cerle más fáci i el via je.

□esde febrero de 1996, 'los Hoteles del 
Golf tienen su página web propia en la 
red Internet.

Además, como promoción, 'Los Hoteles 
del Golf editan 40.000 ejemplares de un 

' catálogo anual, en cuatro idiomas, con in
formación detallada y puntual de cada es
tablecimiento, que puede ser adquirido

desde el pasado 15 de octubre en las 28 
oficinas ae turismo españolas en el extran
jero, y directaente en las oficinas de la 
agrupación, o pidiéndoio por correo a la 
secretaría de la agrupación, adjuntando un 
talón de 500 pesetas.

El nuevo catálogo de 1997, junto con el 
1 Circuito 'Los Hoteles del Golr ha sido 
presentado en el VIH Salón Internacional de 
Golf entre el 10 y 13 dei pasado mes de 
octubre..

Los hoteles miembros de 'Los Hoteles del 
Golf son: Gran Hotel Samil Vigo (Vigo) ,

Hotel HI Montico [Tordesillas), Hotel ■ 
SantaMiranda Suizo (El Escorial), Hotel 

Marta (Lloret de Mar), Pueblo Eldorado pió- 
ya (Cambrils), H ote ! Te r mes Mo n teb r i ó ( . 
Montbrió de! Camp), Arabella Golf Hotel . 
(Palma de Mallorca), Hotel Son Cahu 
(Mallorca), Hotel" Cala Sant ' Vieenç, 
Mallorca), Parador de El Saler (El Soler), . 
Oliva Nova Golf & Beach Hotel (Oliva), ; 
Arco de San Juan Hotel ¡Murcia), Hotel '
Rincón de Pepe (Murcia), Golf Hotel . 
Almeribar (El Ejido), Parador Málaga deb - 
Golf • (Málaga), Hotel Costo Azul 
(Benalmádena), Atalaya Park Golf hotel & -

• Resort (Estepona) The Suites Hotel (San 
Roque), Hotel Royal Andalus Golf 

“(Chiclana), Montecastillo Hotel & Golf , 
Resort ' (Jerez de Jo Frontera), Conforte! 
Islantijla (isla Cristina-Lepe), Conforte! z 
Badajoz (Badajoz), Hotel Sir Anthony: 
¡Arona) Hotel Jardín Tropical (Adeje), Hotel 
Tenerife Golf ¡San Miguel de Ábona).

Información

'Los Hoteles dei Golf' •
María de Molina, 56~-20 (Oficina 209) 
28006 MADRID
Teléfono: 91 5610171
Fax: 91 5631364
Centrai de información y Reservas:
91 5610171 y 5595710
E-mail: gdfgolf@iander,es
Web: htíp://>AWW.cdmm.es/netgolf
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Lfl ViDfl Eli Rose
ALBERTO FERNANDEZ

Bodas, rupturas... la vida sigue

A
l cumplirse las bodas de plata de 
Carmen Sevilla y Vicente Patuel, 
la pareja decidió sellar una vez 
más su amor mediante una cere
monia secreta. Tras veinticinco años de 

convivencia, llenos de alegrías pero 
también de sinsabores, el balance final 
es positivo. La presentadora había con
traído matrimonio por lo civil once años 
antes en Arcos de la Frontera (Cádiz).

Carmen ha recibido como regalo de 
boda un precioso anillo de esmeraldas 
y brillantes que luce con alegría en la re
vista Diez Minutos. Ella, por su parte, 
afirma que a Vicente sólo le ha regala
do su amor, "que no es poco".

Esta semana la menor del cían Flores, 
Rosario, continúa siendo portado, pero 
esta vez no por motivos alegres. Su ex

El ex novio de 
Rosario reclama 

ahora a la cantante 
cientos de millones 

____de pesetas

novio, Antonio Guerrero, le reclama 
cientos de millones. La pareja tiene va- 

. rios negocios en común, como la disco
teca Capitel o la compañía que gestio
na los propios intereses profesionales 
de la artista, y que ambos fundaron en 
1 992. Guerrero, según afirma Diez Mi
nutos, no quiere abandonar el piso de 
la calle Povedilla, en el que vive, y que 
pertenece a Rosario.

En vísperas de su boda, la cantante 
Karina y su novio Domingo Torroba han 
mantenido una monumental pelea que, 
por el momento, ha provocado que Do
mingo haga las maletas y abandone la 
casa en la que la pareja convivía. 
Según la revista Semana, aunque en un 
principio se habló de ruptura total, la 
pareja no descarta continuar más ade
lante su relación. En este sentido Karina 
pedía mucha tranqulidad a todo el mun
do, porque "lo que ahora necesitamos 
es resolver nuestros asuntos".

Lo que sí parece definitivo es lo de 
María Garralón, que se ha divorciado 
de su parejo. María afirma que "no me 
hubiera gustado,^perder a Enrique como 
marido, porque es una persona maravi
llosa, pero la convivencia diaria es otra 
cosa". De esta manera resumía en ¡Ho
la! su situación sntimental, mientras ne
gaba, indignada, los rumores que afir
man que fue ella la que abandonó el ho
gar familiar. "Lo que ocurre es que mi 
marido y yo vivíamos en un chalet alqui
lado, cuando nos divorciamos cada 
uno se ha ido a vivir por su lado", ex
plicó.

El inimitable Rappel está de luto. Su 
madre, doña Ángeles Pinilla Azurmendi 
ha muerto a los 7ó años. El popular adi
vino recibió la noticia mientras se en
contraba en el programa de Raffaela 
Carrá, en Italia. Rappel aparece en 
¡Hola! junto a su hija Susana, muy com
pungido durante el entierro de su madre 
en el madrileño cementerio de La Almu
dena. "Yo siempre supé que no traba
jaría en el extranjero hasta la muerte de 
mi madre. De hecho, cuando comencé 
este programa ella ya estaba de cuerpo 
presente. Lo vaticiné hace tiempo", ase
guró

A quien la vida le sonríe es a josé Luis 
de Vilallonga. El aristócrata y popular 
escritor ha encontrado por fin el amor en 
la persona de María Vidaurreta, con la 
que se casará "muy pronto", según él 

mismo explica o la revista ¡Hola!. "No 
quiero que nadie defina a María como 
mi amigo o mi amante", afirmó Vilallon
ga que, además, dice sentirse plena
mente enamorado por primera vez. Por 
su parte, María afirma que "José Luis es 
la persona adecuada que llegó en el 
momento adecuado". La pareja está ul
timando los últimos detalles del enlace.

Esta semana, por último, hemos sabi
do que Chábeli Iglesias se ha quedado 
en el paro. La cadena de televisión de 
Miami para la que trabajaba desde 
hacía cuatro años ha decidido rescindir 
su contrato, por el que la hija de julio 
Iglesias cobraba 85 millones de pese
tas anuales.

Terminamos con la noticia de que un 
perturbado ha mantenido en vilo estos

Chábeli no renovó 
su contrato de 85 
millones anuales 

con una televisión 
de Miami

días a Marta Sánchez. La ex cantante 
de Olé Olé fue abordada por un hom
bre a la salida de un centro de belleza, 
por lo que la cantante se vio en la obli
gación de llamar a la Policía. Marta te
mió por su integridad cuando el pertur
bado le dijo que le era necesario verla a 
solas. Ante la negativa de la cantante, 
se dedicó a perseguiría durante varios 
días, lo que la obligó a andar temerosa 
y a esconderse despavorida.
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Callejero abulense
URBANO

Cuando era pleno 
descampado, 
en esta zona 

de San Roque se 
encontraban 

fuentes que nutrían 
de caudal al 

acueducto de piedra 
derribado en 1960. 
Fotos: ENRIQUE

Paseo de San Roque
Es una avenida con viviendas de hasta seis plantas y edificios con gran actividad comercial

E
l Poseo de San Roque es una am
plia y recta avenida que nace en 
el jardín de! mismo nombre y fi
naliza en la Avenida del 18 de 
Julio. Su actual trazado' urbanístico es 

moderno y uniforme, con edificios de 
seis plantas y gran actividad comer
cial. No en vano, se trata de una. de 
una de los calles de mayor nivel 
económico de la ciudad, con elevado 
precio de sus viviendas.

Ello no impide, sin embargo, que 
tenga un cierto aire tranquilo, poco 
bumcioso comparado con otras vías 
urbanas de Ávila, que le viene otorga
do por su ambivalencia como poseo y 
calzada abierta al tráfico rodado, 
que se encuentran o distintas alturas 
en trazado longitudinal y paralelo, 
con amplio seto arbolado entre am
bos que desciende hacia el paso de 
vehículos.

ERMITA 

Esta avenida recibe el nombre del 
piadoso francés San Roque, -que tan
ta devoción tiene y tuvo siempre en 
Castilla- por la pequeña ermita aue 
bajo su acfvocación se alzaba siglos 
atrás donde hoy se encuentra la Dele
gación de Defensa. Lugar al que 
acudían los abulenses en épocas de 
peste y que acabó siendo víctima de 
los disturbios políticos de 1830, de- 
.sapareciendo así por completo su po
bre fóbrica. •

Cuando era pleno descampado, en 
esta zona de San Roque se encontra
ban fuentes que nutrían de caudal al 
acueducto de piedra derribado en 
1900; la más famosa era la llamada 
Zingarra, en .terrenos de las Cordi
llas. Y en sus inmediaciones había 

unos molinos , de 
viento. También es
tuvo en el extremo 
final del actual Pa
seo de San Roque 
la antigua plaza 
de toros, también 
derribada en los 
años sesenta.

La ancha expla
nada que se eleva 
por la acera de los 
impares comienza 
en el edificio de la 
Delegación de De
fensa, antiguo Go
bierno Militar, que 
da la espalda al 
convento de Las 
Cordillas. Junto a 
él, el snack-bar 
San Roque y la ga
lería de alimenta
ción de igual nom
bre. Antes de lle
gar al Juzgado de 
los Social y Dele
ción de Trabaio, se 
encuentra la cafe
tería Arce, y pasa
do aquel, una su; 
cursa! de Ca a de Ávila, única oficina 
bancaria de a calle.

Antes de legar a! Instituto de En
señanza Media "Isabel de Castilla", 
se abren en la acera otros negocios, 
como son el taller de joyería de José 
Luis San Segundo, Modas Sole, cafe
tería La Roca y seguros La Fraterni
dad. '

Una vez cruzada la calle Alfonso X 
el Sabio, el comercio de informática 
Ávila Tecnipapel, seguros Aurora Bo
real, carnicería José, Foto Estudio

Román, Previasa, recreativos Fortuna 
y marisquería La Toja.

El final de la calle por la acera de 
los impares completa su serie de co
mercios con la clínica veterinaria San 
Roque, servició de lavado y engrase 
Renosa, clínica dental C.S.R., AE
GON Vida, peluquería Campos Elíse
os, panadería La blornada. Comer
cial Ganadera CASTEGA, Silex Rotu
lación, calefacción y saneamientos 
Pedraza Diego y cafetería MJ-28.

El concesionario de ascensores

Otis abre la serie de establecimientos 
comerciales en la acera de los pares, 
que corre a inferior’nivel ¡unto al paso 
de los vehículos. Deportes Tiritoru y 
Mapfre le siguen, al igual que res- 
puestos auto Blázquez y una oficina 
de venta de pisos, antes de llegar a la 
Bajada de Don Álonso, donde hace 
esquina la cafetería El Tejar.

La sucesión de comercios se intensi
fica en esta zona de la calle, donde 
está Pavidema de maderas, floristería 
Ananas, boutique de señora Carisma, 
Dedal, videoclub Imagen, autoservi
cio Gama, pescadería Hermanos Ál
varez, porcelana, loza y cristal Rode
ro, y cafetería La Esmeralda.

En la intersección con la calle Mili
cias se encuentra le boutique Don Ja
cobo, seguida de la nueva sucursal 
de juguetería Caty, cafetería Prisma, 
librería Adolma y pastelería Hergós.

Tras superar la calle Fivasa, segu
ros Athena, máquinaria Félix Jorge, 
Autoescuela Picasso, y Don Pan.

Superado el final de la calle Ca
pitón Peñas, que se dobla por aquí 
nósta llegar al Paseo de San Roque, 
encontramos la carnicería Julián y se
guros Plus ultra, tras la que está el 
convento de las Charitos. Luego se 
abre la,oficina de la empresa Diamon 
Trading, de importación y exporta
ción. '

La delegación de Obras Públicas y 
la Comisaría Provincial de Policía se 
suceden en esta acera de los pares, 
para llegar a los últimos estableci
mientos del Paseo de San Roque; una 
clínica de osteopatía llamada Osteo- 
fis. Ortopedia San Roque, supermer
cado Día, un centro de aconaiciona- 
miento físico llamado Cardiofitness y 
seguros AGF-La Unión y el Fénix.
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En bicicleta y a caballo
Ambas imágenes son de Sonsoles Otero. La fotografía de la derecha, sobre 

un caballo de cartón y con traje de faraláis, fue tomada en el año 1949, 
mientras que la superior se captó en la plaza Calvo Sotelo, ¡unto al Banco 

de España, cuando tenía 10 años, en 1955.

La banda 
de música

Es una fotografía que 
envío Eladio López 

Ramírez Óe la Bonda 
de Música y de 
Cornetas de la 
Academia de 

Intendencia Militar, 
con el director de lo 
banda y oficiales(en 

el centro). Una 
imagen muy curiosa 

de los años 20.
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La tropa
Son soledades de la 
sección de fropo de la 
Academia de Intendencia 
de Ávila de los años 
1923 y 1924, junto a 
su capitán, sargentos y 
demás oficiales.

Soldados
De izquierda a derecha, son Timoteo Hernández de Sago, el cabo Eladio López 
Ramírez (sentado) y Francisco Maldonado Somdoica, soldados de la Academia de 
Intendencia de Ávila en los años 1923 y 1924.

Envíenos sus fotos antiguas

No queremos que se pierdan ¡os fotografías antiguas. 
Son parte de nuestra historia. Retratan personajes y momen
tos de gran interés sobre la vida de la sociedad. Por todo 
ello pretendemos recuperarías y publicarías en los páginas 
de La Revista de ÁviiA.

Es probable que usted tenga en su casa -en el baúl de la 
abuelo, en el desván, en uno cajo de zapatos, en el álbum 
de familia...- fotos y postales hechas hace bastantes años. 
Si usted nos los presto, las publicaremos. Y, una vez publi
cadas, se las devolveremos, paro que vuelva o guardarías.

Cada fotografía que nos remita por cualquier medio -pue
de entregarías en nuestras oficinas de Ávila, Arévalo o 
Arenas-, debe tener los siguientes datos, para su publico- 

cián:
al Lugar.
b) Fecha exacta o aproximada en que fue hecha la foto 

o postal.
cj Nombre de los personajes o del motivo que aparecen 

en la imagen.
Pretrendemos organizar una exposición, dentro de unos 

meses! en lo que se ofrecerá uno selección del material fo
tográfico recibido.

Cualquier aclaración que precise puede obtenerlo en los 
siguientes teléfonos: 25 15 13 y 25 15 36 IFundación "El 
Diario de Áviia"! y 25 20 52 jEi Diario de ÁviiAj.

Gracias por su colaboración. 
EL Diario de Ávila 

La Revista de Áviia
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El SEÑOR DE SU CASA
JUAN RUiZ-AYÚCAR

EI conocido como 
Palacio de 

Bracamonte fue 
propiedad de don 

Álvaro Dávila, 
Mariscal de 

Castilla, Señor de 
Peñaranda y 

Fuente El Sol.

Don Álvaro Dávila
E

l Palacio de Bracamonte, ac
tual sede del Servicio de Cultu
ra de la Junta de Castilla y 
León, perteneció ai Mariscal 
de Castilla Don Alvaro Dávila, al 

tiempo primer señor de Peñaranda y 
Fuente el Sol, y Camarero Mayor del 
Rey Fernando 1 de Aragón.

Don Álvaro Dávila fue cabeza de 
la familia Bracamonte en la ciudad 
abulense, a mediados del 
siglo XV, al contraer matri
monio con Juana de Braca
monte, hija del Almirante 
de Francia Robert (Mosén 
Rubín) -de Braquemont, tie
rra ésta que se encuentra 
próxima a la ciudad de 
Argües-La Bataille, en la 
Normandía francesa. Los 
hijos de Álvaro Dávila 
adoptaron en primer lugar 
el apellido de su madre.

Robert de Braquemont 
había llegado a España en 
1386 para prestar ayuda 
al Rey Juan 1 de Castilla 
que se encontraba guerre
ando contra el^ monarca 
portugués. Y en Ávila casó 
con Inés de Mendoza.

El Palacio de Bracamon
te ha sido reformado en nu
merosas ocasiones. En los 
cercanos a^os 30, fue ce
rrado con una verja su em
plazamiento, y convertido 
en "atildado hotel, tipo fin 
de siglo", según lamenta
ba en esa época Antonio 
Veredas, delegado provin
cial de Bellas Artes y 
académico correspondien
te de San Fernando. Pasó

el palacio a poder de Fernando de la 
Cerda y Carvajal, Conde de Parcent, 
y luego al Barón de Andilla.

La antigua morada de los Braca
monte es de planta cuadrada en dos 
pisos, quedando en la actualidad co
mo digno de destacar su patio cen
tral, con galerías. La inferior cuenta 
con arcos escarzanos sobre columnas 
decoradas con cuarenta escudos de

los Bracamonte ¡crevrón de plata, 
adiestrado en jefe y un mazo de pla
ta) y de las principales familias de la 
ciudad; Saavedra [fajado de cuatro 
fajas de plata y cinco ajedrezados de 
oro), Vera (tres órdenes de veros en 
onda), Dávila de seis y trece roeles. 
Águila, Guzmán (dos calderas) y Car
vajal (banda de sable), y otros.

El segundo cuerpo es arquitrabado- 

con columnas rematadas con zapa
tas, y antepechos góticos con escu
dos y algunos decorados con flores.

No existen datos concretos sobre el 
inicio de la construcción de este no
ble edificio, aunque ya en 1510 se- 
habla de hacer obras en la casa que 
Diego Álvarez de Bracamonte y Gil 
de Bracamonte tienen "en la puerta 
que se dice del Mariscal".

María Teresa López en
tiende que en dicha fecha 
la casa ya estaba comen
zada, pues ¡unto a los co
rredores del patio en el 
contrato de 4 de marzo se 
indica que debía levantar
se "media tapia en el 
güerto questa^hazia la ca
sa de Gil del Águila".
A finales del XVi, de nuevo 
se firman contratos de 
obra entre Mosén Rubín 
de Bracamonte, porque su 
casa estaba arruinada. 
De la escalera primitiva 
permanece la portada de 
acceso, decorada con flo
res en jambas y dintel, 
con escudos de los Braca
monte y Saavedra acola
dos de coronas de laurel. 
El Mariscal Don Álvaro 
Dávila murió en Mocejón 
(Toledo), donde ordenó su 
testamento el 4 de abril 
de 1419. Su cuarto nieto 
Diego de Bracamonte or
denó el trasladó de su 
cuerpo en 1565 a la capi
lla familiar que los Braca
monte tenían en el conven
to de San Francisco de 
Ávila, luego arruinado.
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Tipos con Interés
JOSÉ RAMÓN ALONSO

E
l Real' Ávila 
está agonizan
do desde que 
se ha entrado 
en la década de los 

noventa. Los aficio
nados le han dado 
la espalda al equi
po y, en los parti
dos de liga, en las 
grados sólo se ve el 
frío cemento.

Un hombre, Anto
nio Álvarez, ha de
cidido coqer la res- 

de'Onsa
hacer que el equipo 
de su ciudad no de
saparezco, por al
go es presidente de 
honor del club..
Por propia iniciati
va, sin esperar na
da a cambio, se ha 
volcado para sensi
bilizar al empresa
riado e instituciones 
abulenses para 
transformar el club 
en una 
Anónima 
va, como 
nera de 
club.

Sociedad
Deporti- 

única ma- 
salvar el

- ¿Tu pasión por 
el Real Ávila, es 
por la entidad en sí 
misma o por una afi
ción por el fútbol?

- La pasión mía 
por el Real Ávila es 
por ser algo abulen
se. Entiendo que el 
Real Ávila no está 
bien, está pasando 
por unas vicisitudes . 
con las que no se va 
a acabar sino se 
cambia el sistema. 
Es decir, lo último 
que ha salido, que es el proyecto de 
una posible transformación en Socie
dad Anónima Deportiva, es una de 
las cosas que pueden valer. De todas 
formas, yo siento por el Real Ávila, 
desde antes de ser presidente, cuan
do fui presidente y ahora, algo muy 
profundo. Sobre todo después de ser 
presidente, que se ha convertido en 
algo que está muy dentro de mi.
- ¿El Real Ávila te ha dado,más a ti o 
tú le has dado más al Real Ávila?

- Eso es imposible de sopesar. Yo 
creo que en el Real Ávila no hay que 
sopesar lo que te da o lo que te qui
ta. El Real Ávila, desde el puesto de 
presidente, te puede quitar más que 
dar. Principalmente en tiempo. Cuan
do yo era presidente todos los do
mingos estabas saliendo a la pales
tra, El domingo era el día en el que 
todo el mundo te miraba. Si ganaba 
el equipo lo habían conseguido los 
jugaclores, pero si el equipo perdía, 
perdíamos todos, desde el presiden
te a toda la ¡unta directiva.

- El puesto de presidente desgasta 
mucho, ¿Eso es lo que hizo que sólo 
estuvieras en el cargo cuatro años?

-Yo me comprometí cuatro años y 
no pude estar más porque también 
tenía que atender mi negocio. El Re
al Ávila te exige mucho tiempo y de
satiendes cosas del negocio.

ENRIQUE

Antonio Álvarez Mayorga nació en Ávila el 20 de junio de de 1939. Está casado y tiene cuatro hijos. Es presidente de honor del Real Ávila y llevó las 
riendas del club en la época final de los años setenta y primeros de los ochenta. Es empresario de seguros (agente afecto de Ocaso), vicepresidente de de 
la Cámara de Comercio e Industria de Ávila, entre otros caítos. Sus afición principal es la caza mayor.

' ANTONIO ÁLVAREZ. VICEPRESIDENTE DE LA CÁMARA DE COMERCIO Y AGENTE DE SEGUROS

El Real Avila está
muy dentro de mi

Además, hay que mimar a los jugado
res, hay que estar presente, hay que ir 
con ellos. Compartir su alegría en las 
victorias y cuando se pierde intentar 
quitarles la tristeza de la derrota. Yo 
recuerdo, como dato más significati
vo, un día, que ha sido en erque me 
he llevado el mayor disgusto, que fue 
cuando perdimos en Arenas de San 
Pedro que nos privó del ascenso.

- ¿Es posible cuantificar en tiempo 
lo que le has dado al Real Ávila?

- Cuando uno es presidente dedica 
todo su tiempo libre para pensar en el 
Real Ávila. A veces tienes que quitar 
de tu mente cosas tuyas-o de tu profe
sión paro poder dedicárselo. Al mar
gen de mis negocios, el equipo te qui
ta mucho tiempo de estar con la fami
lia. Durante mi mandato no perdí ni un 
solo partido que el equipo ¡ugó fuera. 
En mi casa entendían que yo me 
había comprometido y que tenía que 
hacerlo, pero comprendo que no vie
ran con buenos ojos el que todos los 
domingos comieran solos.

- ¿Tus hijos compartían tu pasión?
- Eran pequeños, pero lo entendían 

porque me veían ilusionado. Ahora 
que ya son mayores; me dicen que si 
vuelvo a ser presidente del Real Ávila 
ellos se marchan de casa. En estos 
momentos no comparten el tema de 
que yo pudiera acceder a la presiden

cia del Real Ávila, porque hay en el 
negocio mucho trabajo y la familia 
también ha ido creciendo. Estoy rnuy 
contento de la época en la que estu
ve. Fue una experiencia muy impor
tante en mi vida, ser presidente de un 
club. De ahí viene que me nombraran 
presidente de honor, por lo que me 
considero responsable, en la distan
cia, de los problemas que pasan al 
Real Ávila, aunque no soy asiduo visi
tante del estadio Adolfo Suárez.

- Tras tu paso por la presidencia 
has sido un observador lejano de la 
trayectoria del Real Ávila. En^el cam
po apenas se te ha visto.

- Después de la tensión del cargo, 
cuando lo dejas, te encuentras tan re
lajado, que sigues el equipo en la dis
tancia. Lo primero que hago los lunes, 
cuando no se el resultado de! Real 
Ávila, es coger El Diario de Ávila y, 
cuando en primera página veo que ha 
perdido, ya no me hace falta ver más. 
Si ha perdido no me importan las cau
sas.

- A pesar de todo, tomas Ig iniciati
va para intentar que el Real Ávila ten
ga un futuro ¿A qué es debido?

- La he tomado antes y la tomaré 
siempre que vea que puedo ayudar al 
Real Ávila. Pero, como yo le decía al 
presidente actual, aunque esté en fun
ciones, él es el que tiene ahora la res

ponsabilidad de 
llevar el equipo. Lo 
que se está tratan
do de hacer es ver 
si somos capaces, 
entre Ávila y los 
abulenses, de cre
ar algo distinto de 
lo que hay, que ga
rantice que nuestro 
Real Ávila esté 
donde creo que se 
merece estar.
- Esto es un pro
yecto de futuro, pe
ro si se olvida el 
presente puede 
que no exista futu
ro.
- No se puede, en 
estos momentos, 
meterse. Tuvimos 
una experiencia en 
años pasados, co
mo fue el tema de 
la rifa,con la que 
el Real Ávila ingre
so en sus arcas 
más de diez millo
nes de pesetas, 
una parte por la 
venta de papeletas 
y otra por parte de 
Íos que allí estuvi
mos, que fuimos 
cinco, pusimos de 
nuestro propio pe- 
cunio.
- ¿Cuanto te ha 
costado el Real 
Ávila?
- No lo se, ni tam
poco me preocu
pa. Nunca me ha 
importado. Yo 
pienso que, donde 
vives y donde es
tas, tiene que lle
gar un momento, 
cada uno en su fa

ceta, en el que puedas lo que pueda, 
para aquello en lo que se necesite. 
Unos dan para el fútbol, otros para 
obras sociales o para la Universi
dad, que creo que es también un mo
mento histórico para Ávila. Cuando 
una persona ha tenido la satisfac
ción de vivir en una ciudad que le ha 
dado a él lo que tiene, evidentemen
te, tiene que compensarlo de alguna 
manera, porque interiormente te que
das a gusto.

SALVAR AL REAL ÁVILA

- ¿Piensas que está es la única manera 
de salvar el Real Ávila.

- Lo ideal sería que saliera una 
persona capaz de hacer frente a to- 
’do. Pero Ávila está muy limitada y 
tampoco hay grandes empresarios 
que puedan dedicar su tiempo y su 
dinero para que el Real Ávila esté en 
donde le corresponde, que desde 
luego no es la Tercera división.

- ¿Te gusta el fútbol o el Real Ávi
la?

- Yo me lo paso muy bien viendo 
el fútbol en la televisión. Yo soy foro
fo.del Real Madrid y disfruto cuando 
echan un partido. Para mi es un re
lax, el fútbol y la televisión. Antes iba 
al Bernabéu, pero ahora prefiera verlo 
por la televisión. /
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Posadas y Rrrieros
NINO

El fenómeno 
Internet, 

‘revolucionador’ 
de nuestras vidas 

y haciendas, ha 
incorporado a su 

casi infinito 
panorama el 

vino.

'Ciberbaco'
V

ivo sin vivir en mí debatiéndo
me en un piélago insondable, 
en un proceloso mar de dudas. 
Es el caso que no sé si lo de la 
informática, internet, el 'ciberespa

cio' y todos los avances tecnológicos 
nos ayudarón a mejorar la calidad de 
nuestras vidas o nos esclavizarán ¡n- 
misericordes hasta robotizamos mani
pulando nuestra genética hasta llegar 
el temido y temible clonismo.

Día llegará, ha llegado ya, en que 
Baco se introduzca en nuestras vidas 
por las ondas del éter, en justa reci
procidad por los efluvios que al éter 
llegaron consecuencia del 'sorpasso' 
en libaciones desordenadas. Porque 
es e! caso que el Internet, 'revolucio- 
nador'de nuestras vidas y haciendas, 
ha incorporado a su casi infinito pa
norama el vino. De tal modo, al dios 
Baco podremos encontrarlo en ala
das, cosechas, procedencias y oríge
nes; en blancos, tintos, claretes, rosa
dos, dulces, espumosos, amontillados 
o generosos; en jóvenes, crianzas, re
servas y grandes reservas y en nacio
nes del uno al otro confín de la tierra: 
desde la americana California y ¡a 
franja alargada de Chile, o las nacio
nes de Centroeuropa, Alemania, Ita
lia, Turquía y Crecida hasta Sudáfri
ca.

HISTORIA Y REALIDAD VIRTUAL

Podremos empapamos, en un solo 
golpe de vista, de a Hstoria del Vino, 
nacido en Egipto, srael -salido de ia 
mismísima Biblia- o Sumaria, tanto 
da; las técnicas dé producción. Deno
minaciones de origen, tipo de uvas y 
hasta sorprendemos con un perfecto 
cursillo de çata.

Falta teclear un código secreto pa
ra que salga del ordenador el vino 
apetecido y apetecible con que llenar 
nuestra copa. Pero, pronto, la reali
dad virtual lo hará posible. Comien
za, está en sus albores, la aparición 
en los listados de bodegas y marcas; 
pronto harán irrupción los restauran
tes, sus cartas, especialidades, pre

cios y su bodega específi
ca. Y llegarán, claro que 
llegarán, las guías orien
tadoras. Pronto hoteles y 
restaurantes se llenarán 
de ordenadores portátiles 
sin los que resultará 'impo
sible' comer. Pero es que 
comer, incluso con ellos, 
también será imposible. 
¡Tremendo dilema!.

Todo puede líevarse al 
esperpento de! que se li
brarán quienes se confie
sen y sean 'analfabetos' 
en informática. Ellos, és
tos, podrán chotear como 
siempre, podrán pedir los 
vinos de pitarra, de mar
ca, de regiones o de lo 
que les déla realísima ga
na y bebérselos de un tra
go o saborearlos reposa
damente.

Los otros, los 'navegan
tes' de internet tendrán 
que llegar tal que a los 
Cuernos, desplegar su 'portátil' ante 
las mismísimas narices de Chuchi, y 
después de un largo perégrtnaje por 
el ciberopacio, pedir el vino que al 
'esclavizador' del aparatito le salga 
de las mismísimas redes del software. 
Porque beber, lo que se dice beber lo 
que uno quiere, será tarea harto com
plicada. 0 quizá imposible. Un rene
gado yupi reconvertido por la crisis 
no encontrado la alternativa de su vi
da: montar una academia donde im
partirá clases intensivas de 'analtabe- 
tismo cibernético'. 0 algo parecido. 
Que es, o viene a ser, algo asi como 
'librarse o romper las cadenas'. Pro
pongo firmemente iniciar una cruzada 
contra la informatización via satélite 
o 'internet de los torreznos y los hue
vos fritos, de las migas, las sopas, las 
legumbres, las carnes de Avileño, el 
cabrito, cochinillo y los quesos de ca
bra y oveja'. Tampoco entrarán el 
pan, los hornazos, .los dulces de hor
no y sartén. Ni, vebigracia, la Victori
lia eri Mengamuñoz y muchas de

nuestras ventas. Faltaría más que 
nos/los/las informatizarán. Y en ma
nera alguna el cocido Sanjuaniego. 
No, por ahí, por esa falta de respeto 
informático, no paso. Faltaría más.

Mantengo viva la Speranza que 
siempre sobrevivirán lugares donde 
refugiamos de estos agresiones y tro
pelías. Quedan rincones que son co
mo refugios contra las olas veleidosas 
de los vaivenes de las modas. Tal es el 
caso de 'Los Arcos', regidos por Gus
tavo, en Barromán, de cocina austera 
y seria. O ese enclave en el Madrid 
de la cultura y la política que vive en
tre el Museo del Prado, el F^otel Pala
ce y el Congreso de los Diputados.

Nació en La Lastra del Cano y re
caló, como tantos otros de ese pueblo 
de emigrantes, en Madrid. Tiene el 
Restaurante 'Mariano', nombre de! 
propietario e impulsor, su sede en el 
número veinticinco de la literaria e 
histórica calle de Lope de Vega. Es 
bar-taberna de las de antes: con 
manteles de cretona a cuadros rojos y 

blancos, un decorado sencillo y rela
jante y una cocina como Dios manda, 
donde no faltan las Judias del Barco, 
las Yemas de Santa Teresa y el arroz 
con leche, entre los que se intercalan 
jamón y lomo ibéricos, más embuti
dos, chuletones y carne. Todos de 
nuestra tierra. Hace un excelente Ba- 
calo al pilpil y unos más que excelen
tes callos a la madrileña, vinos de la 
casa, alguno que otro de marca y pre
cios Más que razonables para am
plias raciones. Atiende afablemente 
Mariano, y sus familiares colaboran 
en el auge de esta casa de comidas, 
todavía, que yo sepa, sin informati
zar. Son dos muestras de estos lugares 
que habremos de convertir, o mante
ner. en reconfortantes refugios.

HOYOS^ELESP|NO

Con las ppimeras nieves llega el 
'agosto' al enclave norteño de nuestro 
Gredos del que son abanderados Na
varredonda y Hoyos- del Espino. En 
ambos se ha consolidado, una amplia 
oferta gastronómica de lo que se 
aprovechan, entre otros muchos, tole
danos y talaveranos, especialmente 
estos úlfimos. Siguen fieles a sus prin
cipios, lugares como 'La Galana' o ' 
JJ'. Y no menos fiel mantiene su emble
ma Ei Milano Real donde Teresa Dorm 
y Paco Sánchez Rico ofrecen una co
cina atractiva por lo distinta. Hace 
tiempo oí a Paco decir que adaptaba 
lo provincial y regional a una perso
nal versión francesa.

No entro en disquisiciones semánti- 
co-gastronómicas, pero hace unas fe
chas tomé un excelente foi casero, 
una lasaña de morcilla y una lubina al 
hojaldre. Mi compañera to,ó solomi
llo con salsa de queso, podría susti
tuirse el de Treviso por uno de cabra 
curado, y un biscuit de higos. La Bo
dega es bien interesante y pude com
probarlo en el vino de la casa que 
acompañó nuestra comida. Los pre
cios están en consonancia con las 
prestaciones que se reciben en este 
hostal restaurante.
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Tiempo Libre
Cint

en el nombre ael hijo

Un fotograma de En el nombre del hijo.

Bruce Willis.

BtíOim 
hombre

En el nombre del pa
dre supuso el reconoci
miento internacional de 
la pareja formada por 
Jim Sheridan (director) y 
Terry George (guionis
ta), en una impresionan
te película que ponía en 
imágenes un error judi
cial en un caso de terro
rismo del IRA. Ahora los 
dos regresan con En el 
nombre del hijo, de nue
vo Irlanda y de nuevo el 
IRA, pero esta vez con
tando la historia de un 

grupo de veintiuna ma
dres que, en 1981, ini
ciaron una huelga de 
hambre para conseguir 
que a sus hijos se los tra
tase como prisioneros 
de guerra, y no como 
criminales, encarcela
dos por terrorismo. En 
esta ocasión, además, 
George y Sheridan in
tercambian sus papeles 
y es el primero el que se 
coloca, como director, 
detrás de la cámara. 
Helen Mirren y Fionnula

Flanagan son las prota
gonistas de esta nueva 
versión dei infierno no
rirlandés, que se ade
lanta en tas pantallas 
españolas a otras dos 
películas ambientados 
en el Ulster del IRA, Mí- 
chael CoHios, de Neil 
Jordan, y Devil's Own, 
de AlanJ. Pakula. Helen 
Mirren do vida en esta 
ocasión a una profeso
ra viuda que, a pesar 
de su rechazo de la vio
lencia, debe enfrentar-

se a las ideas políticas 
de su hijo, encarcelado 
tros haber sido ¡uzgado 
por terrorismo.

Fanático
* Para la próxima semana, la 

programación del cine Tomás Luis 
de Vitoria es la siguiente:

Hasta el día 28: 'EI último hom
bre'(sala 1:6:15. 8:30 y 11:00 
de la noche) y 'En el nombre del hi- 
io' (sala 2: 5:45, 8:00 y 10:30 
de la noche).

Toshiro Mifune lo in
terpretó a las órdenes 
de Akira Kurosawa (Vb- 
jimbo] en 196, y Clin! 
Eastwood hizo lo pro
pio en 1964 [Por un 
puñado de dólares] con 
Sergio Leone. Ahora es 
Bruce Willis quien, a las 
órdenes de Walter Hill, 
vuelve a interpretar a 
este personaje gue se 
mete en medio de dos 
bandas rivales

Para quienes gustan de esa es
pecial faceta de Robert de Niro 
para interpretar personajes ator
mentados, terribles, víctimas de 
sus propias frustraciones y que ter
minan siendo psicópatas, en Fa
nático tienen la oportunidad de 
volver a asistir a toda una exhibi
ción interpretativa del gran actor 
americano de origen italiano. To
ny Scott es el director de esta cinta 
en la que el oponente de De Niro 
es Wesley Snipes. El primero da 
vida a un hombre que proyecta 
sus ilusiones en la gran carrera del 
segundo en el mundo del béisbol, 
y que no tiene empacho en liqui
dar al principal riyal en los esta
dios de su estrella favorita, para 
que ésta siga brillando con luz 
propia. Este es sólo el principio de 
una tremenda relación en la gue el 
fanático hace la vida imposible a 
su ídolo. Completan el reparto 
Ellen Barkin, John Leguizamo y Be
nicio del Toro.

A partir del 29: 'En honor a Ia 
verdad' (sobre estas líneas), de 
Edward Zwick, con Denzel Was
hington y Meg Ryan y 'Fanático', 
de Tony Scott, con Robert de Niro 
y Wesley Snipes.

Johnny Depp, en una escena de la película de Jim Jarmush Dead Man.

Dead Man libros 
discos

N. de la R: la guía Tiempo Libre de La Revista de Ávila pretende re
coger todas las actividades de ocio que, durante la semana en cur
so, van a tener en nuestra ciudad y en nuesta provincia. Todo aquello 
que pueda ser de interés para el tiempo libre de los abulenses, desde 
proyección de películas hasta conciertos, pasando por fiestas, ex
posiciones o cualquier otra actividad, será bien venido a estas pá
ginas donde, semana a semana, les ofrecemos las mejores pistas 
para disfrutar mejor de los momentos de ocio.

Director de algunas películas 
que han marcado estilo, como Ex
traños en el paraíso o Night on 
Earth, Jim Jarmusch es un cineasta 
independiente en el más amplio 
sentido de la palabra. Su último 
trabajo, Dead Man, tiene como 
protagonista a un buen amigo su
yo, JoEnny Depp, quien da vida, 
en un atípico western, a William 
Blake, un contable de Cleveland 
que viaja a las fronteras del Oeste 
americano, y que termina traban
do amistad con un indio proscrito 
(Gary Farmer), quien lo confunde 
con el famoso poeta inglés del 
mismo nombre. LJn verdadero lujo 
en la cinta, en la que también po
demos encontrar a Lance Henrik
sen, Gabriel Byrne, Ángel Molina 
yjohn Hurt, es la presencia de Ro
bert Mitchum, siempre impresio
nante. La música esta vez es de 
Neil Young, otro sueño hecho rea
lidad para este director que nació 
en Akron (Ohio) y que tiene un pú
blico fiel a su estética en todo el 
mundo.Una correrá lenta, pero se
gura y que tiene en Dead Man un 
ejemplo de cómo abordar un tema 
de siempre (el western] de una ma
ñero absolutamente orogmal.

* La programación de Ávila 
Multicines para la semana del 22 
al 28 de noviembre es la siguien
te:

'Dead Man', de jim Jarmusch: 
6:00, 8:15 y 10:30 de la noche.

'La lengua asesina', de Alberto 
Sciamma (premio de interpreta-

Fotograma de La lengua asesina

ción femenina en Sitges): 6:00, 
8:15 y 10:30 noche. (12:30 ma
drugada viernes y sábados)

'Dragonheart', de Rob Cohen: 
6:00y8:15.

'The Glimmer Mon', de John 
Gray: 10:30 noche, diario, y 
12:30, viernes y sábados.

'Trainspotting': 12:30 viernes 
y sábado.

d^ /¿v^ ej^-eue/i^^
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-in directo

En el Café del Adarve continúan los conciertos de jazz.

Aniversario de Cúspide, 
humor y jazz

Ei próximo día 29 de noviembre, 
la sala Cúspide, de la calle 
Vallespín, cumplirá su primer año 
de existencia. Para la ocasión, ce
lebrará una fiesta con más de una 
sorpresa para sus clientes y amigos, 
que durante los últimos doce meses 
ha disfrutado de un establecimiento 
confortable, con una distribución 
basada en los nuevos conceptos 
del arte decorativo y gran capaci
dad.

Cúspide cuenta con dos plantas 
y otras tantas barras, en las que se 
no dado preponderancia a a co
modidad del cliente y al ambiente 
acogedor e intimista.

Desde la cabina de música, sus
pendida y aislada de su entorno, se 
distribuye a la estancia toda clase 
de ritmos que están en plena actua
lidad. Y el aliciente deportivo, que 
se traduce en retransmisiones televi
sadas de acontecimientos relevan
tes como son los grandes premios 
de coches y motos, sin olviaar otros 
de interés para el público.

SEMANA M HUMOR

El Ayuntamiento de Ávila ha organi
zado un ciclo de humor durante la 
semana del 25 al 28 de noviem
bre, que tendrá lugar en el Teatro 
Avenida, a partir de las 21,30 ho
ras.

Actuará el lunes 25 la 
'Academia Palanca' con su traba¡o 
El mislerio de las voces Vulgares; ei

martes 26, actuarán Los 'Los' y su 
Pourqoi Paí?; el miércoles, 'La Hora 
del Teatro 2', con Casting; el ¡ueves 
finalizará el ciclo con 'Goden 
Apple Quarter' y Concierto. El día 
30 de noviembre se cerrará la pro
gramación municipal con ei es
pectáculo de danza teatro de 
Ananda Danso y su obra Homenaje 
a K.

ESPECTÁCULOS

Un miércoles más, el Café-Teatro 
Quondam será escenario el próxi
mo día 27 de una actuación de 
magia, y una vez más, el mucho pú
blico que acude a estas divertidas y 
sorprendentes representaciones, 
podrá disfrutar de fos trucos y chis
tes que realizan los magos más fa
mosos del mundo del espectáculo y 
de la televisión.

El primero de los pases suele co
menzar sobre las 11 de la noche, 
mientras el segundo comienza tras 
un breve descanso, para poder es
tirar las piernas.

A continuación se detallan las ac
tuaciones de jazz en Ávila.

El Café del Adarve ofrecerá dos 
nuevas actuaciones de jazz durante 
el próximo mes de diciembre. La 
primera tendrá lugar el jueves 5, 
con la presentación del pianista 
David Lenker, acompañado a la 
guitarra por Jhonny Branchazo. 
Malcom Scarpa lo ha el jueves 19, 
con su pop rock. ।

Arriba a la izquierda, el grupo Saratoga durante el con
cierto que ofrecieron en la sala Trokel. Sobre estas líneas, 
el grupo con quienes regentan la tienda Tipo, donde pre
sentaron el nuevo disco. A la izquierda, Saratoga firmó 
camisetas y autógrafos a quienes pasaron por 'Tipo. 
Abajo, un instante de la rueda de prensa.

Tipo presentó en Ávila 
al grupo Saratoga

La presentación en Ávila de! gru
po madrileño Saratoga hizo del 
viernes 15 un día especial para tos 
jóvenes rockeros abulenses. No só
lo tuvieron la oportunidad de asistir 
a una notable actuación en la sala 
Trokel, de la calle Vallespín, sino 
que pudieron estar junto a ellos en 
la tienda Tipo Music & Clothes 
Shop de la Avenida de Portugal, 
donde el trio que integra este grupo 
firmó camisetas y ejemplares de su 
nuevo DC. que lleva por título 
Tributo, en el que hacen un especial 
homenaje a once grupos y solistas 
españoles, de los que realizan otras 
tantas versiones. Se trata de ban
das y temas que marcaron una épo
ca, de las que 'Saratoga' sacan 
buen partido, sobre todo cuando se 
suben al escenario, donde demues
tran tener más recursos y libertad de 
efectos acústicos que en el estudio.

Antonio Flores, Ñu, Barón Rojo, 
Santa, Leño, Obús, Muro, Ángeles 
de! Infierno, Panzer y Banzai sue
nan versionados por Saratoga con 
singular fuerza, reivin
dicando sus cuatro 
componentes la pervi
vencia del rock duro , 
sin concesiones a 
otras corrientes que 
dominan en la actua
lidad la escena co
mercial.

EN ÁVILA

Saratoga vino a Ávila 
bajo eí patrocinio de 
las tiendas Tipo, una 
cadena de venta de 
discos y ropa joven 
que abrió sus puertas 

hace escaso tiempo en nuestra ciu
dad..
En Ávila estuvieron prácticamente 
todo el día, acompañados del di
rector gerente de la empresa 
Clemente Cañil Aguirre, y teniendo 
por manager a José Ruso, con quien 
realizan su andadura en la casa dis
cográfica Avispa. Con ellos estuvie
ron también Santi y Raúl , que diri
ge la tienda Tipo en Ávila, abierta 
en el pasado mes de julio, frente a! 
jardín del Recreo. Jóvenes abulen
ses que conocen bien ef panorama 
musica! nacional e internacional, 
tanto desde su propia afición, cuan
to por ser ellos mismos intérpretes y 
compositores de sus temas.

EL CONCIERTO

Después de pasar un par de horas 
en Tipo firmando autógrafos y char
lando con los fans abulenses del 
rock en su máxima expresión, los in
tegrantes de Saratoga recorrieron la 

ciudad hasta tanto se hiciera el mo
mento de comenzar su actuación en 
la sala Trokel, donde esperaban. 
desde tiempo antes numerosos jóve
nes deseosos de escuchar sus evo
luciones en el escenario.
La salida de Saratoga a las tablas 
resultó un poco en consancia con el 
ambiente que reinaba en la sala, 
donde los espectadores no termina
ban de entrar en ambiente. Hasta el 
punto de que los integrantes del gru
po hubieron de dirigirse a ellos 
animándoles a romper el hielo que 
parecía atenazarles.
Luego fue todo distinto, y Saratoga 
se encontró ya más a gusto en el 
escenario interpretando las versio
nes que figuran en su nuevo Cd. 
"Tributo", la mayor parte de ellas so
bradamente conocidas por quienes 
escuchaban frente a ellos.El resulta
do fina! fue muy positivo, haciendo 
buena Saratoga la premisa de que 
un grupo de rock demuestra su cali
dad sobre todo en sus actuaciones 
en directo. Y así fue.

TIENDAS TIPO

La cadena de 
Tiendas Tipo está 
repartida por todo 
el país. Hasta el 
momento, son quin
ce los estableci
mientos abiertos en 
Madrid, Vallecas, 
Mérida, Cáceres, , 
Valladolid, 
Santiago,Talavera, 
Orense, Plasencia, 
Málaga, Granada, 
Arganda, Ávila y 
Tres Cantos. |
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-Copas-------------- —

El Ancla
Hace unos años, cuando el barrio 
de la Toledana se extendió con sus 
nuevos bloques de edificios hasta lle
gar al río Chico, y la Avenida de 
Juan Pablo 11 se fue configurando co
mo una grqn arteria de la nueva zo
na sur de Ávila, se fueron abriendo 
de forma imparable establecimien
tos comerciales de todo tipo, espe
cialmente de hostelería, como siem
pre ocurre,

PIONERO

Entre ellos, uno de los pioneros 
fue el Pub El Ancla, ubicado en un 
gran edificio de nueva planta, ha
ciendo esquina entre lo calle 
Nuestra Señora de Sonsoles y la 
Avenida antes citada. Enseguida, su 
propietario Juan Carlos logró captar 
buena y numerosa-clientela, atraído 
por lo novedoso en eso zona de un 
establecimiento en horario de tarde 

y noche, amplio y bien distribuido, 
con una decoración de inspiración 
náutica en lo que domina la made
ra.

Pronto fue El Ancla punto de refe
rencia para los habitantes de tan po
pulosa barriada, a la hora de salir a 
tornar una cerveza o una copa noc
turna.

OEERTA yARIApA

Su variada oferta de aperitivos 
de todas las clases, un servicio casi 
familiar y muy atento, y una sección 
del local con mesas y gran pantalla 
de televisión eran motivos más que 
suficientes para acudir a El Ancla 
con intención de pasar un rato a ve
ces muy prolongado, ya fuera en pa
reja, con un grupo de amigos o, 
simplemente, solo, porque siempre 
habrá alguien conocido con quien 
pegar la hebra. Los espectáculos de-

El Pub El 
Ancla es uno 
de los locales 
más populares 
de la zona sur 
de la ciudad.

portivos televisados con una buena 
excusa para pasar en El Ancla un 
buen rato.

No podía faltar, con tan buenos 
argumentos, la música de fondo y 
acorde con lo más actual del ritmo 

de cada tiempo. Han pasado algu
nos años. La zona sur de expansión 
de Ávila ha ido multiplicando sus 
servicios de todo tipo; entre ellos el 
sector servicios está muy bien repre
sentado en los aledaños dei Pub El

Ancla, pero sigue éste siendo punte
ro desde que abre sus puertas al pú
blico sobre las siete de la tarde has
ta que liega la madrugada, antes 
los oías de diario, cuando la activi
dad forzosamente desciende. ।

-Exposiciones

Ricardo Sánchez 
V Miguel Massip

Desde el pasado 22 de no
viembre, expone sus óleos en 
la sala de arte de Caja de 
Salamanca y Soria el artista na
tural de Tarragona Miguel 
Massip, doctor en Bellas Ártes 
por la Universidad de Valencia, 
Desde 1969, ha ocupado su
cesivamente las cátedras de 
Dibujo en las escuelas universi
tarias de Santander, Autónoma 
de Barcelona, Palma de 
Mallorca y Complutense de 
Madrid.
Miguel Massip es un ejemplo 
de Ía pervivencia del 
Neoplasticismo, un estilo deri
vado del cubismo que mantie
ne la influencia que tuvo én 
otros tiempos. Su obra refleja 
un especial protagonismo de 
las formas espaciales.

RICARDO SÁNCHEZ

El pintor abulense Ricardo 
Sónchez, profesor de dibujo 
del Instituto de Enseñanza 
Media de Ávila, expone hasta 
el 1 de diciembre en la sala va
llisoletano J & C Art Gallery. 
Ricardo Sánchez es el pintor de 
tas estaciones de trenes, con 
las.que ha obtenido gran pres
tigió y resonancia, aunque su 
obra recoge otros muchos moti
vos pictóricos, generalmente fi

gurativos y perfeccio
nistas, dotados de una - 
gran fuerza cromática. 
Lo sala J & C Art 
Galley se encuentra 
en la calle San 
Ignacio, 9. Valladolid,

MIGUEL Á. ESPÍ

Miguel Ángel Espí ex
pone en sala de arte 
de Ig Caja de Ahorros 
de Ávila. Este abulense afinca
do en Bilbao presenta sus nue
vos trabajos y sus actuales ten
dencias desae el pasado vier
nes el Mercado Grande. 
Ganador, entre otros, del 
Premio Adaja de Pintura, 
Miguel Ángel Espí presenta 
ahora en Ávila una colección 
de óleos que descubre cierta 
melencolía en sus objetos flora
les, en rincones en la intimjdad^ 
hogareña, de tonos tenues, di- ' 
fusos, ofreciendo una realidad 
evanescente que soprende al 
espectador, relajado de tensio
nes, que no había vuelto a con
templar su obra desde hace al
gunos años.

Sala de arte de Caja de Ávila. 
Óleos de Miguel Ángel Espí. 
Plaza de Santa Teresa. Hasta el 
1 de diciembre.

Sobre estas 
líneas, una de las 
obras de Ricardo 
Sánchez.
A la izquierda, 
una obra 
de Massip, 
que se expone en 
Caja Salamanca 
hasta el 5 
de diciembre.

Convento de Santa Ana.- 
Exposición "Los más raros in
sectos del mundo". Plaza de 
Santa Ana. Se precisa DNI. 
Desde el 16 de octubre.
El Cafetín.- Óleos de Rafael 
Rollón. Segunda quincena de 
noviembre. Calle San 
Segundo, 30.
Sala de arte de Caja de 
Salamanca y Soria - Óleos de 
Miguel Massip. Calle San Juan 
delà Cruz. n° 9. Hasta el 5 de 
diciembre.
Café-Teatro Delicatessen.- 
Paisajes de Carini. Avenida de 
Portugal,-/.
Café del Adarve. - Pinturas de 
AbrahánDomínguez. Hasta fi
nales de noviembre. Calle de 
San Segundo, 50.
El Bar.- Fotografías de Miguel 
Ángel Martín San Román. Calle 
de San Segundo, n" 42. ।

PUB

Pantalla 
SUPERGIGANTE de TV 
Horario de cierre: 4 h.

CÓCTELES
Dulce Oca 
Atardecer 

La Oca 
Champagne 

Delicias 
Coco-Loco 
Don Julio

i^i^vci^ fS^
1 Jamaicano
1 Brasileño

J 1 Blanco
1 y Negro
1 Bombón 

t ^Capuchino /

AT ICO !
BUENA MUSICA

Rafaela de Antonio, 8 
Tel.: 25 30 93 « ÁVILA 1 VALLESPÍN, 68 VALLESPIN
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-Congresos

Finalizan los 'Cursos tie Otoño'

Con ios cursos de lo UNED 
del próximo fin de semana, 
finalizará la etapa de 'Cur
sos de Otoño' 96. El prime
ro de ellos, Usos de Inter
net para Sociología, es 
una introducción a las he
rramientas ay recursos dis
ponibles en Internet de ma
yor interés en el campo de 
la sociología. De una ma
nera eminentemente prácti
ca se contempla tanto el 
mane¡o de software de co
nexión como el de crea
ción de páginas de hiper
texto.

Además habrá un curso 
en el que se tratará de dar 
la visión que se ha ido te
niendo sobre el Universo a 
través del tiempo en el cur
so 'Imágenes aet Universos 
a través del Tiempo'. Este 
curso da una visión desde 
la antiguedad hasta nues
tros días. De la admiración 
poética de las estrellas, 
hasta la salida del hombre 
al espacio.

El curso se dirige a pro
fesores y alumnos de cien
cias y letras, así como

aquien sienta admiración 
por el cielo y quiera cono
cerlo a la luz de la ciencia 
y la literatura.

Además se celebrará el 
curso 'El cálculo simbólico 
en lo enseñanza de las ma
temáticas'. El objeto de es
te curso, que se celebrará, 
igual que los anteriores, el 
fin de semana del 29 y 30 
de noviembre y 1 de di
ciembre, es mostrar me
diante experiencias con
cretas, cómo los lenguajes 
de cálculo simbólico per
miten diseñar de formo más 
eficaz la enseñanza y el 
aprendizaje de las asigna
turas de matemáticas. 
COn ello se quiere hacer 
ver la importancia de la in
formática en los desarro
llos curricualres de las 
asignaturas de matemáti
cas.

Continuando con los cur
sos que han abarcado la 
Ley de Patrimonio Histórico 
y el aseguramiento de la 
calidad en la construcción, 
se llevará a cabo el próxi
mo fin de semana uno con

el título 'La tecnología 
del hormigón en la 
construcción del siglo 
XXI'.

El hormigón como 
material de construc
ción destinado a ser 
eterno y que venía a 
resolver el problema 
de conservación que 
otros materiales es
tructurales necesita
ban, es evidente que 
no responde a la reali
dad.

El hormigón es el re
sultado de mezclar un 
aglomerante, arenas, 
gravas y agua, por 
ello es fácil adivinar 
que las variantes que 
se incorporen encual
quiera de los comp- 
nentess ha de traducir
se en productos sensi
blemente distintos en 
cuanto a sus carac
terísticas de idonie- 
dad en su utilización, 
resistencia, durabili
dad, etcétera; sin olvi
dar las adiciones de 
productos modifican-

CURSOS DE OTOÑO

CIUDADES PATRIMONIO 
DE LA HUMANIDAD 

EN CASTILLA Y LEON III

SALAMANCA

tes, cada vez más en auge.
La mala publicidad que 

la utilización de algunos 
de estos productos, como 
el cemento aluminosos, ha 
dado a las estructuras de 
hormigón, debe ser contra
rrestada con el riguroso es
tudio de las causas, que le
jos de ser achacadas al 
material en sí, hay que bus
carías en una mala conser
vación y en una incorrecta 
utilización.

Por último, se celebrará 
el curso Ciudades Patrimo
nio de la Humanidad en 
Castilla y León ifi: Sala
manca, que incorpora una 
visita a esta ciudad caste
llana.

Desde la Escuela de Tu
rismo de Castilla y León, y 
la Fundación Cultural San
ta Teresa, se convoca en la 
ciudad de Avilo este tercer 
curso centrado en el estu
dio de las Ciudades Patri
monio de la Humanidad de 
Castilla y León. Estos son 
los cursos programados 
para el próxi.mo rin de se
mana 1

Concurso--------------------------------------------- ,-------

Los villancicos 
de El Eco Escolar

Varios--------------------
Homenaje a vasco de Quiroga

Lo Fundación Cultural Dia
rio de Ávila, la Exema. Di
putación Provincial y el Exo
rno. Ayuntamiento de Ávila, 
con la colaboración de El 
DIARIO' DE ÁviLA, Radiq Na
cional de España en Ávila, 
Cadena SER, Cadena 
DIAL, Onda Cero-Radio 
Ávila, Televisión Ávila y Caja 
de Ávilo, con el fin de po
tenciar la convivencia y el 
encuentro, así como el sen
tido más profundo y huma-, 
no de la Navidad, y ante la 
proximidad de las fiestas 
navideños, convoca el iV 
Concurso de Villancicos El 
Eco ESCOLAR.

El concurso se regirá por 
las siguientes bases:

Podrán participar en el 
concurso grupos de 
niños/as y jóvenes de la 
provincia de Ávila nacidos 
después del 1 de Enero de 
1981.

Cada grupo, con o sin 
dirección musical, estará 
formado por un mínimo de 
tres personas. Para las rela
ciones con la organiza
ción, así como para los 
desplazamientos que se 
puedan producir, cada gru
po designaró una persona 
mayor de edad, que asu
mirá la responsabilidad del 
grupo.

Cada grupo ha de pre
sentar un solo villancico de 
una duración máximo de 
seis minutos.

El jurado valorará espe
cialmente las aportaciones 
originales de la letra y músi
ca, así como el sentido na
videño, el espíritu de la Na
vidad y el rescate de las tra
diciones populares.

Para lo interpretación de! 
mismo podrán usar los ins
trumentos que crean oportu
nos, especialmente aque
llos típicos de Navidad. Se 
presentará en un sobre la 
letra del villancico en folio, 
escrita a máquina, o doble 
espacio y por una sola ca
ra. Junto a esto, se presen
tará una cinta de cassette 
con la grabación del villan
cico participante en el con
curso, así como una ficha, 
escrita a máquina, a doble 
espacio, donde aparezca 
el nombre artístico del gru
po, los niños/as que lo 
componen, el profesor co
ordinador, el curso que es
tudian, la historia (si la tie
nen) del grupo, los datos 
que se quieran reseñar, así 
como el nombre, dirección 
y teléfono del responsable 
del grupo. Se establece 
una única categoría.Desde 
el día 29 de noviembre al 
20 de diciembre, cada 
viernes, aparecerán publi
cadas, en El Eco Escolar, 
las letras de los villancicos 
originales, junto al dossier 
enviado por el grupo. ■

En caso de haber grupos 
suficientes en determinadas 

zonas de la provincia, la 
Organización determinará 
la celebración de Foses 
Comarcales, de donde 
saldrán seleccionados los 
diez grupos que partici
parán en lo fase provincial.

La celebración de la fase 
comarcal tendrá lugar los 
días 20, 21 y 22 de di
ciembre con los grupos, ho
ras y lugares que se indi
carán oportunamente.

Los diez grupos seleccio
nados en las distintas fases 
comarcales, o por eljurado 
en caso de no celebrarse 
fases comarcales, partici- 
parón en un Festival de Vi
llancicos que tendrá lugar 
el día 23 de diciembre, lu
nes, a las 1 2 horas, y que 
será retransmitido en direc
to por una de las emisoras 
de radio colaboradoras en 
este concurso.

Se establecen los si
guientes premios para los 
tres primeros grupos de la 
Fase Provincial:

1°.-150.000 pesetas.
2°.-75.000 pesetas.
3°.-50.000 pesetas.
Además, los siete grupos 

restantes que participen en 
este Festival, recibirán una 
beca de 15.000 pesetas 
cada uno.

Hasta‘el día 12 de Di
ciembre de 1996, a las 19 
horas. Los trabajos se de
berán remitir por correo (o 
entregar personalmente) a

El Eco Escolar, Plaza de 
Santa Ana, N° 2, 05001- 
ÁVILA, indicando en el so
bre "paro el Concurso de 
Villancicos".

Un jurado compuesto por 
personas relacionadas con 
El Eco Escolar, la Funda
ción Cultural Diario de Ávi
la, la Diputación Provin
cial, el Áyuntamiento de 
Ávila, el mundo de la músi
ca, la enseñanza y los me
dios de comunicación, exa
minarán los trabajos pre
sentados y seleccionarán, 
en atención o lo actuación 
del grupo en las distintas fo
ses comarcales, (os diez 
grupos que participarán en 
el festival de la Fase Final 
del concurso. Todos los gru
pos serán avisados con la 
suficiente antelación del lu
gar y hora de celebración 
de las distintas fases.

Los ganadores de! Con
curso se darán a conocer el 
día 23 de Diciembre duran
te el transcurso del Festival, 
una vez que hayan actuado 
los diez grupos selecciona
dos, así como en ios diver
sos medios de comunica
ción a partir del día si
guiente del fallo.El fallo de! 
jurado será inapelable. La 
participación en este con
curso supone la aceptación 
de las bases y quedarán 
fuera de concurso aquellos 
grupos que no se adapten a 
las mismas. ।

El Ayuntamiento de Madri
gal de las Altas Torres ha 
organizado para el hoy, 
domingo 24, a partir ae 
las 17n., en el Real Hospi
tal de Madrigal de las Al
tas Torres un homenaje a 
Vasco de Quiroga. Está 

• programoda una Ofrenda

-Conciertos------------
lll Sanana de Polifonía 

de Arévalo
Para la próxima semana hay una serie de conciertos 
programados en diferentes lugares de lo provincio. El 
martes 26 de noviembre, a las 20h., en el auditorio de 
Caja de Ávila, Almudena Cano ofrecerá un concierto 
de piano. Habrá entrada libre hasta completar el afo
ro.

Organizado por Caja Salamanca y Soria en el salón 
de actos de la misma entidad, el jueves 28 se ofrecerá 
un concierto de violonchelo y piano por Armen Anto
nion y Elizavieta Juaszauti a los 20,30h., con entrada 
libre nastq,completar el aforo.

El mismo día, a la misma hora se celebrárá un con
cierto de la coral Tomás Luis de Victoria en el auditorio 
del Monasterio de Santa Ana, con motivo de la inaugu
ración del V Congreso de Economía de Castilla y León 
que se celebrará en nuestra ciudad los días 28, 29 y 
30 de noviembre.

A estos actos hay que añadir los conciertos progra- 
madaos dentro de la 111 Semana de Polifonía de Aréva
lo. Todos los conciertos se celebrarán en el seminario 
Salesiano de Arévalo. El martes 27 actuará el Coro 
Francisco Salinasa las 21h., el miércoles, 28 lo Agru
pación Coral Fernando de los Ríos a las 21h., el jue
ves, el Coro Valdeluz a las 21,30h., el viernes, el Coro 
Tomás Luis de Victoria a las 21h., el sábado, la Coral 
Arevalense La Moraña a las 21 horas.

La III Semana de Polifonía de Arévalo está organiza
do por Caja de Ávila. |

Floral, la visita ai mueso 
de Vasco de Quiroga y un 
acto cultura!.

El próximo jueves 28, 
se celebrará la clausura 
del curso 'Medicina Pale- 
ativa' en el Auditorio del 

¡ Monasterio de Santa Ana 
i alas 17h. |
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PASATIEMPOS
AUTODEFiNIDO

INUN
DARAN 1 MUN. DE 

SEGOVIA
Ir LEMOSÍN * UTILIZAS *

MPUESTO 1 HORI

ZONTAL 1AIRES

CANARIOS ARÁCNIDORELATIVAS 
A SUEÑOS ÍTEM VIEJOS

1 ♦ APOCOPE 
DE VALLE

*

GUE
RRERA

LETRA 
GRIEGA, 
PLURAL

► CHABOLA ♦
VALORARA

PLATA

FECHASE ♦ PREPO
SICIÓN

CUBRIRÁ FALSAS- 
DEIDADES

ATIRANTAR PULIÓ ♦APÓCOPE 

DE 
GRANDE

ANADEAR

FONEMA NOMBRE 

DE 

MUJER

ANTIGUO 

BARCO

EXTINGUE ♦ ACORRALE

MADRE 

DE MARÍA

SITUA

CIÓN

PLAYA DE LA LO

CAUDADDISTINTOS

DERRIBA

GIRASE
EN -

CÍRCULO
I OLFATEÉ

DESA

FÍALACAPULLO

♦ HUESOS 
DEL PIE
MUN. DE 

CÁDIZ

ENCUM

BRAD

GIRASE CALCIO
ANÓ

MALOS REZARA

♦ ATOA ♦ SUPER

FICIE
MERCADO

MARROQU

YUNQUE 
PEQUEÑO

FLOTARUX
MOVI

MIENTO 
NERVIOSO

EMPLEO 
RURAL

TITANIO

ONDA

MARINA
MATR.

VASCA
-49-

PERÍODO 

DE 

TIEMPO

HACERSE 

DE 

HUESO

>-

LENGUA

GITANA

AGA

RRADERO

HORIZONTALES:
1.-Afirmación. Molusco gasterópodo. 2.-Símbolo químico del yodo. 
Nombras. Negación castiza. 3.-Bulbo usado como condimento. Ani
llos, argollas. Forma de vendaje. 4.-Aprisco. Costumbre. 5.-Treinta 
días. Tranquilizan. 6.-Habitas. Óxido de calcio. 7.-Tribu amerindia. 

Aceleras, apresuras. 8.-Letra con tejadillo. Consomé, caldo. Piedra 
para el sacrificio. 9.-Artículo árabe. Tela muy fuerte. Símbolo quími
co del carbono. 10.-Monjas de la Visitación a María. Negación.

VERTICALES:
1.-Antigua Tailandia. Partículas de polvo. 2.-La del puntito arriba. 
Pierna trasera del cerdo. Nota musical. 3.-Defecto del cojo, plural. 
Abreviatura de litro. 4.-En números romanos, ciento uno. Asidero. 
Interjección taurina. 5.-Amarrad. Batracios saltarines. 6.-Extrañas. 
Tejido de algodón. 7.-Cocino al horno. Moneda de la Comunidad 
Económica Europea. Campeón. 8.-En números romanos, cien. Tras
pirarás. 9.-Lengua provenzal. Sozonar. Símbolo químico del nitró
geno. lO.-Aleación de cobre y cinc. Bolsa, costal.

HORÓSCOPO

SOPA GRÁFICA

ARIES. Estará muy excitado y 
podrá cometer un error si no ha
ce frente' reflexivamente a las cir
cunstancias que se le presenten.

LIBRA. Sus relaciones profesio
nales o sus aspiraciones depende
rán de personas que tienen poder 
sobre usted.

TRÍPTICO

TAURO. Una actividad creativa 
o una relación afectiva pueden 
pasar por un período de inconve
nientes, una separación o un apuro.

GÉMINIS. En su tiempo libre le 
gustará organizar alguna reunión. 
No se abruma con los problemas.

CÁNCER. Las relaciones con sus 
compañeros le llenarán de expec
tativas o bien tendrá una actividad 
creativa que le gustará.

LEO. Se pueden presentar algunas 
dificultades, pero podrá salir de 
ellas si se mantiene firme y no de
ja que los demás le echen delante.

ESCORPIO. Período económico 
y profesional favorable, posibili
dad de ayudas y buenos resulta
dos en su gestión.

SAGITARIO, Relaciones e inter
cambios debidos al trabajo y la 
ac
tividad cotidiana.

CAPRICORNIO. El terreno eco
nómico no estará demasiado bien 
y corre el riesgo de gastar más de 
lo que debe.

ACUARIO. Se sentirá expansivo 
y feliz, y le gustará compartir con 
sus amigos toda su alegría.

1 .-Adornases.
2 .-Toma nota. Apero de labranza.
3 .-Abandones. Libro sagrado mahometano.
4 .-Rezaré. Trabajo.
5 .-Insípidos. Extraen.
6 .-Sustancias análogas al azúcar.
7 .-Calcula la capacidad. Doctor de la ley 

mahometana.
8 .-Rostros. Cúspides.
9 .-Ave palmípeda. Pueblo aragonés.

10 .-Novenos. Otorgarán.
11 .-Limpiases:
12 .-Amontono. Cerro aislado.
13 .-Ondules. Agarres.
14 .-Ara la tierra por lomos. Uno 

de los doce meses del año.
15 .-Cestas para pesca. Cubitos 

numerados para el juego.

VIRGO. Si no se echa para atrás, 
gozará del reconocimiento mereci
do o de algún tipo de ventajas.

SOLUCIONES

PISCIS. Sea cauto con el tema e- 
conómico y no se deje sorprender, 
pues no le valdrán las excusas de 
que no lo sabía.
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parando las m aletas

raMUU CAMPO

ueremos premiar la fidelidad de 

todos los clientes que han condado 

en la GajaB^ Ahorros de Avila 

domiciliando su nómina, pensión o ayudas 

de RA.Cm correspondientes'a los servicios 

de Fórmula 10 y Fórmula Campo, sorteando 

periódicamente un fabuloso viaje de fin de 

semana que seguro va a ser inolvidable. 

’̂ ^- Vaya preparando las maletas

U ^ <1

» X**^** 
^ XZXX*Z - 
iVZ<Z* ,•'■

ZZZZZZ _’'

CAJA D AHORROS
I D AVILA
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